
第 14回名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅）活性化協議会 

 

とき 平成 26年 11月 21日（金）午前 10時 15分～ 

場所 御嵩町中公民館 ３階ホール 

 

   開 会 

 

 

１ 会長あいさつ 

 

 

 

２ 議 題 
 

（1） 名鉄広見線に関する高校生・沿線住民アンケート調査の結果について 

 

 

 

 

 

（2） 名鉄広見線活性化に向けた取り組みについて  

・ＷＧ（ワーキンググループ）等、活性協の取り組み状況報告 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ 報告事項 
 

・広見線（新可児駅～御嵩駅間）平成 25年度区間収支報告 ＝ 名古屋鉄道㈱より 

 

 

 

 

 

 

４ 意見交換 

 

 

 

 

 

   閉 会 



＜顧問＞ 平成26年11月21日現在

役職名等 氏名 備考

 岐阜県議会議員 小原　尚

 岐阜県議会議員 村上孝志

＜委員＞

役職名等 氏名 備考

会長  御嵩町長 渡邊 公夫

副会長  可児市長 冨田 成輝

副会長  八百津町長 赤塚 新吾 欠席

監事  御嵩町議会議長 加藤 保郎

監事  可児市議会議長 川上 文浩

 八百津町議会議長 柘植 清貴 欠席

 御嵩町議会総務建設産業常任委員会委員長 谷口 鈴男

 可児市議会総務企画委員会委員長 川合 敏己

 御嵩町教育長　 高木 俊朗

 可児市教育長　 篭橋 義朗

 八百津町教育長 堀部 義郎 欠席

 可茂地区高等学校ＰＴＡ連合会会長　 福田 治仁 （東実高）

 可茂地区高等学校校長会会長
 （可児高等学校校長）

上村 　力 代)増田文代

 岐阜県立東濃高等学校校長　 平井　学 代)早野　稔

 岐阜県立東濃実業高等学校校長 鈴木 裕子 代)中嶋伸吾

 岐阜県立八百津高等学校校長　 土本 　泰 代)佐藤秀雄

 御嵩町商工会 寺尾 光彦 代)藤掛義彦

 可児商工会議所 片桐 厚司

 八百津町商工会 佐合 重光 欠席

 御嵩町観光協会 伊崎 公介

 可児市観光協会 林　 則夫

 御嵩町自治会長連絡協議会会長 平井 秋男 欠席

 可児市広見東自治連合会会長 古田 晴雄

役職名等 氏名 備考

 国土交通省中部運輸局鉄道部長 梶川 真一 代)河合基晴

 岐阜県都市建築部公共交通課長 国島 英樹

＜事務局＞

役職名等 氏名 備考

 総務部長 寺本 公行

 企画調整担当参事 葛西 孝啓

 企画課　課長 各務 元規

 企画課　係長 早川 　均

 企画経済部長 高木 伸二

 総合政策課　課長 牛江 　宏

 総合政策課　係長 河地 直樹

 産業課　課長 田口 　博 欠席

 産業課　課長補佐 秋松 政司

国

名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅）活性化協議会　名簿

県議会

首長

議会

岐阜県

御嵩町

可児市

八百津町

教育関係者

経済関係者

住民代表者

＜関係者（指導・助言）＞



平成26年度　名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅）利用者状況資料 （名古屋鉄道㈱資料提供）

【通勤定期利用状況】

通勤 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

H21 22,200 22,860 22,860 22,920 22,680 21,540 21,420 21,240 20,460 22,440 21,720 21,720 264,060

H22 21,660 22,500 22,020 22,260 22,320 22,500 22,920 23,040 21,000 22,140 21,240 21,900 265,500

H23 21,420 21,600 21,000 21,720 21,600 21,000 21,120 21,540 21,060 21,660 21,660 22,080 257,460

H24 22,380 23,220 22,560 22,380 21,720 21,900 21,720 21,540 20,940 22,140 20,940 22,140 263,580

H25 21,480 21,960 22,080 21,720 21,300 21,300 21,360 21,840 19,620 21,600 20,880 24,000 259,140

H26 20,280 20,880 19,860 20,160 19,680 18,720 119,580

前年比 94.4% 95.1% 89.9% 92.8% 92.4% 87.9% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 46.1%

月間最高値 月間最低値

【通学定期利用状況】

通学 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

H21 53,760 54,180 54,900 49,140 45,180 49,980 50,280 49,440 38,340 49,440 35,820 28,800 559,260

H22 52,140 52,020 51,780 49,020 42,960 48,360 47,160 46,020 37,620 47,520 33,720 28,080 536,400

H23 49,320 50,400 50,280 46,500 43,440 47,220 47,700 46,380 35,340 45,600 34,980 26,820 523,980

H24 48,840 48,960 48,540 44,760 41,160 44,040 44,880 43,620 33,780 44,100 32,100 26,040 500,820

H25 48,600 48,000 48,900 43,620 40,620 43,680 43,680 41,040 34,260 43,500 30,660 37,860 504,420

H26 45,300 46,680 40,860 42,840 38,580 40,260 254,520

前年比 93.2% 97.3% 83.6% 98.2% 95.0% 92.2% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 50.5%

月間最高値 月間最低値
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【定期外利用状況】

定期外 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

H21 16,396 15,618 15,700 16,216 16,385 14,297 16,094 14,866 14,883 14,659 13,781 17,183 186,078

H22 16,969 16,030 16,689 14,484 16,706 15,061 17,642 17,259 16,347 14,962 14,221 17,171 193,541

H23 15,885 16,510 15,122 14,367 16,419 13,446 16,581 16,993 15,516 13,388 14,516 17,456 186,199

H24 16,323 15,100 14,991 14,912 16,755 14,393 16,594 15,086 16,566 13,661 12,777 17,140 184,298

H25 15,131 14,769 15,011 13,854 15,745 13,804 15,184 14,722 15,695 13,205 13,039 17,595 177,754

H26 14,374 14,738 14,739 13,620 16,016 13,967 87,454

前年比 95.0% 99.8% 98.2% 98.3% 101.7% 101.2% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 49.2%

月間最高値 月間最低値

【広見線利用状況計】

合　計 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

H21 92,356 92,658 93,460 88,276 84,245 85,817 87,794 85,546 73,683 86,539 71,321 67,703 1,009,398

H22 90,769 90,550 90,489 85,764 81,986 85,921 87,722 86,319 74,967 84,622 69,181 67,151 995,441

H23 86,625 88,510 86,402 82,587 81,459 81,666 85,401 84,913 71,916 80,648 71,156 66,356 967,639

H24 87,543 87,280 86,091 82,052 79,635 80,333 83,194 80,246 71,286 79,901 65,817 65,320 948,698

H25 85,211 84,729 85,991 79,194 77,665 78,784 80,224 77,602 69,575 78,305 64,579 79,455 941,314

H26 79,954 82,298 75,459 76,620 74,276 72,947 461,554

前年比 93.8% 97.1% 87.8% 96.7% 95.6% 92.6% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 49.0%

月間最高値 月間最低値
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今後今後今後今後のののの名鉄広見線活性化協議会運営名鉄広見線活性化協議会運営名鉄広見線活性化協議会運営名鉄広見線活性化協議会運営スケジュールスケジュールスケジュールスケジュール（（（（案案案案））））

◆H28年度以降の名鉄広見線のあり方について、
活性化協議会などで協議していく事項についてのスケジュール感

H26.11.21 提出資料
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（名鉄との協議・交渉）

◆H24年度における次期存続の交渉は年度末近くまで協議が続いたことで、
住民及び中学生・高校生を始めとする学生に不安を抱かせることになった
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（次期へ向けての取り組み）

（次期へ向けての取り組み）
（名鉄との協議・交渉）

◆今期においては、できるだけ早期に次期存続の枠組みなどについて協議し、
住民及び中学生・高校生を始めとする学生が安心感を早く抱いていただくようにしたい

その反省から

（広見線活性化への取り組みは引き続き実施）



名古屋鉄道㈱ 

広見線（新可児～御嵩駅間）の概況 

 

 

営 業 キ ロ ： 7.4 キロ 

駅       数 ： 5駅（有人駅：新可児駅） 

基本ダイヤ  ： 2本／時 

運 行 本 数 ：（平日）80本／日、（土休日）72本／日 

列 車 組 成 ： 2両 

 

１ 輸送人員及び輸送密度の推移 

 

 

２ 駅別一日乗降人員の推移 

 

 

３ 収支 

 

（以 上） 

取扱注意 



名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）に関する高校生アンケート及び沿線住民アンケート調査結果抜粋版
【運行継続の必要性・運行費用負担などについて】

◆広見線の運行継続の必要性

◆広見線運行の
費用負担について
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名鉄広見線を今後も運行継続するためには、市町の費用負担（税金）を増やしてもよい

今と同程度の市町の費用負担（税金）であればよい

利用者を増やすことで収入を増やし、市町の費用負担（税金）を軽減すべき

市町が費用負担してまで運行を継続すべきではない
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自分自身にとって重要な交通手段であるため、今後も運行継続が必要

現在は利用していないが将来利用する可能性があるので、今後も運行継続が必要

自動車を運転できない子どもや高齢者にとって重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

まちを活性化していくためには重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

バスで代替した場合、所要時間は長く、運賃は高くなるので、今後も運行継続が必要

利用者数の減少に歯止めがかけられないのであれば、運行継続の必要はない

市町の運行支援が増大するのであれば、運行継続の必要はない

どちらともいえない

その他

※別添資料

＊平成26年7月実施

名鉄広見線沿線住民アンケート調査より（該当部抜粋）

運行継続は必要… 71％

運行継続必要なし…18％

費用負担は必要… 68％

費用負担必要なし…    7％

≪左記アンケートの概要≫

・配布件数 3,400人

（御嵩町 1,700人、可児市 1,700人）

＝今回の調査結果から＝

運行継続を望む声は大きい
との結果が読み取れます。
当然のことながら、沿線外よ
り沿線地域の方が運行継続
を望む声が大きいことが読み
取れます。

＝今回の調査結果から＝

費用負担が必要であると回

答している率はＨ21年度調

査よりも高くなっています。ま

た、今回の調査で特に顕著

なのは、可児市沿線地区で

約80％の方が必要と回答さ

れています。
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）合計（n=444）

＊平成24年5月策定（可児市実施）

名鉄広見線等公共交通に関する住民アンケート調査より（該当部抜粋）

≪上記アンケートの概要≫

・配布件数 2,715人（東部 715人、東部以外 2,000人）

・回収数 1,217人（回収率 44.8％）

▼費用負担について

問12財政支援の可否について

回答数 構成比

1 財政支援すべきだ 64 5%

2 財政支援はやむをえない 930 62%

3 財政支援をしてまで残すことはない 273 18%

4 わからない 223 15%

5 その他 27 2%

有効回答者数計 1,517 100%

無回答 67

合計 1,584

問13財政支援の妥当金額（1人あたり年間）

回答数 構成比

1 500円/年 287 24%

2 1,000円/年 382 32%

3 2,000円/年 144 12%

4 3,000円/年 111 9%

5 5,000円/年 123 10%

6 10,000円/年 78 6%

7 30,000円/年 6 0%

8 その他 77 6%

有効回答者数計 1,208 100%

無回答 376

合計 1,584

問14基金の設置について

回答数 構成比

1 設置する方が良い 748 51%

2 設置しない方が良い 179 12%

3 わからない 491 34%

4 その他 37 3%

有効回答者数計 1,455 100%

無回答 129

合計 1,584

問15自身が寄付する場合の妥当金額（１世帯あたり年間）

回答数 構成比

1 500円/年 273 19%

2 1,000円/年 403 28%

3 2,000円/年 165 11%

4 3,000円/年 152 10%

5 5,000円/年 113 8%

6 10,000円/年 78 5%

7 30,000円/年 9 1%

8 その他 28 2%

9 払いたくはない 229 16%

有効回答者数計 1,450 100%

無回答 134

合計 1,584

財政支援の可否について

財政支援す
べきだ
5%

財政支援は
やむをえな

い
60%

財政支援を
してまで残
すことはな

い
18%

わからない
15%

その他
2%

財政支援の妥当金額（1人あたり年間）

500円/年
24%

1,000円/年
33%

2,000円/年
12%

3,000円/年
9%

5,000円/年
10%

10,000円/
年
6%

その他
6%

自身が寄付する場合の妥当金額
（１世帯あたり年間）

500円/年
19%

1,000円/年
28%

2,000円/年
11%

3,000円/年
10%

5,000円/年
8%

10,000円/
年
5%

30,000円/
年
1%

その他
2%

払いたくは
ない
16%

基金の設置について

設置する
方が良い
51%

設置しな
い方が良

い
12%

わからな
い
34%

その他
3%

＊平成21年12策定（名鉄広見線対策協議会実施）

名鉄広見線の存在価値に関する住民アンケート調査より（該当部抜粋）

≪上記アンケートの概要≫

・配布件数 3,400人

（御嵩町 1,700人、可児市 1,700人）

・回収数 1,584人

（回収率 46.6％）

運行継続は必要

↓

↓

74％

64％

65％

79％

63％

78％

71％

・回収数 1,390人
（回収率 40.9％）

79％

69％

71％

66％

55％

65％

68％

費用負担は必要

↓

↓

※【参考】＝過去のアンケート結果から ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

費用負担は必要… 39％

費用負担必要なし…18％

費用負担は必要… 65％

費用負担必要なし…18％
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◆広見線が重要だと思うこと

◆広見線が無くなった場合の影響は？

◆広見線が無くなった場合の通学時の交通手段は？

◆広見線の今後について

1,740

1,009

805

525

473

266

250

235

220

193

163

161

159

153

101

0 500 1,000 1,500 2,000

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）合計（n=444）

＝今回の調査結果から＝

重要だと思う項目の1位、2位
は可児市・御嵩町とも同じで、
共通の思いを持っていること
が分かりました。高齢者を始
めとする交通弱者の日常生
活を守るため、交通移動手
段を確保していかねばとの思
いが読み取れます。

390

220

146

137

125

81

65

62

54

48

48

46

38

22

16

0 100 200 300 400 500

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

⑤まちの活性化・活力につながる

④利用できるという安心感がある

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑫目的地まで快適に移動できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）可児市内（n=105）

1,345

789

666

379

344

218

202

157

151

131

128

125

115

105

85
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）御嵩町内（n=338）

＊平成26年7月実施

名鉄広見線沿線高校生アンケート調査より（該当部抜粋）

34.1%

24.0%

40.3%

1.6%

利用通学するのに非

常に影響があるする

利用しない行きたいと

ころに行けなくなるので

非常に影響がある

自分自身には特に影

響はない

その他

44.3%

26.4%

26.3%

3.0%

自転車

自家用車による送迎

通学する交通手段がなくなる

（路線バスなど代わりの交通手段が必要）

その他

72.0%

11.3%

1.5%
14.3%

0.9% 私たちや後輩たちのためにも

運行を続けてほしい

代わりの交通手段（バス交通

など）があれば運行は続けな

くてもよい

代わりの交通手段（バス交通

など）がなくても運行は続けな

くてもよい

わからない

その他

運行継続は必要… 72％

運行継続必要なし…13％

・回収数 東濃高校 277人（回収率 89.1％）

東濃実業高校 702人（回収率 99.6％）
八百津高校 305人（回収率 95.0％）

106名（約20％）が
御嵩方面からの通学利用

415名（約80％）が
可児方面からの通学利用

≪左記アンケートの概要≫

・配布件数 東濃高校 311人

東濃実業高校 705人

八百津高校 321人 計 1,337人

＊平成２６年５月実施

高校生利用者調査より

＝今回の調査結果から＝

高校生はまさに通学の移動

手段として利用しており、無く

なった場合は約58％が影響

が出ると回答しています。

またその場合、通学の手段

が無くなるとした生徒は約

26％にもなります。
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１．沿線高校生アンケート 

１）調査概要 

(1)調査の目的 

名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の平成 28 年度以降のあり方を検討する上での基礎資料とす

るため、沿線の高等学校在校生へ広見線の利用実態や今後の利用意向を把握するアンケートを実

施しました。 

 

(2)調査対象及び調査方法 

調査対象者及び調査方法は下表に示すとおりです。 

項 目 内 容 

調査対象 東濃高校・八百津高校・東濃実業高校の 3校の在校生 

配布数     通 

配布回収方法 学校を通じての配布・回収 

調査時期 平成 26年 7月 11日～平成 26年 7月 18日 

 

(3)配布数及び回収結果 

配布数及び回収結果は下表に示すとおりです。 

高等学校 配布数 回収数 回収率 

東濃高校 311 277 89.1％ 

八百津高校 321 305 95.0％ 

東濃実業高校 705 702 99.6％ 

計 1,337 1,284 96.0％ 

 

 

(4)数値の統計的な取り扱いについて 

比率はすべて百分率（％）で表し、小数点以下 2 位を四捨五入した数値で表示しているため、

合計が 100％を前後する場合があります。また、各設問の結果のコメントについては、便宜的に“約

70％”など、小数点以下 1位を四捨五入した整数値で表記しています。 

設問に対する回答者の母数は“n=○”として掲載し、各比率は nを 100％として算出しています。 
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(5)調査票 
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4 



5 



6 



7 
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２）調査結果 

(1)回答者の属性について 

【問１】性別 

■回答者の性別は、3校計で男子約 41％、女子約 59％となっています。 

■学校別では、東濃高校、八百津高校は男子と女子がほぼ半数、東濃実業高校は男子 34％に対

して女子 66％と女子の回答が多くなっています。 

 

 

 

 

図 性別 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問２】学年 

■回答者の学年構成は、3校とも各学年から概ね同程度の回答が得られています。 

 

 

 

 

 

図 学年 

 

 

 

 

 

 

 

 

40.6%

59.4%

男性

女性

34.7%

32.3%

33.0%

1年

2年

3年

男性 129 46.9% 150 49.8% 237 34.1% 516 40.6%
女性 146 53.1% 151 50.2% 458 65.9% 755 59.4%

有効回答者数 275 100.0% 301 100.0% 695 100.0% 1,271 100.0%

無回答 2 － 4 － 7 － 13 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計

1年 103 37.2% 110 36.1% 232 33.0% 445 34.7%
2年 90 32.5% 86 28.2% 239 34.0% 415 32.3%
3年 84 30.3% 109 35.7% 231 32.9% 424 33.0%

有効回答者数 277 100.0% 305 100.0% 702 100.0% 1,284 100.0%

無回答 0 － 0 － 0 － 0 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計
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【問３】お住まい 

■回答者の居住地は、3校計で可児市内約 49％、御嵩町内約 14％となっています。 

■可児市内では、帷子地区、広見地区が多く、御嵩町内では御嵩地区が多くなっています。 

■可児市・御嵩町以外の居住地としては、美濃加茂市、八百津町が多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 お住まい               別表 岐阜県内・岐阜県外 別表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久々利地区 3 1.1% 3 1.0% 9 1.3% 15 1.2%
平牧地区 6 2.3% 7 2.4% 25 3.6% 38 3.0%

中恵土地区 9 3.4% 6 2.0% 15 2.1% 30 2.4%
広見東地区 2 0.8% 5 1.7% 9 1.3% 16 1.3%
広見地区 17 6.4% 16 5.4% 38 5.4% 71 5.6%
姫治地区 5 1.9% 9 3.1% 22 3.2% 36 2.9%
川合地区 7 2.7% 10 3.4% 29 4.2% 46 3.7%
今渡地区 25 9.5% 7 2.4% 27 3.9% 59 4.7%

下恵土地区 12 4.5% 7 2.4% 41 5.9% 60 4.8%
土田地区 13 4.9% 8 2.7% 28 4.0% 49 3.9%
春里地区 6 2.3% 17 5.8% 31 4.4% 54 4.3%
帷子地区 18 6.8% 24 8.1% 51 7.3% 93 7.4%

桜ケ丘地区 12 4.5% 0 0.0% 14 2.0% 26 2.1%
兼山地区 2 0.8% 10 3.4% 5 0.7% 17 1.4%

不明 0 0.0% 1 0.3% 0 0.0% 1 0.1%
可児市計 137 51.9% 130 44.1% 344 49.3% 611 48.6%

上之郷地区 5 1.9% 0 0.0% 6 0.9% 11 0.9%
御嵩地区 24 9.1% 28 9.5% 41 5.9% 93 7.4%
中地区 8 3.0% 8 2.7% 17 2.4% 33 2.6%

伏見地区 10 3.8% 7 2.4% 24 3.4% 41 3.3%
御嵩町計 47 17.8% 43 14.6% 88 12.6% 178 14.2%

80 30.3% 122 41.4% 264 37.8% 466 37.1%

0 0.0% 0 0.0% 2 0.3% 2 0.2%

264 100.0% 295 100.0% 698 100.0% 1,257 100.0%

13 － 10 － 4 － 27 －

277 － 305 － 702 － 1,284 －

岐阜県外

その他岐阜県内

可
児
市
内

御
嵩
町
内

有効回答者数

無回答
回答数

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計

岐阜県内 東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 回答数 構成比

美濃加茂 47 31 96 174 37.3%
八百津 0 68 0 68 14.6%
八百津 4 0 42 46 9.9%
多治見 10 1 30 41 8.8%
川辺 0 7 31 38 8.2%
白川 4 2 17 23 4.9%
可児 2 5 5 12 2.6%
坂祝 3 0 9 12 2.6%

東白川 0 3 8 11 2.4%
富加 1 1 7 9 1.9%
下呂 0 0 7 7 1.5%
七宗 0 1 5 6 1.3%

各務原 4 0 0 4 0.9%
各務原 0 0 3 3 0.6%
川辺 2 0 0 2 0.4%

美濃太田 1 1 0 2 0.4%
御嵩 0 1 1 2 0.4%

加茂野 0 0 2 2 0.4%
加茂川 1 0 0 1 0.2%
御嵩 1 0 0 1 0.2%

久田見 0 1 0 1 0.2%

関 0 0 1 1 0.2%

有効回答者数 80 122 264 466 100.0%

岐阜県外 東濃実業高校 回答数

犬山 1 1
春日井 1 1

有効回答者数 2 2
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【問４】お住まいから一番近い鉄道駅 

■回答者の居住地から最寄りの鉄道駅は、名鉄が約 70％、ＪＲが約 30％となっています。 

■鉄道駅別では、新可児駅が約 18％と最も多く、次いで明智駅約 17％、日本ライン今渡駅及

び西可児駅約 10％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 お住まいから一番近い鉄道駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.0%

3.3%

1.7%

17.2%

17.5%

9.9%

4.0%

9.9%

1.8%

3.2%

0.9%

1.7%

8.5%

0.9%

3.5%

2.4%

0.7%

0.4%

2.2%

0.5%

5.0%

御嵩

御嵩口

顔戸

明智

新可児

日本ライン今渡

可児川

西可児

その他

下切

可児

美濃川合

美濃太田

坂祝

古井

中川辺

下麻生

上麻生

白川口

下油井

その他

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%
名鉄

ＪＲ

御嵩 18 6.6% 13 4.4% 32 4.6% 63 5.0%
御嵩口 11 4.1% 10 3.4% 21 3.0% 42 3.3%
顔戸 4 1.5% 11 3.7% 7 1.0% 22 1.7%
明智 37 13.7% 97 32.8% 83 11.9% 217 17.2%

新可児 52 19.2% 46 15.5% 123 17.6% 221 17.5%
日本ライン今渡 33 12.2% 17 5.7% 75 10.7% 125 9.9%

可児川 15 5.5% 6 2.0% 30 4.3% 51 4.0%
西可児 19 7.0% 36 12.2% 70 10.0% 125 9.9%
その他 10 3.7% 3 1.0% 10 1.4% 23 1.8%
名鉄計 199 73.4% 239 80.7% 451 64.6% 889 70.3%
下切 8 3.0% 8 2.7% 24 3.4% 40 3.2%
可児 1 0.4% 1 0.3% 9 1.3% 11 0.9%

美濃川合 11 4.1% 6 2.0% 4 0.6% 21 1.7%
美濃太田 23 8.5% 19 6.4% 66 9.5% 108 8.5%

坂祝 3 1.1% 0 0.0% 8 1.1% 11 0.9%
古井 9 3.3% 7 2.4% 28 4.0% 44 3.5%

中川辺 1 0.4% 7 2.4% 22 3.2% 30 2.4%
下麻生 0 0.0% 1 0.3% 8 1.1% 9 0.7%
上麻生 0 0.0% 1 0.3% 4 0.6% 5 0.4%
白川口 4 1.5% 4 1.4% 20 2.9% 28 2.2%
下油井 0 0.0% 1 0.3% 5 0.7% 6 0.5%
その他 12 4.4% 2 0.7% 49 7.0% 63 5.0%
ＪＲ計 72 26.6% 57 19.3% 247 35.4% 376 29.7%

271 100.0% 296 100.0% 698 100.0% 1,265 100.0%

6 － 9 － 4 － 19 －
277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計

有効回答者数
無回答
回答数

名
鉄

Ｊ
Ｒ
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【問５】利用駅までの主な交通手段 

■利用駅までの主な交通手段は、3校計で自転車が約 51％と半数を占めています。 

■各学校とも自転車が約 43～55％と主体を占めていますが、八百津高校では自家用車による送

迎が約 34％と、他校と比較して多く見られます。 

 

 

 

 

 

 

図 利用駅までの主な交通手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2)名鉄広見線の現状について 

【問６】広見線利用者数減少の認知 

■広見線利用者数減少の認知度は、3校計で約 49％と半数の生徒が認知しています。 

■学校別では、東濃実業高校が約 57％と高い認知度となっていますが、八百津高校では約 31％

に留まっています。 

 

 

 

 

 

図 広見線利用者減少の認知度 

 

 

 

 

 

 

バス 5 1.9% 25 9.0% 20 2.9% 50 4.1%
自家用車による送迎 52 19.5% 93 33.6% 176 25.8% 321 26.2%
自転車 147 55.1% 120 43.3% 357 52.3% 624 50.9%
徒歩 59 22.1% 35 12.6% 125 18.3% 219 17.9%
その他 4 1.5% 4 1.4% 4 0.6% 12 1.0%

有効回答者数 267 100.0% 277 100.0% 682 100.0% 1,226 100.0%

無回答 10 － 28 － 20 － 58 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計

4.1%

26.2%

50.9%

17.9%

1.0%

バス

自家用車による

送迎

自転車

徒歩

その他

48.7%51.3% 知っている

知らない

知っている 130 47.3% 94 31.3% 397 56.8% 621 48.7%
知らない 145 52.7% 206 68.7% 302 43.2% 653 51.3%

有効回答者数 275 100.0% 300 100.0% 699 100.0% 1,274 100.0%

無回答 2 － 5 － 3 － 10 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校 3校計八百津高校
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【問７】広見線利用者の多くは学生という認知 

■広見線利用者の多くが学生という認知度は、3校計で約 65％、学校別では東濃高校及び東濃

実業高校が約 70％と高いものの、八百津高校では 47％と半数を若干下回っています。 

 

 

 

 

図 広見線利用者の多くは学生という認知度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問８】御嵩町や可児市の費用負担の認知 

■広見線の運行を確保するために御嵩町や可児市が費用負担していることの認知度は、3 校計

で約 11％と低い結果となっています。大半の生徒が知らない状況にあります。 

 

 

 

 

 

図 御嵩町や可児市の費用負担の認知度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

64.7%

35.3%

知っている

知らない

10.9%

89.1%

知っている

知らない

知っている 40 14.5% 21 7.0% 78 11.1% 139 10.9%
知らない 236 85.5% 280 93.0% 622 88.9% 1,138 89.1%

有効回答者数 276 100.0% 301 100.0% 700 100.0% 1,277 100.0%

無回答 1 － 4 － 2 － 7 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計

知っている 191 69.5% 141 47.0% 493 70.4% 825 64.7%
知らない 84 30.5% 159 53.0% 207 29.6% 450 35.3%

有効回答者数 275 100.0% 300 100.0% 700 100.0% 1,275 100.0%

無回答 2 － 5 － 2 － 9 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問９】広見線利用促進の取組みの認知 

■広見線の利用者を増やすための取組みの認知度は、3校計で約 61％の生徒が広見線利用促進

のため、いろいろな取組みが行われていることを認知されていません。 

 

 

 

 

図 広見線利用促進の取組みの認知度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (3)通学手段について 

【問１０】主な通学手段 

■広見線（新可児駅～御嵩駅間）の利用は学校により大きく異なり、東濃高校では約 63％を占

める一方、八百津高校約 25％、東濃実業高校約 18％となっています。 

■自転車が約 19～67％、自家用車による送迎が約 6～16％存在しています。 

 

 

 

 

 

 

図 主な通学手段 

 

 

 

 

 

 

28.7%

4.0%

6.4%8.6%

48.0%

2.6%
1.7%

鉄道＜名鉄広見線（新可児駅～

御嵩駅間）を利用＞

鉄道＜名鉄広見線（新可児駅～

御嵩駅間）以外を利用＞

バス

自家用車による送迎

自転車

徒歩

その他

39.0%

61.0%

知っている

知らない

知っている 93 33.7% 60 19.9% 345 49.4% 498 39.0%
知らない 183 66.3% 241 80.1% 354 50.6% 778 61.0%

有効回答者数 276 100.0% 301 100.0% 699 100.0% 1,276 100.0%

無回答 1 － 4 － 3 － 8 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計

鉄道＜名鉄広見線（新可児駅～
御嵩駅間）を利用＞

166 62.6% 74 24.9% 122 17.5% 362 28.7%

鉄道＜名鉄広見線（新可児駅～
御嵩駅間）以外を利用＞

15 5.7% 5 1.7% 30 4.3% 50 4.0%

バス 0 0.0% 70 23.6% 11 1.6% 81 6.4%
自家用車による送迎 19 7.2% 47 15.8% 42 6.0% 108 8.6%
自転車 49 18.5% 88 29.6% 468 67.0% 605 48.0%
徒歩 11 4.2% 8 2.7% 14 2.0% 33 2.6%
その他 5 1.9% 5 1.7% 12 1.7% 22 1.7%

有効回答者数 265 100.0% 297 100.0% 699 100.0% 1,261 100.0%

無回答 12 － 8 － 3 － 23 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計
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【問１１】通学定期券の有無 

■通学定期券の有無は、東濃実業高校及び八百津高校の無回答が多く見られ、正確な保有率は

不明ではありますが、有効回答者数の割合は学校により異なり、広見線利用率が高い東濃高

校では約 83％を占める一方、八百津高校が約 40％、東濃実業高校が約 39％と東濃高校の約

半数程度に留まっています。（無回答が定期券非保有者とした場合の、学校別の定期券保有

率は八百津高校が約 28％、東濃実業高校が約 19％と、先の主な通学手段における広見線（新

可児駅～御嵩駅間）利用率とほぼ同程度の値になります。） 

 

 

 

 

図 通学定期券の有無 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

53.1%
46.9% 持っている

持っていない

持っている 200 83.3% 86 40.4% 130 39.4% 416 53.1%
持っていない 40 16.7% 127 59.6% 200 60.6% 367 46.9%

有効回答者数 240 100.0% 213 100.0% 330 100.0% 783 100.0%

無回答 37 － 92 － 372 － 501 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 東濃実業高校八百津高校 3校計
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【問１２】通学時の利用駅 

■通学時の利用駅は、3校計で乗車駅は「新可児駅」127人約 22％、「西可児駅」103人約 18％

と多く、降車駅は「明智駅」309人約 55％、「御嵩駅」187人約 33％と多く見られます。 

●乗る駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 通学時の利用駅【乗る駅】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新可児 57 27.5% 23 21.7% 47 18.5% 127 22.4%
西可児 18 8.7% 31 29.2% 54 21.3% 103 18.2%

美濃太田 20 9.7% 5 4.7% 28 11.0% 53 9.3%
日本ライン今渡 31 15.0% 7 6.6% 14 5.5% 52 9.2%

明智 24 11.6% 10 9.4% 11 4.3% 45 7.9%
可児川 13 6.3% 4 3.8% 12 4.7% 29 5.1%
御嵩 4 1.9% 7 6.6% 15 5.9% 26 4.6%

御嵩口 0 0.0% 7 6.6% 12 4.7% 19 3.4%
根本 4 1.9% 0 0.0% 14 5.5% 18 3.2%

美濃川合 12 5.8% 0 0.0% 5 2.0% 17 3.0%
可児 7 3.4% 3 2.8% 2 0.8% 12 2.1%
姫 3 1.4% 1 0.9% 7 2.8% 11 1.9%

白川口 2 1.0% 2 1.9% 7 2.8% 11 1.9%
顔戸 0 0.0% 6 5.7% 4 1.6% 10 1.8%
下切 3 1.4% 0 0.0% 6 2.4% 9 1.6%
坂祝 2 1.0% 0 0.0% 3 1.2% 5 0.9%
富加 2 1.0% 0 0.0% 1 0.4% 3 0.5%
小泉 1 0.5% 0 0.0% 1 0.4% 2 0.4%

上麻生 0 0.0% 0 0.0% 2 0.8% 2 0.4%
各務原市役所前 2 1.0% 0 0.0% 0 0.0% 2 0.4%

多治見 0 0.0% 0 0.0% 2 0.8% 2 0.4%
新鵜沼 0 0.0% 0 0.0% 2 0.8% 2 0.4%
古井 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%

飛騨金山 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%
市民公園前 1 0.5% 0 0.0% 0 0.0% 1 0.2%

犬山 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%
津島 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%
六軒 1 0.5% 0 0.0% 0 0.0% 1 0.2%

下油井 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%

有効回答者数 207 100.0% 106 100.0% 254 100.0% 567 100.0%

無回答 70 － 199 － 448 － 717 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計

22.4%

18.2%

9.3%

9.2%

7.9%

5.1%

4.6%

3.4%

3.2%

3.0%

2.1%

1.9%

1.9%

1.8%

1.6%

0.9%

0.5%

0.4%

0.4%

0.4%

0.4%

0.4%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

新可児

西可児

美濃太田

日本ライン今渡

明智

可児川

御嵩

御嵩口

根本

美濃川合

可児

姫

白川口

顔戸

下切

坂祝

富加

小泉

上麻生

各務原市役…

多治見

新鵜沼

古井

飛騨金山

市民公園前

犬山

津島

六軒

下油井

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

乗る駅
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●降りる駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 通学時の利用駅【降りる駅】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明智 1 0.5% 93 87.7% 215 85.3% 309 54.7%
御嵩 185 89.4% 0 0.0% 2 0.8% 187 33.1%
可児 15 7.2% 1 0.9% 8 3.2% 24 4.2%

新可児 2 1.0% 5 4.7% 12 4.8% 19 3.4%
古井 0 0.0% 1 0.9% 9 3.6% 10 1.8%

美濃太田 1 0.5% 2 1.9% 1 0.4% 4 0.7%
姫 0 0.0% 0 0.0% 2 0.8% 2 0.4%

多治見 1 0.5% 0 0.0% 1 0.4% 2 0.4%
下切 0 0.0% 2 1.9% 0 0.0% 2 0.4%

日本ライン今渡 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%
西可児 1 0.5% 0 0.0% 0 0.0% 1 0.2%
根本 0 0.0% 0 0.0% 1 0.4% 1 0.2%
顔戸 0 0.0% 1 0.9% 0 0.0% 1 0.2%

可児川 1 0.5% 0 0.0% 0 0.0% 1 0.2%
八高 0 0.0% 1 0.9% 0 0.0% 1 0.2%

上麻生 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

有効回答者数 207 100.0% 106 100.0% 252 100.0% 565 100.0%

無回答 70 － 199 － 450 － 719 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計

54.7%

33.1%

4.2%

3.4%

1.8%

0.7%

0.4%

0.4%

0.4%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.2%

0.0%

明智

御嵩

可児

新可児

古井

美濃太田

姫

多治見

下切

日本ライン今渡

西可児

根本

顔戸

可児川

八高

上麻生

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

降りる駅
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【問１３】通学時の名鉄広見線の利用頻度 

■通学時の利用頻度は、3校計で平日は「ほぼ毎日利用する」が約 62％と半数を上回っていま

す。東濃実業高校では「天候が悪い（雨天等）日のみ利用する」が約 25％存在しています。 

 

 

 

 

 

 

  

図 通学時の名鉄広見線の利用頻度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平日はほぼ毎日利用する 183 82.1% 79 64.2% 116 43.9% 378 62.0%
ときどき利用する 16 7.2% 22 17.9% 48 18.2% 86 14.1%
行きだけ利用する 3 1.3% 0 0.0% 2 0.8% 5 0.8%
帰りだけ利用する 7 3.1% 6 4.9% 4 1.5% 17 2.8%
天候が悪い（雨天等）日
のみ利用する

4 1.8% 6 4.9% 66 25.0% 76 12.5%

その他 10 4.5% 10 8.1% 28 10.6% 48 7.9%

有効回答者数 223 100.0% 123 100.0% 264 100.0% 610 100.0%

無回答 54 － 182 － 438 － 674 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問１４】名鉄広見線がなくなった場合の通学時の交通手段 

■名鉄広見線がなくなった場合の通学時の交通手段は、3校計で「自転車」への転換が約 44％、

「自家用車による送迎」が約 26％となっています。 

■その一方で、「通学する交通手段がなくなる」と回答された学生が 3 校計で約 26％（学校別

では約 15～36％）存在しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 名鉄広見線がなくなった場合の通学時の交通手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

44.3%

26.4%

26.3%

3.0%

自転車

自家用車による送迎

通学する交通手段がなくなる

（路線バスなど代わりの交通手段が必要）

その他

自転車 65 29.7% 50 39.7% 155 58.7% 270 44.3%
自家用車による送迎 68 31.1% 31 24.6% 62 23.5% 161 26.4%
通学する交通手段がなくな
る（路線バスなど代わりの
交通手段が必要）

78 35.6% 42 33.3% 40 15.2% 160 26.3%

その他 8 3.7% 3 2.4% 7 2.7% 18 3.0%

有効回答者数 219 100.0% 126 100.0% 264 100.0% 609 100.0%

無回答 58 － 179 － 438 － 675 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問１５】通学に名鉄広見線を利用していない理由 

■通学に名鉄広見線を利用しない理由は、各学校とも「利用する必要がない」が約 84～97％を

占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 通学に名鉄広見線を利用していない理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用する必要がない（徒歩、自転
車で行ける範囲。通学ルートに広
見線がない　など）

41 54.7% 118 68.6% 384 81.2% 543 75.4%

運行本数が少ない 8 10.7% 7 4.1% 12 2.5% 27 3.8%
他の鉄道やバスとの乗り継ぎ・接
続が悪い

0 0.0% 3 1.7% 4 0.8% 7 1.0%

自宅から駅が遠い、自宅から駅ま
での交通手段がない

8 10.7% 17 9.9% 23 4.9% 48 6.7%

通学している高校が駅から遠い、
駅から高校までの交通手段がない

4 5.3% 7 4.1% 3 0.6% 14 1.9%

電車の運賃が高い 6 8.0% 13 7.6% 29 6.1% 48 6.7%
駅周辺に駐輪場がない 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%
その他 8 10.7% 7 4.1% 18 3.8% 33 4.6%

有効回答者数 75 100.0% 172 100.0% 473 100.0% 720 100.0%

無回答 202 － 133 － 229 － 564 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問１６】広見線を利用しない理由が改善された場合の今後の利用意向 

■利用しない理由が改善された場合の利用意向は、3校計で約 41％となっています。 

■東濃高校の利用意向は約 61％と他校と比較して高く、東濃実業高校の利用意向は約 42％と

平均値と同程度にありますが実数では 75人と多く見られます。 

 

 

 

 

 

図 広見線を利用しない理由が改善された場合の今後の利用意向 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用する 36 61.0% 27 26.2% 75 41.9% 138 40.5%
利用しない 23 39.0% 76 73.8% 104 58.1% 203 59.5%

有効回答者数 59 100.0% 103 100.0% 179 100.0% 341 100.0%

無回答 218 － 202 － 523 － 943 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計

40.5%

59.5%

利用する

利用しない
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【問１７】名鉄広見線がなくなった場合の影響 

■名鉄広見線がなくなった場合の影響は、3校計で「自分自身には特に影響はない」が約 40％

と最も多いものの、「通学するのに非常に影響がある」が約 34％存在しています。特に、東

濃高校では約 65％と高い値を示しています。 

■通学時利用以外で「行きたいところに行けなくなるので非常に影響がある」も約 18～27％存

在しています。 

 

 

 

 

 

図 名鉄広見線がなくなった場合の影響 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

34.1%

24.0%

40.3%

1.6%

利用通学するのに非

常に影響があるする

利用しない行きたいと

ころに行けなくなるので

非常に影響がある

自分自身には特に影

響はない

その他

通学するのに非常に影響がある 172 65.4% 85 31.0% 161 23.4% 418 34.1%
行きたいところに行けなくなるので非
常に影響がある

48 18.3% 60 21.9% 186 27.0% 294 24.0%

自分自身には特に影響はない 39 14.8% 128 46.7% 327 47.5% 494 40.3%
その他 4 1.5% 1 0.4% 14 2.0% 19 1.6%

有効回答者数 263 100.0% 274 100.0% 688 100.0% 1,225 100.0%

無回答 14 － 31 － 14 － 59 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問１８】名鉄広見線の今後に対して 

■広見線の今後について、3 校とも「私たちや後輩たちのためにも運行を続けてほしい」が約

61～76％と主体を占めています。 

■一方で、「運行は続けなくてもよい（代替交通手段がある場合、ない場合の計）」とする意向

も約 11～14％存在しています。 

 

 

 

 

 

 

図 名鉄広見線の今後に対して 

 

 

 

 

 

 

 

72.0%

11.3%

1.5%
14.3%

0.9% 私たちや後輩たちのためにも

運行を続けてほしい

代わりの交通手段（バス交通

など）があれば運行は続けな

くてもよい

代わりの交通手段（バス交通

など）がなくても運行は続けな

くてもよい

わからない

その他

私たちや後輩たちのためにも運行を続
けてほしい

195 74.1% 167 60.9% 521 75.6% 883 72.0%

代わりの交通手段（バス交通など）が
あれば運行は続けなくてもよい

29 11.0% 25 9.1% 85 12.3% 139 11.3%

代わりの交通手段（バス交通など）が
なくても運行は続けなくてもよい

5 1.9% 5 1.8% 8 1.2% 18 1.5%

わからない 28 10.6% 74 27.0% 73 10.6% 175 14.3%
その他 6 2.3% 3 1.1% 2 0.3% 11 0.9%

有効回答者数 263 100.0% 274 100.0% 689 100.0% 1,226 100.0%

無回答 14 － 31 － 13 － 58 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問１９】名鉄広見線の利用促進に対する考え方 

■名鉄広見線の利用促進に向け、各校とも「参加・協力したい（積極的にとできることがあれ

ばの計）」とする割合が約 64～80％と過半を占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

図 名鉄広見線の利用促進に対する考え方 

 

 

 

 

 

 

 

10.9%

63.7%

15.1%

9.3%

1.0%

積極的に参加・協力した

い

できることがあれば参加・

協力したい

あまり参加・協力したいと

は思わない

参加・協力したいとは思わ

ない

その他

積極的に参加・協力したい 35 14.0% 19 7.0% 77 11.2% 131 10.9%
できることがあれば参加・
協力したい

140 56.0% 155 57.4% 473 69.1% 768 63.7%

あまり参加・協力したいと
は思わない

43 17.2% 46 17.0% 93 13.6% 182 15.1%

参加・協力したいとは思わ
ない

29 11.6% 44 16.3% 39 5.7% 112 9.3%

その他 3 1.2% 6 2.2% 3 0.4% 12 1.0%

有効回答者数 250 100.0% 270 100.0% 685 100.0% 1,205 100.0%

無回答 27 － 35 － 17 － 79 －
回答数 277 － 305 － 702 － 1,284 －

東濃高校 八百津高校 東濃実業高校 3校計
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【問２０】自由意見 

東濃高校（1/2） 

自 由 意 見 

1 通学に役立ってます。 

2 ・本数を増やす・安くする 

3 

駅員が客をめんどくさそうな態度で話す。上から目せんでものをいってくる。いくら、相手が高

校生であろうと、客だから、ちゃんと、立場にあった話し方、たいどをしてほしい。あんなひど

い態度じゃ客がへるのもあたりまえだろう。 

4 料金が前より高くなってるから、もっと安くしたほうがいいと思う。 

5 
ポケモンの絵が書いた名鉄をたまに見かけます。それで、もっとポケモン以外の絵を書いてあれ

ば、子供の利用が増えると思う。 

6 ねんれいに合わせてもう少し、ねだんを下げると良いと思う。 

7 新可児～御嵩区間に大っきいデパートとかを作ったら利用者が増えると思う。 

8 

利用者数の減少に少子化が強くえいきょうしていると思う。理由は、大人は車などがあるため需

要が低いけど子どもだけで遠くに行く場合必ずといっていいほど使うから子どもが多ければ多

いほど良いと思う。 

9 １時間に２本しかこないから、もっとふやしてほしい。 

10 電車の中をそうじすること。 

11 電車の本数をふやす 駅をそうじ 

12 募金を集う 

13 マナーの悪い学生がいなくなるだけでだいぶ変わる。 

14 
乗る回数定期券でポイントを付けて、ポイントの数によって景品（日用品など）がもらえる！シ

ニアーのかたには、値段を安くしたりして 

15 

アイデアではないけど、私たち高校生は広見線によって高校をいったりしているし、御嵩の方に

用事あるときに広見線をつかっているし…人がすくないから広見線をなくすことは“無い”私た

ち高校生あなた達によって元気よく学校いってまて。広見線がなくなたら…可児えきと新可児を

利用する人々もすくなくなる。日々一番可児か新可児えきをつかっているのは私たち、だから、

もう一回ちゃんとかんがえて見てください。私たちのためだけじゃなく仕事に行くおじさん、お

ばさん、の人々もかんがえて見てください。よろしくおねがいします。 

16 もっと名鉄広見線を使いたいと思います。 

17 電車賃を安くするか、なくすかで良い 

18 
ＩＣカードの機械を設置する。年に何回かミュースカイやパノラマスーパーを走らせる。本数を

出来る限り増やす。 

19 
・２両車から４両車にするべき。・内装をキレイにし、高速運転し、テレビを付け、トイレもつ

け、利用者に対する接客を心がけること。・もっと広見線を改善すること。以上。 

20 祭りや町おこしなどのイベントをやった方がいいと思う。 

21 みたけ町に新しいお店を開く。（イオンなど。） 

22 
遠くの人々も電車を使って来たがるようなしせつなどをつくる。たとえば、大きなショッピング

モールや、大きな公園や、かんこう地など。 

23 ドラゴンにのる 

24 絶対に運行し続けてほしい。 

25 
みたけ口はなくていいと思う。新かにとあけちのあいだに１つえきがあると人もふえると思う

し。ほんすうをふやしてほしい 

26 もう少し車両を増したほうがいい。 

27 御嵩町を歩くなどのイベントやって新可児駅集合にする 

28 アピールをする 

29 

・駅の近くに、みんなが足を運ぶようなお店をつくる。←（お店、たてものなど）・御嵩の良さ

を広める。・イベントをかいさいする。・可児か御嵩で、ツアーをする。・御嵩に有名人を呼ぶ。

（新可児から乗ってもらえるといい。）・おじいさんおばあさんが楽しめるような事を新可児周

辺でする。（御嵩から乗ってもらえるように） 
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東濃高校（2/2） 

自 由 意 見 

30 

・運賃を安くすると利用客は増えると思う・可児にイオンができる話が前にあったから、それを

本当に作ったら、広見線を利用してお年寄りの人達や小さい人達までイオンに行ってくれると思

います。 

31 まつりやる、本数ふやす。 

32 

・人が乗らない時間昼とかみんなが学校とかにいる時間。（少ない時）は本数を減らして、その

分、学生やサラリーマンが通勤するときは本数を多くする。（１時間に４回とか）その他使う人

おじいさんおばあさんとか少人数は、電車と同じくらいの運賃でバスや予約タクシーとかを作

る。土岐までの線路ほしかった。→多治見からだと遠い。 

33 定期の値段を下げる。 

34 ・火曜日はレディースディで半額 

35 
定期券の期間が１、３、６ヵ月だと少なく感じるので、細かく設定して選べるようにすると良い

と思います。 

36 キップと定期の値段を下げる 

37 定期をもう少し安くしたらいいと思う。 

38 きっぷの値段を下げる 

39 定期の値段を下げる 

40 
使用するたびにポイントがたまる たまったら賞品券に変えられるやつ、学校に行くバスを増や

す 八百津みたいに明智から 

41 

土岐までつなげばよかったのに。２９分と５９分じゃなくて、もっと本数ふやして。定期高す

ぎ！！（金額）新可児の駅員一人めっちゃあいそうわるいし、やる気がない。（白はつ、小っち

ゃい人） 

42 可児や御嵩にみりょくのある物をもっと作る。 

43 電車が来ない 

44 
かんてん列車（山岡町）のようなイベント列車を走らせる。御嵩←→新名古屋の直通を１～２本

つくってほしい。 

45 駅をさかんにする。 

46 駅をきれいにする 

47 募金。 

48 エアコンをもっとかけてほしい。あついよ～ 

49 駅員さんが暗い 

50 ・イベントをかいさいする。 

51 みたけの駅がなくなったらさみしい。 
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八百津高校（1/1） 

自 由 意 見 

1 御嵩町にもっとかっきをもたせる。もっと店をだす。 

2 キャラクター電車をふやしたら良い（アニメ、ドラマ） 

3 無人駅をやめた方がいいと思う 

4 駅弁当はんばい。 

5 ゆるキャラの作製 

6 ・イメージキャラクターをつくる！・駅まわりでもっとイベントを開く。 

7 ・駅の近くにショッピングモール（大きな）をつくる。・駅の近くに新しい物をつくる。 

8 やすくするとか？ 

9 

・何らかの町おこし事業をするしか手はないと思う。だからと言ってゆるキャラやＢ級グルメじ

ゃもう弱い。その地特有の何かを印象づけられる何かがあれば良い。それが鉄道関連であればな

およし。・具体的な案としたら、例えば広見線乗車分のポイントと引きかえの商品だとか、名物

的動物を飼ってみるとかかな。まぁ適当な案だけど、客層を５０代～にしぼると、大分道が見え

てくるとおもう。 

10 電車がなくなるのは本当ふべんだからなくならないでほしい。本当困まる。 

11 スタンプラリー（広見線の駅全てのスタンプをとれば、何か景品が貰えたり…） 

12 定期３枚以上お買い上げの方に電車一両貸切券プレゼント。 

13 イスをふやしてほしい。 

14 ・安くする 

15 駅の外そうをきれいにする。特に明智駅！！待つ所がちょっと汚い。 
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東濃実業高校（1/2） 

自 由 意 見 

1 アンケートが分かりにくい。協力しずらい。 

2 問９から 色々な取組の中身をもっと増やす 

3 電気をつける。笑顔がないのでこわい。 

4 アンケート 

5 宣伝をする 

6 
・自分は良く定期券でなく回数券で広見線を利用させていただいてます。（鉄道好きです）１日

でも長く広見線が走ってくれれば、と思います。ガンバレ広見線 

7 １人でもこの広見線を必要と思っている人がいるなら残してほしい！ 

8 もっと本数を増やしてほしい（特に１９：００以降） 

9 
多治見駅と可児駅の間くらいに家があるからその間のところに駅をつくってほしい。そしたら、

でんしゃでいける。（学校まで） 

10 イベントやキャンペーンを行う 

11 どこまで行くことができるのかをもっと明確にして、それをポスターなどでせんでんする。 

12 期間限定でスタンプラリーをして たまったら商品と交換できるみたいなの。 

13 可児とかでイベントする（もっと） 

14 御嵩町をもっと活生化させる 

15 名鉄広見のイメージキャラクターを作るとか。 

16 昼間の運行の本数を減らす。 

17 
駅の周り（近い所）に大型ショッピングセンターをたてたりすれば、もっと利用者が増えると思

います。鉄道ファンのために何かするなども良いと思います。 

18 駅からバスを出したら歩かなくてよくなるので、使う人が増えるかもしれないと思う。 

19 ・便利な場所につくる。・本数を増やす・有人駅にする・大きくする 人が増えてきたら 

20 
新可児から御嵩駅間（名鉄広見線）を利用していただいた方に下車したときに何かを配る。生活

必需品など 

21 地方のアイドルを乗せる あまちゃんのように 

22 本数を増やして欲しい。 

23 割引（学割みたいなの） 

24 がんばれ 

25 テレビで紹介してもらう 

26 近くになにか建物などを建てる。 

27 駅の近くに何か人が集まるものを作る。 

28 美濃太田より優しい駅員さんばかりで好きです。 

29 イベントとか行えば、そこにいくために利用するかも。 

30 名鉄広見線をドラマやアニメなどで出し、聖地化する。 

31 もう、いいのではないか。 

32 とにかくＰＲ 

33 
・有名になるような大きな祭を開く・映画館があったりする大きなショッピングセンターをつく

る 

34 ペットを置く（うさぎ ねこ等） 

35 もっとＰＲすればよい 

36 新可児～御嵩までの間に大きなショッピングセンターをたてる！！ 

37 もっと本数をふやしてほしい 不便 

38 御嵩町に来てくださる方のためにも、運行を続けていただきたいです。 

39 もしよければ吹奏楽部も協力します。 

40 運賃を安くするといいような気がする。 

41 駅をキレイにする。もう少し大きくするといいと思います。 

42 ・家族でピクニックみたいな企画を作って、幅広い人に利用してもらう 
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東濃実業高校（2/2） 

自 由 意 見 

43 
・大きなショッピングセンターを御嵩に作る！！！服屋でもいいから。カラオケとか。ファミレ

スとか。 

44 ・募金・ポスター 

45 私は通学での利用での参加ができないので通学者じゃない人なども参加できるキャンペーン等 

46 
広見線を利用すると何か特をするキャンペーンなどを考えたらいいと思う。（よってりゃあだけ

ではなく） 

47 電車が無理ならバスを運行してほしい。 

48 
私は、八百津町ファミリーセンターから明智駅に行くバスを利用して登校しています。名鉄広見

線が運行をしなくなった場合はバスはどうなってしまうかが疑問点です。 

49 学校の近くから駅までのシャトルバスがあるといいと思う。 

50 ・広見線を利用して御嵩町を散策する企画をつくる 

51 駅の周りを活気づける。駅を活気づける。 

52 今までどうり ずっと名鉄広見線があってほしい。 

53 町おこしをする。 

54 ・もっと地域に積極的に広報活動を行うといいと思う。 

55 御嵩に行きたいと思わせるような所を作る 

56 学生にとってはとても必要だと思うので、県から給付金などをもらう。 

57 
値上がりがすごく気になる。乗る時に高校生の財布の中を考えると少し考えてしまう時がある。

でも運行するには、無理だとは思うけど 

58 学生が利用する時間帯だけ運行する。 

59 
県外からでも人が来たくなるような魅力のあるイベントや名所などをつくったり、大きく強調し

てネットのホームページに掲載したりする。 

60 名物をつくるとか？マスコットキャラクターとか、もっとポスターなどで現状を広めるべき。 

61 私たちのときまでは電車があるが後輩のためにもつづけてほしい。 

62 
可児の図書館で広見線にのってみたけの図書館にいこう！という旨のポスターをみた。でもどこ

にあるのか分からないし、可児の図書館カードでかりれるのかなど、不明な点が多い改善望む。 

63 それぞれの駅にキャラクターをつくるとか。 

64 もっと人がたくさん来るような大きなイベントを御嵩でする 

65 

以前用事があって御嵩駅を利用した時、駅の前に広場があり、足を入れて休憩する場もあり、利

用しようと思ったが時間外でできなかった。また今度機会のある時利用しようと思った。こうし

た施設や催しがあると、また来たいと思えるので、地域で協力したイベントを続けてくれるとう

れしい。 

66 各駅で祭りをやったりスタンプラリーをすればいいと思う。 

67 ポスターを作る。→学生が作ったものを地域に貼る。チャリティをし、集った？お金寄付。 

68 運賃を安くする 他の線路につなげる 

69 
私は利用していませんが、広見線を利用して東実に通っている友達は沢山います。これからも運

行してほしいです。 

70 運賃を安くする。ドリンクバーを設置 

71 利用している生徒が多い学校を中心に、地域に向けて呼びかけたり、回覧板で回したりする。 

72 ・駅を明るくする。（不審者をなくす）・高校生が駅の清掃活動やあいさつ活動を積極的に行う。 

73 どこかの電車のように電車の中に、自転車がのせられるようにするとかはどうでしょうか。 

74 駅周辺をにぎやかにする（おとしより向けに） 

75 
運行の本数を減らし、１回の運行で多くの人が乗るようになれば、１回１回の運行が無駄になら

ないと思う。 
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３）調査のまとめ 

＜回答者の特徴＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の現状について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の通学利用について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・回答者の性別は、3校計で男子約 41％、女子 59％となっています。 

・学校別では、東濃高校、八百津高校は男子と女子がほぼ半数、東濃実業高校は男子 34％に

対して女子 66％と女子の回答が多くなっています。 

・回答者の学年構成は、3校とも各学年から概ね同程度の回答が得られています。 

・回答者の居住地は、3校計で可児市内約 49％、御嵩町内約 14％となっています。 

・可児市内では、帷子地区、広見地区が多く、御嵩町内では御嵩地区が多くなっています。 

・可児市・御嵩町以外の居住地としては、美濃加茂市、八百津町が多くなっています。 

・回答者の居住地から最寄りの鉄道駅は、名鉄が約 70％、ＪＲが約 30％となっています。 

・鉄道駅別では、新可児駅が約 18％と最も多く、次いで明智駅約 17％、日本ライン今渡駅及

び西可児駅約 10％の順となっています。 

・利用駅までの主な交通手段は、3校計で自転車が約 51％と半数を占めています。 

・各学校とも自転車が約 43～55％と主体を占めていますが、八百津高校では自家用車による

送迎が約 34％と、他校と比較して多く見られます。 

 

・広見線利用者数減少の認知度は、3校計で約 49％と約半数の生徒が認知しています。 

・学校別では、東濃実業高校が約 57％と高い認知度にありますが、八百津高校では約 31％に

留まっています。 

・広見線利用者の多くが学生という認知度は、3校計で約 65％、学校別では東濃高校及び東濃

実業高校が約 70％と高いものの、八百津高校では 47％と半数を若干下回っています。 

・広見線の運行を確保するために御嵩町や可児市が費用負担していることの認知度は、3校計

で約 11％と低い結果となっています。大半の生徒が知らない状況にあります。 

・広見線の利用者を増やすための取組みの認知度は、3校計で約 61％の生徒が広見線利用促進

のため、いろいろな取組みが行われていることを認知されていません。 

・広見線（新可児駅～御嵩駅間）の利用は学校により大きく異なり、東濃高校では約 63％を

占める一方、八百津高校約 25％、東濃実業高校約 18％となっています。 

・自転車が約 19～67％、自家用車による送迎が約 6～16％存在しています。 

・通学定期券の有無は、東濃実業高校及び八百津高校の無回答が多く見られ、正確な保有率は

不明ではありますが、有効回答者数の割合は学校により異なり、広見線利用率が高い東濃高

校では約 83％を占める一方、八百津高校が約 40％、東濃実業高校が約 39％と東濃高校の約

半数程度に留まっています。（無回答が定期券非保有者とした場合の、学校別の定期券保有

率は八百津高校が約 28％、東濃実業高校が約 19％と、先の主な通学手段における広見線（新

可児駅～御嵩駅間）利用率とほぼ同程度の値になります。） 

・通学時の利用駅は、3校計で乗車駅は「新可児駅」127人約 22％、「西可児駅」103人約 18％

と多く、降車駅は「明智駅」309人約 55％、「御嵩駅」187人約 33％と多く見られます。 

・通学時の利用頻度は、3校計で平日は「ほぼ毎日利用する」が約 62％と半数を上回っていま

す。東濃実業高校では「天候が悪い（雨天等）日のみ利用する」が 25％存在しています。 

・名鉄広見線がなくなった場合の通学時の路交通手段は、3校計で「自転車」への転換が約 44％、

「自家用車による送迎」が約 26％となっています。 

・その一方で、「通学時の交通手段がなくなる」と回答された学生が 3校計で約 26％（学校別

では約 15～36％）存在しています。 
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＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の通学利用について（つづき）＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の今後のあり方について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

・広見線の今後について、3 校とも「私たちや後輩たちのためにも運行を続けてほしい」が約

61～76％と主体を占めています。 

・一方で、「運行は続けなくてもよい（代替交通手段がある場合、ない場合の計）」とする意向

も約 11～14％存在しています。 

・名鉄広見線の利用促進に向け、各校とも「参加・協力したい（積極的にと、できることがあ

ればの計）」とする割合が約 64～80％と過半を占めています。 

・通学に名鉄広見線を利用しない理由は、各学校とも「利用する必要がない」が約 84～97％

を占めています 

・利用しない理由が改善された場合の利用意向は、3校計で約 41％となっています。 

・東濃高校の利用意向は約 61％と他校と比較して利用意向が高く、東濃実業高校の利用意向

は約 42％と平均値と同程度にありますが実数では 75人と多く見られます。 

・名鉄広見線がなくなった場合の影響は、3 校計で「自分自身には特に影響はない」が約 40％

と最も多いものの、「通学するのに非常に影響がある」が約 34％存在しています。特に、東

濃高校では約 65％と高い値を示しています。 

・通学時利用以外で「行きたいところに行けなくなるので非常に影響がある」も約 18～27％

存在しています。 
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＜高校生アンケートのまとめ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●名鉄広見線に関する各種情報及び取組みの周知による意識改善と利用者増進 

・広見線に関する各種認知度は、利用者数減少の認知度が約 49％、利用者の多くが学生と

いう認知度が約 65％、御嵩町や可児市が費用負担していることの認知度が約 11％、利用

者を増やすための取組みの認知度が約 39％と、費用負担及び各種取組みに関する認知度

が低い状況にあります。 

・名鉄広見線（新可児駅～御嵩町間、以下「名鉄広見線」とします。）の運行を確保・維持

するためには、減少する利用者の増進を図る必要があります。そのためには、名鉄広見

線の各種情報や取組みを広く周知し、地域の鉄道に対する意識改善を図ることが重要と

考えられます。 

 

●学校での指導・家庭での意識改革、行政等での施策展開による名鉄広見線の利用者増進 

・通学時の名鉄広見線利用率は学校により異なり、東濃高校では約 63％を占める一方、八

百津高校約 25％、東濃実業高校約 18％となっており、この利用率に比例して通学定期券

の保有率も学校により異なっています。また、通学時の利用交通手段において、自家用

車による送迎約 9％や、天候が悪い日のみ利用する 13％、ときどき利用する 14％といっ

た学生の存在も見られます。 

・名鉄広見線（新可児駅～御嵩町間）の運行を確保・維持するためには、定期的な利用者

を確保する必要があります。そのためには、学校（学生）だけでなく、家庭（父兄等）

に対しても日々広見線を利用した通学手段への転換を促す指導や意識の改革が必要と考

えられます。 

・また、名鉄広見線を利用しない理由として「自宅と駅までの交通手段がない」や「運賃

が高い」が挙げられています。その一方、これら利用しない理由が改善された場合、約

41％の学生が広見線を利用する意向を示していることから、広見線の利用者を増進する

ためには、これら利用しない理由を解消する施策の展開に向けた詳細な検討が必要と考

えられます。 

 

●通学手段を始めとした多様な移動を可能とする名鉄広見線の確保・維持 

●名鉄広見線の今後のあり方を検討するにあたっては学生の参加・協力も必要 

・名鉄広見線がなくなった場合に「通学手段がなくなる」と回答した学生は約 26％存在し

ています。また、「自分自身には特に影響はない」と回答する学生が約 40％存在する中で、

「通学するのに非常に影響がある」が約 34％、「行きたいところに行けなくなるので非常

に影響がある」が約 24％見られます。 

・名鉄広見線沿線の高等学校では、学生の交通手段を確保するために名鉄広見線の確保・

維持は重要と考えられます。また、通学時以外にも影響があるとする学生も多く存在す

ることから、名鉄広見線の確保・維持にあたっては、多様な移動に対しての検討も必要

と考えられます。 

・今回アンケートを実施した在校生の回答では、「私たちや後輩たちのためにも運行を続け

てほしい」が各学校で約 61～76％と主体を占めています。また、名鉄広見線の利用促進

に向けた参加・協力では、各学校で約 64～80％が「積極的にまたはできることがあれば

参加・協力したい」と回答されていることから、今後の名鉄広見線のあり方を検討する

上において、これら学生の参加・協力を得た検討も必要と考えられます。 
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２．沿線住民アンケート 

１）調査概要 

(1)調査の目的 

名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の平成 28 年度以降のあり方を検討する上での基礎資料とす

るため、沿線の住民へ広見線の利用実態や今後の利用意向を把握するアンケートを実施します。 

 

(2)調査対象及び調査方法 

調査対象者及び調査方法は下表に示すとおりです。 

項 目 内 容 

調査対象 可児市および御嵩町内居住者 

配布数 3,400通（可児市 1,700通、御嵩町 1,700通） 

配布回収方法 郵送にて配布・回収 

調査時期 平成 26年 7月 31日～平成 26年 8月 15日 

 

(3)配布数及び回収結果 

配布数及び回収結果は下表に示すとおりです。 

居住地 配布数 回収数 回収率 

可児市内 1,700 664 39.1％ 

御嵩町内 1,700 715 42.1％ 

不明 － 11 － 

計 3,400 1,390 40.9％ 

 

 

(4)数値の統計的な取り扱いについて 

比率はすべて百分率（％）で表し、小数点以下 2 位を四捨五入した数値で表示しているため、

合計が 100％を前後する場合があります。また、各設問の結果のコメントについては、便宜的に“約

70％”など、小数点以下 1位を四捨五入した整数値で表記しています。 

設問に対する回答者の母数は“n=○”として掲載し、各比率は nを 100％として算出しています。 

ｎは有効回答を表し、無回答を除く構成比となっています（問 4居住地を除く）。 
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(5)調査票 
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２）調査結果 

(1)回答者の属性について 

【問 1】性別 

■可児市、御嵩町とも、「女性」の割合がやや多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 2】年齢 

■可児市及び御嵩町とも幅広い年代の方から回答が得られています。 

■合計では「65歳以上」が約 40％を占める一方、「20歳未満」は 1.4％に留まっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

46.0 

47.7 

46.9 

54.0 

52.3 

53.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=663)

御嵩町内(n=711)

合計(n=1383)

男性 女性

1.2 

1.5 

1.4 

4.5 

6.2 

5.4 

10.1 

9.5 

10.0 

15.3 

12.2 

13.6 

14.7 

18.5 

16.5 

13.3 

12.6 

13.1 

14.4 

14.0 

14.1 

11.5 

12.0 

11.8 

15.1 

13.6 

14.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=662)

御嵩町内(n=715)

合計(n=1386)

20歳未満 20歳代 30歳代

40歳代 50歳代 60歳以上64歳以下

65歳以上69歳以下 70歳以上74歳以下 75歳以上
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【問 3】職業 

■合計では「会社員」が約 29％と最も多く、次いで「無職」が約 28％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 4】居住地 

■回答者の居住地は「御嵩町内」約 52％、「可児市内」約 48％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

48.2%
51.8%

0.8%
（n=1379）

可児市内

御嵩町内

無回答

27.0 

30.0 

28.6 

6.2 

5.8 

5.9 

15.1 

15.2 

15.3 

2.3 

2.1 

2.2 

19.3 

15.0 

17.1 

27.5 

27.7 

27.5 

2.7 

4.2 

3.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=663)

御嵩町内(n=711)

合計(n=1383)

会社員 自営業 アルバイト・パート

学生 専業主婦・主夫 無職

その他
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【問 5】自宅から最寄り鉄道駅・バス停までの距離 

■最寄りの鉄道駅までの距離は、合計で「1ｋｍ以上」が 52％と半数を占めています。 

■最寄りバス停までの距離は、合計で「500ｍ未満」が約 83％を占めています。 

▼最寄り鉄道駅までの距離 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼最寄りバス停までの距離 

 

 

 

 

 

 

 

20.1 

18.0 

19.4 

26.4 

17.3 

23.3 

25.4 

33.3 

28.0 

10.9 

13.3 

11.9 

12.2 

10.7 

11.7 

5.0 

7.3 

5.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=303)

御嵩町内(n=150)

合計(n=454)

50m 100m 200m 300m 500m 1km以上

0.5 

1.2 

0.9 

1.2 

4.8 

3.1 

5.5 

9.3 

7.6 

5.2 

9.0 

7.2 

29.4 

29.3 

29.2 

58.3 

46.4 

52.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=599)

御嵩町内(n=666)

合計(n=1272)

50m 100m 200m 300m 500m 1km以上
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(2)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の利用実態について 

【問 6】利用状況 

■名鉄広見線を「現在利用している方」は、合計で約 21％、可児市約 7％、御嵩町約 34％とな

っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 7】利用目的 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■利用目的は、合計で「買物」「飲食娯楽」「親戚・友人訪問」「習い事」を合せた自由目的が

約 53％を占めています。「通勤」「通学」の割合は約 19％となっています。 

■「その他」として、「旅行等遠方への外出」をあげた方も存在します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.9 

25.5 

15.5 

2.3 

8.8 

5.6 

17.8 

26.1 

21.9 

75.0 

39.6 

56.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=653)

御嵩町内(n=702)

合計(n=1363)

以前から利用している

以前は利用していなかったが、ここ数年は利用するようになった

以前は利用していたが、ここ数年は利用していない

以前から利用していない

8.5 

15.1 

14.0 

4.3 

4.6 

4.6 

8.5 

16.8 

15.4 

0.4 

0.4 

10.6 

13.9 

13.3 

25.5 

20.2 

21.1 

17.0 

14.7 

15.1 

4.3 

2.9 

3.2 

21.3 

11.3 

13.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=47)

御嵩町内(n=238)

合計(n=285)

通勤 通学 通院

アルバイト 買物 飲食・娯楽

親戚・友人訪問 習い事・趣味 その他
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【問 8】利用頻度 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■利用頻度は、合計で「年に数回程度」の利用が約 44％と主体を占め、「週に 1 回以上」の利

用は約 20％となっています。 

■利用目的別にみると、通学では「ほぼ毎日」が約 77％、通勤では約 38％と利用頻度は高い

結果となっていますが、通院では「月に 2～3 回」が約 46％、買物及び飲食・娯楽では「年

に数回」が約 58～60％と利用頻度は低い結果となっています。 

▼居住地別の利用頻度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼利用目的別の利用頻度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

37.5 

76.9 

12.5 

7.7 

6.8 

7.0 

7.5 

7.7 

4.5 

7.9 

6.7 

4.7 

11.1 

10.0 

7.7 

45.5 

7.9 

10.0 

23.3 

5.0 

20.5 

26.3 

23.3 

18.6 

44.4 

22.5 

22.7 

57.9 

60.0 

44.2 

44.4 

5.0 

2.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

通勤(n=40)

通学(n=13)

通院(n=44)

買物(n=38)

飲食・娯楽(n=60)

親戚・友人訪問(n=43)

習い事・趣味(n=9)

ほぼ毎日 週に２～３回程度 週に１回程度

月に２～３回程度 月に１回程度 年に数回程度

その他

2.1 

10.0 

8.7 

6.4 

3.8 

4.2 

12.8 

5.4 

6.6 

14.9 

16.3 

16.1 

14.9 

19.7 

18.9 

44.7 

43.5 

43.7 

4.3 

1.3 

1.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=47)

御嵩町内(n=239)

合計(n=286)

ほぼ毎日 週に２～３回程度 週に１回程度

月に２～３回程度 月に１回程度 年に数回程度

その他
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【問 9】通勤定期券又は通学定期券の所持について 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■合計で「定期券は持っていない方」が約 90％と大半を占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.3 

11.1 

9.9 

95.7 

88.9 

90.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=47)

御嵩町内(n=235)

合計(n=282)

持っている 持っていない
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【問 10①】利用乗車駅 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■利用乗車駅は、可児市居住者では「新可児駅」が約 41％と最も多く、次いで「明智駅」が

37％の順となっています。御嵩町居住者では「御嵩駅」が約 41％と最も多く、次いで「御嵩

口駅」が約 26％の順となっています。 

■利用目的別にみると、全ての目的で「御嵩駅」の利用が多く見られます。 

▼居住地別の利用乗車駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼目的別の利用乗車駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

41.3 

3.3 

9.5 

37.0 

16.3 

19.6 

2.2 

12.6 

10.9 

25.5 

21.4 

2.2 

41.4 

35.1 

17.4 

0.8 

3.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=46)

御嵩町内(n=239)

合計(n=285)

新可児駅 明智駅 顔戸駅

御嵩口駅 御嵩駅 広見線以外の名鉄

12.5 

7.0 

5.3 

6.7 

14.0 

17.5 

23.1 

16.3 

26.3 

25.0 

9.3 

12.5 

7.7 

20.9 

21.1 

6.7 

9.3 

20.0 

23.1 

20.9 

10.5 

18.3 

32.6 

33.3 

32.5 

38.5 

34.9 

36.8 

38.3 

32.6 

44.4 

5.0 

7.7 

5.0 

2.3 

22.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

通勤(n=40)

通学(n=13)

通院(n=43)

買物(n=38)

飲食・娯楽(n=60)

親戚・友人訪問(n=43)

習い事・趣味(n=9)

新可児駅 明智駅 顔戸駅

御嵩口駅 御嵩駅 広見線以外の名鉄
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【問 10②】利用降車駅 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■可児市居住者では「御嵩駅」が約 27％と最も多く、次いで「新可児駅」が約 24％、「明智駅」

が 20％の順となっています。御嵩町居住者では「広見線以外の名鉄駅」が約 41％と最も多

く、次いで「新可児駅」が約 38％の順となっています。 

■利用目的別にみると、通院では「新可児駅」の利用が約 67％と多く、「通勤、通学、買物」

目的では「広見線以外の名鉄駅」の利用が多く見られます。 

▼居住地別の利用降車駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼目的別の利用降車駅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24.4 

37.7 

35.6 

20.0 

0.8 

3.9 

4.4 

2.5 

2.8 

4.4 

7.2 

6.8 

26.7 

6.4 

9.6 

20.0 

40.7 

37.4 

3.0 

2.5 

1.7 

1.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=45)

御嵩町内(n=236)

合計(n=281)

新可児駅 明智駅 顔戸駅

御嵩口駅 御嵩駅 広見線以外の名鉄

ＪＲ その他

20.5 

15.4 

66.7 

40.5 

41.7 

27.9 

12.5 

7.7 

4.8 

2.7 

1.7 

2.3 

5.1 

2.4 

11.6 

10.3 

7.7 

4.8 

5.4 

3.3 

11.6 

12.5 

10.3 

2.4 

2.7 

8.3 

14.0 

12.5 

48.7 

61.5 

16.7 

48.6 

38.3 

27.9 

62.5 

7.7 

6.7 

4.7 

5.1 

2.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

通勤(n=39)

通学(n=13)

通院(n=42)

買物(n=37)

飲食・娯楽(n=60)

親戚・友人訪問(n=43)

習い事・趣味(n=8)

新可児駅 明智駅 顔戸駅

御嵩口駅 御嵩駅 広見線以外の名鉄

ＪＲ その他



 

51 

【問 11①】自宅から乗車駅までの移動手段 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■乗車駅までの移動手段は、合計で「徒歩」が約 62％と主体を占めるとともに、「自動車」も

約 29％存在しています。可児市では「バス」および「自転車」がそれぞれ約 9％存在してい

ます。 

■乗車駅別にみると、各駅とも「徒歩」利用が多く見られます。明智駅、御嵩駅および新可児

駅では「自動車」の利用が約 30～40％と、他駅と比較して多く見られます。 

▼居住地別の自宅から乗車駅までの移動手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼乗車駅別の自宅から乗車駅までの移動手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15.2 

15.7 

15.6 

15.2 

12.6 

12.9 

1.0 

0.9 

3.0 

0.5 

0.9 

9.1 

4.7 

5.4 

48.5 

63.9 

61.6 

3.0 

0.4 

6.1 

0.9 

0.5 

0.4 

0.5 

0.4 

0.5 

0.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=33)

御嵩町内(n=191)

合計(n=224)

自動車（自分で運転） 自動車（他の人に同乗）

タクシー 原付・バイク

自転車 徒歩

花フェスタ公園線 帷子線

みたけ・なか線 工業団地・南山台線

かみのごう線

5.0 

26.3 

8.7 

21.1 

12.5 

25.0 

13.2 

8.7 

15.6 

12.5 

2.2 

5.0 

1.1 

20.0 

7.9 

4.4 

12.5 

35.0 

52.6 

100.0 

82.6 

52.2 

50.0 

5.0 5.0 

12.5 

1.1 

1.1 

1.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

新可児駅(n=20)

明智駅(n=38)

顔戸駅(n=22)

御嵩口駅(n=46)

御嵩駅(n=90)

広見線以外の名鉄(n=8)

自動車（自分で運転） 自動車（他の人に同乗）

タクシー 原付・バイク

自転車 徒歩

花フェスタ公園線 帷子線

みたけ・なか線 工業団地・南山台線

かみのごう線
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【問 11②】降車駅から目的地までの移動手段 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■降車駅から目的地までの移動手段は、合計で「徒歩」が約 72％と主体を占めています。 

■可児市では「バス」および「タクシー」がそれぞれ約 7％存在しています。 

■降車駅別にみると、各駅とも「徒歩」が多く見られますが、「新可児駅」「御嵩駅」「ＪＲ」

では「タクシー」利用が約 9～14％存在しています。「明智駅」「御嵩駅」では「バス」利用

が約 10～14％存在しています。 

▼居住地別の降車駅から目的地までの移動手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼降車駅別の降車駅から目的地までの移動手段 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6.7 

8.5 

8.2 

9.1 

7.7 

6.7 

4.3 

4.6 

1.2 

1.0 

80.0 

70.1 

71.6 

3.3 

0.5 

3.3 

0.5 

1.2 

1.0 

5.5 

4.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=30)

御嵩町内(n=164)

合計(n=194)

自動車（自分で運転） 自動車（他の人に同乗）

タクシー 原付・バイク

自転車 徒歩

ＹＡＯバス みたけ・なか線

工業団地・南山台線 その他

5.3 

14.3 

14.3 

14.3 

6.2 

28.6 

7.0 

7.1 

4.8 

9.9 

14.3 

8.8 

9.5 

1.2 

14.3 

1.2 

77.2 

71.4 

100.0 

78.6 

61.9 

70.4 

42.9 

14.3 

4.8 4.8 

1.2 

1.8 

9.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

新可児駅(n=57)

明智駅(n=7)

顔戸駅(n=4)

御嵩口駅(n=14)

御嵩駅(n=21)

広見線以外の名鉄(n=81)

ＪＲ(n=7)

自動車（自分で運転） 自動車（他の人に同乗）

タクシー 原付・バイク

自転車 徒歩

ＹＡＯバス みたけ・なか線

工業団地・南山台線 その他
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【問 12】名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の運行が困難になった場合の移動手段 

 ※現在名鉄広見線を利用している方のみ（問 6 で 1もしくは 2と回答した方） 

■名鉄広見線の運行が困難となった場合の移動手段は、可児市及び御嵩町とも「自家用車」が

最も多く可児市 50％、御嵩町約 42％となっています。 

■その一方で、「広見線に変わる交通手段はない」とする方も、可児市約 18％、御嵩町約 16％

存在しています。合計で「自家用車」が約 44％と最も高くを占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 13】名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の利用環境について 

 ※現在名鉄広見線を利用していない方のみ（問 6で 3 もしくは 4 と回答した方） 

■名鉄広見線の利用環境は、「利用する目的や必要性がない」が主体を占め、可児市約 94％、

御嵩町約 80％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

18.2 

15.9 

16.3 

9.1 

28.0 

25.0 

50.0 

42.2 

43.5 

11.4 

9.1 

9.4 

6.8 

1.7 

2.5 

1.3 

1.1 

4.5 

1.7 

2.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=44)

御嵩町内(n=232)

合計(n=276)

広見線に変わる交通手段はない 家族等に送迎してもらう

自家用車 タクシー

自転車 徒歩

その他

6.5 

20.4 

12.3 

93.5 

79.6 

87.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=568)

御嵩町内(n=417)

合計(n=993)

利用できる環境にない 利用する目的や必要性がない
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【問 14】名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）を利用できない理由 

 ※現在名鉄広見線を利用していない方（問 6で 3 もしくは 4 と回答した方）で、名鉄広見線を利用で
きる環境にない方（問 13で 1と回答した方） 

■名鉄広見線を利用できない理由は、可児市では「降車駅から目的地までの移動手段がない」

が約 28％と最も多く、次いで「電車では所要時間が長くなる」が 25％の順となっています。

御嵩町では「電車では所要時間が長くなる」が 25％、「降車駅から目的地までの移動手段が

ない」が約 24％の順となっています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 御嵩町内  

 

 

 

 

 

 

 

1
岐阜犬山方面は自家用車で行きます　名古屋は土岐市からＪＲにて行きます。
一泊以上で単身で出かける時は、駐車料が無料ですので乗車します。名古屋
駅前発、近鉄電車－大阪近鉄バス、阿波踊り一泊。

2 名古屋に行く用事がなくなったため
3 車の方が便利なため
4 新可児駅送迎が便利なため
5 名古屋方面の直通がない
6 学校前が無停車になり利用しない
7 子供が小さい為、何かあった時にすぐに帰ってきたり出来ない為
8 ８３才で足が悪い
9 自宅から駅が遠い為

10 新可児駅の乗り継ぎがめんどう。以前は名古屋直通
11 車を使用する仕事の為
12 髙齢になり出ることがほとんど無くなった
13 付き添いが必要
14 現在地に越してきた時、広見線の存在を知らなかった。
15 名古屋までの直行がないため
16 障害者となったため
17 電車を使う場所でない

18
降車駅付近に行きたい。興味のある施設、スーパー等がないのでつまらない
為。

19 家から通勤してません
20 仕事場も御嵩工業団地なので
21 体調不良のため
22 近くに行く時に車を預けるより車の方がよい。遠くに行く時はよい。

23
今現在は、自家用車にてどこへ行くにも利用している。運転が出来なくなったら
乗ると思う。

24 駅周辺が危い気がする。
25 タクシーが待期していない
26 バイクの免許を取ったので

27
可児市内へ行くのが多く自宅から方向が反対で、もよりの駅まで車で行く時間
内で可児市内での用事がすむ。

28 会社との時間が合わない。
29 身体障害者
30 目的地の駅を閉めた為

＜その他意見＞ 
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(3)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の存在価値について 

【問 15】名鉄広見線の存在価値の５段階評価 

■名鉄広見線の存在価値について「そう思う（非常にそう思うとまあそう思うを合わせた割合）」

の割合が高い項目で見た場合、合計では「①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段」が

約 91％と最も多く、次いで「④利用できる安心感がある」が 84％となっています。 

■その一方、「⑨自動車と比べて早く到着できる」が約 45％、「⑩自動車と比べて安い費用で到

着できる」が約 44％と低い結果となっています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 

63.2 

50.0 

39.1 

46.8 

52.3 

42.2 

42.5 

38.0 

22.7 

20.0 

29.4 

32.4 

34.9 

33.0 

33.9 

23.7 

25.5 

28.2 

30.6 

22.5 

26.6 

31.0 

34.3 

20.9 

20.9 

37.6 

38.9 

31.1 

34.9 

33.0 

8.8 

12.7 

16.4 

11.7 

18.0 

19.3 

15.0 

16.7 

28.2 

30.0 

18.3 

18.5 

20.8 

19.3 

22.0 

2.6 

8.2 

11.8 

9.0 

4.5 

9.2 

7.1 

9.3 

16.4 

20.9 

8.3 

7.4 

10.4 

10.1 

9.2 

1.8 

3.6 

4.5 

1.8 

2.7 

2.8 

4.4 

1.9 

11.8 

8.2 

6.4 

2.8 

2.8 

2.8 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=114)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=110)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=110)

④利用できるという安心感がある(n=111)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=111)

⑥沿線地域の一体感がある(n=109)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=113)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=108)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=110)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=110)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=109)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=108)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=106)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=109)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=109)

可児市内

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

72.1 

52.0 

37.1 

56.6 

49.6 

37.8 

39.1 

38.8 

24.4 

22.8 

37.5 

32.2 

32.0 

32.0 

35.9 

19.3 

27.7 

31.8 

27.4 

28.0 

30.7 

31.9 

33.4 

20.9 

21.3 

35.3 

38.9 

36.4 

35.9 

37.8 

5.0 

12.8 

17.3 

7.7 

13.8 

19.5 

19.2 

17.2 

31.3 

32.3 

15.9 

18.6 

20.6 

21.3 

17.2 

2.3 

4.3 

10.9 

6.2 

6.4 

9.2 

7.0 

8.0 

14.9 

15.3 

6.3 

7.8 

8.0 

7.7 

5.8 

1.3 

3.2 

3.0 

2.1 

2.3 

2.8 

2.7 

2.6 

8.6 

8.4 

5.0 

2.6 

3.0 

3.0 

3.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=477)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=469)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=469)

④利用できるという安心感がある(n=470)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=472)

⑥沿線地域の一体感がある(n=466)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=473)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=464)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=464)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=465)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=464)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=463)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=462)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=465)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=465)

合計

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない
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 御嵩町内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 16】名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の重要と思う存在価値 

※1 位：5 点、2 位：4 点、3 位：3 点、4 位：2 点、5 位：1 点とし、その点数を回答数に乗じた値の
合計を各項目のポイントとする。 

■最も重要と思う存在価値の項目は、可児市及び御嵩町とも「①交通弱者にとっての重要な日

常の移動手段」が最も重要であるとしており、次いで「②通院、買い物等にとっての重要な

日常の移動手段」となっています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

74.9 

52.8 

36.6 

59.8 

48.9 

36.5 

37.9 

39.2 

24.9 

23.7 

40.1 

32.2 

31.3 

31.8 

36.6 

18.0 

28.2 

32.7 

26.3 

29.4 

31.7 

32.3 

33.0 

21.0 

21.5 

34.7 

39.0 

37.7 

36.1 

39.2 

3.9 

12.8 

17.6 

6.4 

12.5 

19.7 

20.6 

17.5 

32.0 

32.8 

15.0 

18.4 

20.6 

22.0 

15.8 

2.2 

3.1 

10.6 

5.3 

6.9 

9.3 

7.0 

7.6 

14.4 

13.6 

5.6 

7.9 

7.3 

7.0 

4.8 

1.1 

3.1 

2.5 

2.2 

2.2 

2.8 

2.2 

2.8 

7.6 

8.5 

4.5 

2.5 

3.1 

3.1 

3.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=362)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=358)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=358)

④利用できるという安心感がある(n=358)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=360)

⑥沿線地域の一体感がある(n=356)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=359)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=355)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=353)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=354)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=354)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=354)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=355)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=355)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=355)

御嵩町内

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

1,740

1,009

805

525

473

266

250

235

220

193

163

161

159

153

101

0 500 1,000 1,500 2,000

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）合計（n=444）
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 御嵩町内  
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48
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38

22
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

⑤まちの活性化・活力につながる

④利用できるという安心感がある

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑫目的地まで快適に移動できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）可児市内（n=105）
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）御嵩町内（n=338）
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(4)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の現状、動向及び取り組みに関する認知度について 

【問 17】名鉄広見線の利用者推移について、減少傾向が続いている状況や利用者の 5割以上が

通学定期利用者であることについての認知度 

■利用者が減少していることの認知度は 84％を占めるものの、5割以上が通学定期利用者であ

ることについては 59％が知らないとしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 18】名鉄広見線の利用者動向について、可茂地区管内高校生の通学は可児方面からの利用

が約８割を占めるという状況であることについての認知度 

■可児方面からの利用者が多いことの認知度は 63％を占めるものの、約 8割を占めていること

については 80％が知らないとしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

35.7 

46.4 

41.1 

41.9 

43.6 

42.9 

22.5 

10.0 

16.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=645)

御嵩町内(n=683)

合計(n=1337)

知っていた

利用者が減っていたのは知っていたが、５割以上が通学定期利用者とは知らなかった

知らなかった

16.8 

23.3 

20.0 

39.3 

46.6 

43.0 

43.9 

30.2 

37.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=643)

御嵩町内(n=683)

合計(n=1335)

知っていた

可児方面からの利用者が多いことは知っていたが、約８割を占めているとは知らなかった

知らなかった

知っている 
84％ 知らない 

59％ 

知っている 
63％ 知らない 

80％ 



 

59 

【問 19】平成 22年度より取組んできた各種施策についての認知度 

■平成 22 年度より取組んできた各種施策については、合計で「⑤広見線を利用し、ＹＡＯバ

スを利用した団体にＹＡＯバス運賃の３割を補助」は約 94％が知らないとしています。 

（可児市の回答者には広見線沿線外居住者が多く含まれていることから、各項目とも御嵩町の

認知度に対して低いものとなっています。） 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

34.4 

17.0 

9.8 

10.8 

5.9 

13.5 

18.1 

25.4 

53.7 

50.0 

31.9 

37.7 

28.7 

65.6 

83.0 

90.2 

89.2 

94.1 

86.5 

81.9 

74.6 

46.3 

50.0 

68.1 

62.3 

71.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=1296)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=1291)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=1284)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=1283)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=1281)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=1284)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=1279)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=1284)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=1301)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=1289)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=1285)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=1287)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=1293)

合計

知っている 知らない

13.5 

9.5 

4.8 

4.7 

4.0 

4.7 

9.9 

16.0 

24.7 

26.9 

13.9 

23.4 

10.5 

86.5 

90.5 

95.2 

95.3 

96.0 

95.3 

90.1 

84.0 

75.3 

73.1 

86.1 

76.6 

89.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=622)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=622)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=620)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=619)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=619)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=619)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=618)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=619)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=619)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=616)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=612)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=616)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=619)

可児市内

知っている 知らない
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 御嵩町内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(5)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の今後のあり方について 

【問 20】名鉄広見線の今後の運行継続のあり方について 

■名鉄広見線の今後の運行継続のあり方については、可児市及び御嵩町とも「今後も運行継続

が必要」は必要とする回答が多く、可児市では約 65％、御嵩町では約 76％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.9 

11.8 

7.4 

7.1 

14.5 

10.9 

43.6 

41.4 

42.3 

7.9 

8.6 

8.3 

3.6 

1.3 

2.4 

10.3 

8.1 

9.3 

10.5 

6.7 

8.4 

12.7 

6.7 

9.7 

1.4 

0.9 

1.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=631)

御嵩町内(n=676)

合計(n=1316)

自分自身にとって重要な交通手段であるため、今後も運行継続が必要

現在は利用していないが将来利用する可能性があるので、今後も運行継続が必要

自動車を運転できない子どもや高齢者にとって重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

まちを活性化していくためには重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

バスで代替した場合、所要時間は長く、運賃は高くなるので、今後も運行継続が必要

利用者数の減少に歯止めがかけられないのであれば、運行継続の必要はない

市町の運行支援が増大するのであれば、運行継続の必要はない

どちらともいえない

その他

54.4 

24.2 

14.6 

16.6 

7.6 

21.9 

26.2 

34.6 

80.6 

71.9 

48.7 

51.3 

45.6 

45.6 

75.8 

85.4 

83.4 

92.4 

78.1 

73.8 

65.4 

19.4 

28.1 

51.3 

48.7 

54.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=666)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=661)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=656)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=656)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=654)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=657)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=653)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=657)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=674)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=665)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=665)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=663)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=666)

御嵩町内

知っている 知らない
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【問 21】名鉄広見線の今後の費用負担のあり方について 

 ※問 20 で 1～5.運行継続は必要、もしくは、8.どちらともいえない、9.その他と回答した方のみ 

■名鉄広見線の今後の費用負担のあり方については、合計で「運行継続するためには市町の費

用負担を増やしてもよい」が約 12％、「今と同程度の市町の費用負担であればよい」が約 55％

と、運行継続のための費用負担を了承する方は約 67％を占めています。 

■その一方で、「費用負担を軽減すべき」とする回答も 22％存在しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 22】名鉄広見線の利用者増に対してできること 

 ※問 20 で 1～5.運行継続は必要、もしくは、8.どちらともいえない、9.その他と回答した方で、 

  問 21で 3.市町の費用負担を軽減すべきと回答した方のみ 

■名鉄広見線の利用者増に対してできることは、合計で「自分自身が利用する（日常的+イベ

ント時）」が 46％を占めています。 

■その一方で、「自分は利用できなし利用の呼びかけも難しい」とする回答も約 25％存在して

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13.5 

11.1 

12.1 

57.1 

53.7 

55.4 

18.6 

25.0 

22.0 

7.3 

5.8 

6.5 

3.6 

4.3 

4.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=468)

御嵩町内(n=531)

合計(n=1005)

名鉄広見線を今後も運行継続するためには、市町の費用負担（税金）を増やしてもよい

今と同程度の市町の費用負担（税金）であればよい

利用者を増やすことで収入を増やし、市町の費用負担（税金）を軽減すべき

市町が費用負担してまで運行を継続すべきではない

その他

1.2 

15.3 

9.5 

30.2 

40.3 

36.5 

23.3 

17.7 

19.9 

34.9 

17.7 

24.6 

10.5 

8.9 

9.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内(n=86)

御嵩町内(n=124)

合計(n=211)

自分自身が日常的に利用する

自分自身がイベント時にはなるべく利用するようにする

自分は利用できないが家族や友人に利用するように勧める

自分は利用できないし、利用の呼びかけも難しい

その他
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【問 23】自由意見 

可児市内  

 

 

 

 

1 電車を利用して御嵩に行っても何もない、魅力がない、年間支援３０００万円をもっと他に使用した方が良いと思います。

2

もっともっと、車を使うよりも、お特なことがあるという活動を行うと良いかも。例えば、今年みたけの祭りで、電車を利
用したらその分クーポンがもらえました。（屋台で使えるもの）可児のお祭りでも、それをしたら利用車は増えると思いま
した。イベントの時に、それをやるべき。あとは、花フェスタの利用者が多いから、それも同じように良い案を考えるとか
…？私は、地元人なのでなくなるのはさみしいです。

3 桂ヶ丘に住んでいますがなかなか駅までの交通手段がなく不便に思ってます。
4 利用する環境を作る

5

私の実家は第３セクターになった明知鉄道が、走っています。いろいろあの手この手で、町おこし、乗車数の増加を実現し
ています。「かんてん、きのこ電車」とか、ちゃりんこ電車、等々、イベントと組み合わせ、恵那駅までのワンコイン（片
道１００）円の時が、恵那まつりと、共参して、やっています。もちろんボランティアは必至です、広見線が、それに適応
できるかは、わかりませんが、何かひとつでも、参考になればいいなと思います。舎田の山の中を、電車が走るすがたは、
すばらしいものです。！！

6
これからの高齢化社会にとって交通手段のないお年寄りには公共交通機関の必要性を感じています。皆に優しい社会であっ
てほしいと願っています。

7

１．利用者数の減少に歯止めをかけるには名古屋方面　江南、津島他等に御嵩等をＰＲして足をのばしてもらうために現在
以上の内容（人間はまず食に感心があるのでおいしいもの、めずらしいもの、野菜、山菜（竹のこ掘り、わらび狩り、）等
のお客寄せ、又、ホタル観賞他　あの手、この手でアピールが必要と思います。私も山の生活は感心なかったが可児市へ来
て３０年でずい分と山の生活、食文化も変って来たと思います。町の人達にＰＲして下さい

8
電車の線路を市で買上げして広見←→御嵩間のバイバス自動車道とするのが最良の方法と考へます。今後ますますハイブ
リット車、電気自動車等で、国策としても低熱費の自動車の普及を考へています。現状よりも、将来を考へて地域のあり方
を考へるべきと、強く思っております。

9
今は特に御嵩へ行く用が無いので鉄道を使う事はないけれど、今後、大型スーパーや映画館など出来れば　子供達も鉄道を
使うと思います。御嵩が変わらなければいけないのではないでしょうか？

10 ＢＲＴの導入
11 ・地域独占体制でありながら、それにアグラをかき経営をして来た名鉄のコスト削減努力がまず第一

12

通学者が５割以上利用しているなら、スクールバス等の運行を考えたらよいのではないか。高校は県の管轄なので県からも
補助金をもらうように働きかけをしたらよい。市町からの補助金が１億さらに問１９のようなことをしているのなら少し驚
く、そこまでして、この路線を廃線にしないのは、どうしてなのか問いたい。一部の利用者のみ優遇してまで続けなければ
ならないのか、全般的に有効な税金の使い方をして欲しい。Ｐ．６．７の資料で、５割は学生とあるが残りの５割はどうゆ
う人ですか資料が全体を表示していない。

13
良く分かりません、学生達が困るのであれば助けてあげなければ、親の負たんが大きくなりますね（送迎、等）無債任で申
し訳けございません。

14

①名鉄への要望、新可児－御嵩間の運転列車は、ほとんどがワンマン運転で速度もそんなに高くないので、この区間に限っ
て名鉄の退職者又は髙令者（６０才以上）の運転者を採用して、人件費の経減を申し入れる。②情報化時代の今日におい
て、話題性とか特異性が必要と思います。町の活性化とか、当路線の活性化にもこのような観点から思い切った方法を提案
したい。昼間帯の列車内に若い女性の乗客掛を乗車させて、お客様への案内や接客サービスを担当してもらい、電車を利用
して「よかった」「楽しかった」と言ってもらえることが今後の利用につながると思います。

15 福祉タクシーの活用。

16
御嵩は歴史ある町ですので、名所旧跡寺社等をアピールして下さい。その際、モデルコースを作り、レンタサイクルで廻れ
ると良いと思います。

17 「まち」活性化のため存続を希望します！

18
市町のコミュニティバスの運行がもっと増えれば自動車を運転できない高齢者や子ども達にとって便利になり広見線利用も
増えると思います。

19

利用者を少しでも増加させるためには、可児市・御嵩町以外の地域から人を呼び寄せ、広見線を利用してもらうようにする
ことだと思います。そのためには、・何か町おこしになるような魅力あるものやイベントを考える。そして、是非行ってみ
たい、乗ってみたいと思えるようにする。・電車そのものを改造したり、色をぬり変えてみたりして、誰もが一度は乗って
みたいと思えるようなものにする。

20
まちを少しでも活性化させるためには学生の通学が主体になっている様に思うが老人はもちろん一般の人も出きるだけ利用
する様に呼びかけると共に利用度で違うと思うけど地域発展のため可児市は広い見地から負担がくをもう少し増やしてもよ
いのではないかと思う

21
◎学生のためであればスクールバス等の対策があればいい。◎観光列車みたいのがあれば利用客があるかも…◎可児市に住
んでいますが一度も利用した事がありません。◎地元の人だけでは無理だと思うので県外の人も利用してもらえるように努
力していただきたいと思う。

22
他の鉄道会社がやっているようなイベント電車のような電車や、何かの講座を電車内で行うとか広見線に乗らなければ受け
られないような講座そういった物を取り込れてはどうか？

23 特に思いあたらない。

24
①工業団地造成等に依る、企業誘致②町による、客よせイベントの定期開催③地産物産品のアピール販売④人口増加、子供
出産政策

25

今は６０代の時に免許取った亙に、車に乗りますが、もう少したったらそれも無理と思うのでそれからは電車のお世話に成
る事でしょう、だから継続してほしいです。病院へ行くにも、これからは電車に成ります。もっと電車に乗って楽しめる所
とか施設や名勝などの案内が有ると、私達のような他県から来た人に取っては、とてもやくにたちます。友達もこれからが
電車、バスが必要に成って来るのでぜったいに継続して行ってほしいとの事です。お願い致します。頑張って下さい。私は
頃のアンケートで広見線がこんなに減ってたとは知らず、これからは車をたまにはやめて、電車で友達と出掛けたり、しな
いといけないと思いました。またこの事を、色々な人達に伝えなければいけないと思いました。

26
可児　御嵩方面で名鉄の近くに、人の集まる施設を計画する事で、人の集まる環境を集れば良いのでは。必ず、車の駐車場
を必えるから、車社会と成て行くと思います。
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27

はじめに　国はいかなる過疎地であろうと、日本の国土に住む国民の足（交通手段）を確保してやる義務があります。狭い
日本、国土の隅々まで活性化させていく必要があります（田中角栄の日本列島改造論ではありませんが…）大都市への集中
化、大企業と手を握り道路、新幹線、リニアー、等々髙速化へ膨大な税金を投入し、国の借金を膨張させる　作るのに税金
数拾年后に補修で税金　弱者の社会保障には、国の借金を持出し圧迫する　若い者を責任軽滅するかの様な詭弁をもって。
本当に、国の借金を考えるなら今の様な税金の使い方はしませんよネ　国も家庭も同じ、家庭で借金があると、新しい事、
お金経費の要する事はしませんよネ　会社が儲かって従業員が潤う論ギで、大企業優偶のいろいろ政策　電化製品、新車の
購入時の優偶処置が如実に物語っています。水素自動車にも…言ってます。結構ですが貧乏人には手が出ませんよネ、金持
優偶ですかネ　中小企業は倒産しますと従業員の援護は皆無に近い。大企業の会社、従業員は国のぶ厚き保護を受けます。
不公平きわまりないことです　名鉄は本来なら国と地方自治体がすべき事業を営利目的でその一部を請けたのです。公共
的、社会的責任の強い事業を承知の上で算入してきたのです（私鉄がなければ自治体が当然のごとく行っていた事業です
よ）当然の様に、各私鉄は本業で儲かり、沿線不動産で儲かり、イベント施設で儲かりと一石四鳥五鳥ワハァハ、ワハァハ
と濡れて手で粟の美酒を味わいながら、社会の変化で利益が望めなくなると廃止廃止と安易に言い過ぎです。採算、採算と
軽率に言うと、過去の豪利はどうしたと言いたくなります。世界のトヨタが一年前純利益１兆円超えを社会にアピールしな
がら一年後には経営困難と派遣社員を大量に解雇したのに類似しています　名鉄の路線廃止は名鉄の倒産の時以外ありえま
せん　自治体も名鉄に安易に同調してはいけません。市民の血税を投入するのは良く良く考え慎重に。可児市御嵩町の発展
には交通アクセスの充実が最も重要な事です。今ある路線を廃止する事は、地域の活性化の勢いを消沈させます。守るべき
です。各所旧路を生かすも殺すも電車バス、宿泊施設です。私鉄に頼らづ、いかに経費を縮少し、ピストン運行の利便性を
高めた交通アクセスを作りだすか貴方への英智の発揮しどころでしょう。もし名鉄が手を引くと言うなら、施設はすべて払
下げさせることです。電車は今の型でなければならぬ事はありません。トロッコ列車に類似した１０人乗り程度の小型で良
いのでは？強風、豪雨は運休も？シルバーなど人材を活用し、短時間、大勢で運営しては、バスはタクシー、乗用車でも良
いのでは、顔戸あたりにセンターをつくってはどうか？電車へのアクセスが向上すれば、毛寄川の駅からの利用者も年々上
昇するはづ、高齢化が進んでいる時代だから鬼岩まで電車をのばせば鬼岩も活気づくよ。最後に、佐賀縣伊万里市の実情で
すが、伊万里市は佐世保市、有田市、平戸市、武雄市、唐津市に周辺を囲まれています。そこの交通アクセスはバス中心で
す。田舎市です。そこは、西肥バスが一社で握っています。採算、採算で西肥バスは終バスを１８時４５分に各方面してし
まいました。その結果飲酒運転の罰則も強化される時期もあり、商店街の人出が激減し夜の飲食街も閑古鳥の泣く有様で衰
退しています。伊万里商工会が何も異議を申し出なかったのか？いろいろ対策を考えなかったのか？？？余談ですが、今、
テレビでは政治問題として集団自衛権について報じています。この問題アメリカに強調したりした時に、相手がどう受け止
めるかではないでしょうか？相手の気持ちです。相手は弱い点を攻撃します。アメリカより日本へ攻撃しますネ　視点を誤
らぬ様

28

・特定の駅だけでなく、駅前に無料の駐車場を設置する・本数は少なくても乗りつぎの良い早朝、深夜のダイヤ。広見線は
利用していませんが通勤では公共交通を利用しています。その立場としての意見ですが、①経営としては難しいでしょう
が、乗客が少ないから本数を減らすのは逆効果になります。存続を考えるのなら行政の支援をうけながら、ガマンすること
も必要では。②やはり、本数は少なくとも、早朝、深夜に便があるのはありがたいです。③バスと違い鉄道は安定した運行
ができます。

29
鉄道マニアの取り込み（はくぶつかん他）全国の鉄マニア、必見　必乗の車両を週末に必らず常時走らせる。車両運行時の
さつえいスポット特設する

30 広見線区間を道路として活用し、バスを運行させる。
31 やはりバス運行に変更・所要時間の短縮・運賃の軽減等を目指す

32

私は、ローカル線が好きで、時々地方の電車に、乘りに行きます。好きで利用のみでは、どうにもなりません。以前、岐阜
市内線（名鉄）ですがこれが、市内から郊外、美濃町、揖斐線など、外に出ますと、この電車が小さくて、かなりのスピー
ドを出しますと、レールの音回りの風景など、美しい風景が目に入って来ます。これが廃止になるとは、とても残念な気が
してなりませんでした。その時、自分は電車に乘っていて、どうにもならない事だが、この路線の電車を、県民電車とし
て、債権を発行し、これを各家に、１枚１０００円券で、買ってもらって、遠くの人達には、何んの関係もない、人達がい
ると思いますが、将来の人達のためと、色々の理由を申し付けて、発行して、美濃町、黒野、間を守れないかと、思いまし
たがその時はすでにおそしでした。可児は、廃路まで時間があります。自分流に考えた事ですが、可児郡の電車債権を発行
して、この債権を定期券と同じ大きさにしまして、これを乘車の際、見せますと、１割引きにする様にします。代金を、そ
のつど…１割引きするには、料金の計算も大変ですが…溺れる者はわらでもつかむ…と申します。可児、御嵩線を守るた
め、両市民電車債権を発行して、なんとしても、守りたい、将来のために、こんな私の案は…どうでしょうか。守りたいで
すね！今は、なんでもポイント性ですね！※追伸　これは昨年可児市民展に出品しました作品です　題名、小さなコマー
シャルです。自分はこの路線をなんとしても守りたい気持で書きました。何かの参考になればと思って送らせてもらいまし
た。美しい作品では、ないのです。電車がいつかこの様に、くずされるかも知れませんなんとしても守りたい気持が、こん
な作品になりました。広見線活性化協議会様。８月１１日　林鉄夫。

33 第３セクターとして公共性を考えて経営努力すべき。

34

鉄道活性化のみの単独営利目的では、利用増にはなりえないと考えます。一部の高校生＋αの利用のみで、市民の負担を増
やす方法はとてもつまらない。ミニバス等の代替で十分。例えば…ソーラーバスだとか、こちらを工夫して注目される方向
で少エネルギーで楽しくした方がいい。「鉄道活性化のための！」ではなくもう少しロングスパンで考えた、「幸せ感」
「楽しさ」から来る街づくりをすることを強く望む。→人が集まる、動く、の後で→公共交通が生まれるでよいと思う。い
さぎよくやめて、新しい方向性を見い出してほしい。

35 駅
36 ・バスで代替運行、コミュニティバスでもっと運賃を安く、など本当に必要な、高齢者への支援。

37

自分は、高校生の時、１時間程、自転車通学していました。電車も、バスも無い環境の人は、現在もその状況は続いている
と思います。（雨でも、雪でも、同じです）→送迎してもらったらめちゃくちゃ時間がかかります。広見線に税金が使われ
ていることは、知りませんでしたが、公平性を考えると通勤・通学のためだけに残すことは適切でないし限界があると思い
ます。他の第３センターが取り組んでいるように他からのお客さんを増やす（普段電車を使わない人達・主婦、観光客）こ
とを考えないと解決しません。話題性のある内容のイベントを企画したらどうでしょう。・ランチタイム、コンサート・写
真撮映会・休日だったら、モーニングカフェ・ケーキを食べる等、家族で参加できること

38

・事ム局、関係者皆さん御苦労様です　私としては困るのは高校生で一般、中年以上の方はあまり関心がなく困らないと思
います。・これから乗車の増員を望むには良い案がない様に思われるので廃止したらどうなるか、どうしたら良いかなどの
検討に入った方が良いと思います。私が思うのは現在の名鉄の駅のみで（新可児、明智、御嵩口、御嵩）を停車駅として学
校を廻る必要はないと思います。※自分が感じたことを、思ったことを書いただけで参考にはならないと思いますがよろし
く。

39
・自家用車に頼りきった生活をしている為、公共交通等について、深く考えることがないのが、今の私です。これを機会
に、少しでも、考えなくてはいけませんネ。

40

自分の居住地とは、離れすぎていて、身近かな問題に感じられなくてごめんなさい。御嵩町の図書館をよく利用させても
らっています（マイカーで行きます）が、「乗って残こそう広見線」「図書館通勤」だったかな？の表語、標語をよく見か
け、努力されている事を知っていました。駅舎にプラスアルファがあれば、待ち時間もそんなに気にならなくなるのでは？
東京なんかですと、皆地下鉄ｅｔｃ．を乗り継いで出かけているのが普通なのに、１本乗るだけだと、目的地が１ヵ所に限
られてしまいます。目的地を２つ、３つと計画して出かけられると利用が増えるでしょうか？自転車ごと乗れる列車の
ニュースも他の地区ので見かけていますが…？
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41
・高齢化に伴う運転免許証返納で利用が増える一方少子化で子供の減少もあるが、しばらくは現状維持が妥当と思います。
状況で判断が必要でしょう。・数々の補助がある事は、まったく知りませんでした。もう少し広報が必要と思います。

42
現状から固定客の増加は厳しいと思われます　沿線には花フェスタ公園があるが駅との距離もあり、バスやマイカーが主体
である　御嵩の町やみたけの森等の良さや観光施設を積極的にＰＲし外部からの観光客を呼ぶ努力（当然やっておられる
が）が必要と思われる。

43 ・近くにレジャースポットを作る。・イオンをつくる。

44
今後も少子化が進む為利用は減っていくのが現状だと思います。自分が公共交通を使う時は車よりも便利が良い時、現状で
は無いです。

45
名古屋へ出るには、名鉄の広見線で犬山経由が便利です。御嵩駅前に駐車場立体Ｐ等を作り、そこから電車を使えるように
してもらえば、可児駅や今渡駅には止めません。

46
残念ですが、環境は変化しているので、代替の手段で補う事が、必要だと思います。（現状ではバスの代替がベターだと思
います。）

47 ・御嵩駅附近にレジャー施設を建設、例えば動植物園（名古屋の東山みたいな…）又は、スポーツ施設、等

48
・通学に電車を利用する高校生については原付バイクでの通学を認める様にする。・高齢者や交通弱者の人に対しては、バ
スの運行ではなく、可児市、御嵩町、八百津町の３市町村でコミュニティバスをきめ細かく運行する体制にする。

49 駅までのアクセスのし易さ。少し遠回りしないと辿り着けないような場所だと面倒に感じてしまう。

50
最近の企業会社は赤字が出れば鉄道でなくても廃止にする事は当り前になって来ている。可児市や御嵩町が支援しても将来
は明るくないと思います。住民は協力する事は限度があるので仕方がない。でも頑張って見るのもよいが…

51
・１日の回数、通勤、通学時間帯に運行して昼間に運行回数を減らす（現行の市の負担内で運行する）・目的地へ向うため
の駅からのアクセスが無い。・通勤に使う場合は、駅に無料駐車場を設ける。・御嵩駅周辺にハイキングコース（旧中仙
道）ｅｔｃを設けて案内する。

52
利用する必要のない私には特別意見はなし　ただし今後も継続が必要な人達の為にも市民の不平不満等がない様補助の変更
は慎重な結論を

53
６０代～７０代の元気な人々は山歩きやハイキングが大好きです　どこへ行ってもたくさんの人です　御嵩の山やハイキン
グコース　もっと知りたいです

54 企業、商店など、人が集まる施設の誘致

55
可児市、御嵩町の財政支援はあるものゝ、朝夕の通学のための存続が主たる目的であるならば、八百津線廃止の失態を繰り
返すことの無いよう、線路跡をそのまゝ専用バスレーンにして運行することにより線路跡地の切り売りをやめ、可児・御嵩
間の連絡がスムーズに行なえるのではないかと思う。

56

利便性のみを追求するのではなく、鉄道おたくを取り込む。鉄道おたくが落とすお金、つまり一人当たりの経済効果は通
勤、通学利用者のおそらく数十倍で地域活性化にも寄与する。大須や秋葉原などを研究して、広見線のデコレーション電車
やスタンプラリー、ミステリーツアーなどを行う。越美北線もそれで成功している。御嵩のイベントは認知度が低い、遠方
の人ほど魅力を感じるし名鉄も儲かるので名古屋市や三河の人に宣伝する（可児の人に宣伝しても近すぎて車で行ってしま
う。）・鉄道おたく・御嵩のイベントを名古屋、三河に・広見線グッズを（スイッチバッチの新可児駅＋ＪＲ可児駅は結構
鉄オタ喜ぶと思う）・ゆるキャラ・鉄オタ芸能人の招待（中川家礼二など）

57

・駅周辺に、映画館やショッピングセンターなど、学生が利用したい施設があると、電車を使うことが増えるかもしれな
い。・ファミリーで電車に乗って楽しめるようなイベントやスタンプラリーなどを企画する。・乗ってみたくなるような、
かわいい　カッコイイ　おもしろい　レトロな　電車（電車のデザイン柄や内装）にする。思わず写真が、撮りたくなるよ
うな。※現実的に出来るかはわかりませんが…

58
・通学については学校と協議し学校への通学バスの寄付、その後のランニングは学校がもつ等してはどうか。・コミュニ
ティーバスの本数を増加できるなら鉄道だけにたよらなくてもよくなる

59 バスの場合は道路混雑で時間が一定しにくい！！ので鉄道の線路を利用したレールバスはと思います！！

60
高校生の通学に必要だと思うので廃止にしないほうが良いと思う。バスにするなら、今の線路を道にして専用道路にして今
と変わらない運行ができれば良いと思う。それか、各高校が可児駅や御嵩駅からスクールバスを運行するのは？

61

アイデアではないのですが、私は愛知県豊田市猿投地区出身です。最寄り駅は名鉄猿投駅ですが、猿投－西中金間の路線が
廃止された経験があります。運行している列車に乗客が１人というようなこともめずらしくありませんでした。当時は「赤
字たれ流しだ」という民意が圧倒的でした。しかし、数年后自分たちの子どもが、髙校進学を目前に路線が廃止になったこ
とで　進学先を限定されるという現実を目のあたりにし、目先の利益の有ムで公共のインフラを廃止すべきでなかったと、
後悔している人が多いのも現実です。もちろん、バスはあります。しかし、バスと電車はそもそも存在意義が異なり、「バ
スなら乗らない」という人もいます。利用者人数の観点だけでなく「未来の財産」として長い目で見守っていけるなら、市
民の負担が増えても仕方ないのではないか？と思います。ちなみに１度も乗車したことはありませんが　お腹の子どもがう
まれたら、主人と３人で「ミタケ」まで是非乗ってみたいと考えています。それだけなぜか魅力があるのです。入院中のた
め乱筆になってしまい申し訳ありません

62
桜ヶ丘から可児駅までがもっと便利に利用できる方法はないのか　可児市内のお店までの交通手段が便利になればもっと利
用者が増えると思う

63

利用者が運行しなくなった際、変わりとなる交通手段が必要だと感じる。もし運行しなくなれば、御嵩は行くことがなくな
ると思います。それでよいのか不安を感じます。御嵩に住んでおられる方の思い、意見が大切にされるべきだと思います。
私は西可児に住んでいますが、バスがなくなると困ります。今はたまに利用しますが、高齢になった際、必ず必要になると
思います。

64
◎学生の頃は、利用していたが、車に乗るようになってからは、ほとんど利用しなくなった。将来、子供が利用する可能性
はあるかもしれないが、ずっと先まで税金で補うのも難しいと思うので、その時は、仕方ないと思います。

65 子供達の通学等のために、ぜひ継続していてほしい

66

・年１回（最低）広見線を利用するイベントを開催してはいかがですか。・沿線の魅力と訴える。撮り鉄、乗り鉄といった
人たちを引きつけることができればいいのではないでしょうか。・御嵩町は、「亜炭」「産業廃棄物問題で元町長が…」と
いうイメージしかありません。元々この地域には引越して来たものですから…。ただ近頃　地域史、中世史などを学ぶにつ
け可児や御嵩はなかなかおもしろいところではないかと。古代の条里制が残っている？（現有は開発でどのくらい残ってい
るのでしょうか？）荘園したとえば藤原摂関家から石清水八幡へ所有が移転した明知荘。久々利荘などの存在など。「レキ
ジョ」「仏像をめでることが趣味の方々」「お城フェチ」などマニアックな趣味人を捉えることも方々ではないでしょう
か。名鉄広見線活性化協議会のＨＰ拝見致しました。努力なさっていることが伺えます。鉄道は、インフラです。当然名鉄
広見線もインフラです。公的に支援するのは当然であると考えます。しかしながら、八百津線が廃止されたのは、インフラ
としてきちんと位置づけされていなかったとしか思えません。これは、八百津線に限ったことではないとも言えますが。鉄
道沿線にある高校が利用者減で鉄道が廃止されたところ、その高校の偏差値が下がったことが報告されたと聞いています。
先日千葉県のいすみ鉄道の番組が放映されていました。その中で、この鉄道を利用している高校生達が自分たちの鉄道とし
て関わっていく様子が映し出されていました。利用者である高校生に積極的に関わってもらうことも必要ではありません
か？利用者をどのようにしたら増やすことができるか？６５歳以上の高齢者について考えます。名古屋市は市営地下鉄・バ
スの年間パスを発行しています。年間５０００円と聞いています。同じようなことができませんか？可児市内は、東濃バス
とコミュニティーバスが走っていますが、当然これらも含めて考えるべきだと。可児市と御嵩町双方の公共交通全てが一つ
のカードで利用できること。名鉄広見線、ＪＲ太多線、各駅からのバスの運行状況は現在どうなっているのでしょうか？乗
り換えがスムーズですか？バス停は雨対策がとられていますか？高齢者が料金を気にせず、自由に動けることができれば、
健康にもいいことではありませんか？私は名古屋の年間パスは福祉対策として非常に高く評価しています。交通インフラを
考える場合、福祉対策としての視点も含めるべきであると考えます。広見線沿線においしいレストランなどがあること。食
を絡ませることです。鎌倉を走る江ノ電沿線に、地元の野菜（鎌倉ブランド）を使ったおいしいレストランが紹介されてい
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67

幼い頃は利用しました。車に乗るようになってから、全く利用しなくなりました。可児と御嵩を行き来する学生のみなさん
のためにも、残してあげたい気持ちがある一方、名古屋鉄道の補助を税金でおこなってまで残し、それがいつまで続けられ
るか見通しがもてない状況もどうかと思う。「乗って残そう広見線」といった言葉は目にするものの、具体的な取り組み内
容まで理解していませんでした。それは、私の生活が今渡から愛知へ向いているからです。何かのイベントをきっかけに、
「電車通勤もいいかも？」と思わせることや、定期券購入の補助など有効だと思います。様々な手をつくして、それでもう
まくいかない場合は、明きらめましょう。車に乗る人が増え、道路も整備されました。

68
もっと魅力的な車両を導入し、“乗りたくなる列車”にするべき（ＪＲ九州など）　観光事業に力を入れるとよいのでは？
（鬼岩公園、明智光秀生誕の地とタックを組むなど）

69

元々何１０年前から御嵩の住民は乗ってないし存続しているのが不思議。御嵩の沿線で終点も御嵩で御嵩の住民は地域もた
らす便益非常に小さい　必要でないので存続を望んでない。町市の現実を見る目は間違いです。廃止した方が町、市のため
になる。それは将来犬山新可児間もあてはまるかも知れない。町、市が財政が豊かなら別ですが、そんな無駄なことやめる
べきです。名鉄は２億円赤字出してももったいない。昔の国鉄と同じ状態

70
うまい知恵はありませんが、大きな社会資本、時間をかけても慎重な結論を期待。人口減少、都市部への集中と云った逆境
のなかで、残るは観光資源の発堀なのでしょうか。

71
犬山市のように、電車、バスで行ける観光スポットがあれば良いと思う。広見線まわりは自然が多く、それを利用した施設
（キャンプ場、釣り、…）があれば、旅行がてら電車を利用することもあると思う。

72

・人口が減少し、利用者が減る状況で、これから１０年、２０年財政支援が続けられるのか？居住地域を集中し効率化を図
るとか、抜本的な事を考えないと解決にならないのではないか。それでも遠隔地に住むなら、コストは自己負担を覚悟せざ
る得ない。・現在、私の居住地（土田）から、新可児～御嵩間へ行く必要性が年に１回あるか、ないかであって、車を止め
て電車を利用して協力しようにも、この方面へ行く機会がない。

73 ・定期券購入者以外の利用者を対象に、スタンプを押していくつかたまったら何らかの特典がある等のイベントをする。

74

・７Ｐの代替交通の所で毎時１本のダイヤで年間約６１００円！？ですむならそれでいいのでは・高校生は自転車で体力増
加で良い。親、子不満なら送迎してあげれば良い（親が）・そもそも広見線で地域の活性を考えている、市役所の人の脳が
イカレてるとしか思えん。昔から広見線沿いに街を活性化するものなんてない　新可児からユニーも遠かったし今渡の長崎
屋くらいか？老人福祉に多量の金をつっ込む位なら、もっと考えたらどうか？市長のビジョンを考え直したら近隣の多治
見、美濃加茂、関、犬山…一番最悪は可児市　何もないくせに税金はやたら高い　笑える。

75 明知鉄道のようなイベント列車

76

１．名鉄のローカル線が廃止され、現存路線の中では広見線（可児－御嵩）は、最もローカルな路線と言える。これをア
ピールし、鉄道マニアを呼び込む。①犬山検車場見学②川合の名鉄資料館とセットにし、御嵩までの臨時直通列車を運行す
る。２．御嵩駅観光案内所に名鉄グッズを置く。他では買えない物を置くことが重要。インターネット、ライン等でＰＲ必
要〈グッズの例〉①以前走っていたレールバス　キハ３０のチョロＱ②ＴＯＭＹＴＥＣ製鉄道コレクション　キハ２０③硬
券入場券　御嵩駅、御嵩口駅、顔戸駅、明智駅、学校前のセット※特に御嵩口、顔戸は過去に販買実積なし。④過去の特急
名称板のレプリカ又はミニチュア「鬼岩号」「もみじ狩り号」

77

是非みたけ線がつづきますことを念じて書きます。・可児市と御嵩町で毎年１億円の支援は大きいですが今後も是非利用で
きるよう、国からも是非支援を受けられるようのぞみます。・西可児に住む８９歳の友は毎月実家のあった御嵩へ行かれみ
たけの友達と会食を楽しんでおられます。・８％の税金になっても運賃は１０円の増でありがたいですね・青田をぬって走
る赤い電車はもの書きにいい題材です。・吟行会などすぐみたけにしようという話になります。・ケーブルテレビでみたけ
のこともよく放映されこれもプラスです

78
・帝京可児小中高のバスをなくし電車を使ってもらう。・通学利用者が５割以上をしめているなら学校をふやす。・線路沿
いを走るバスをなくし駅から出ないようにする（駅から駅へのバスを無くす）。

79
・イベント列車を走らせる・（教室にして授業、食事を出して宴会）（御嵩に観光客を）　一部は８３才の母の代理で答え
させてもらいました

80
率直に言って需要がない所に補助金をつぎ込んでも無意味　このまま続けていても、事態が好転するとは思えない、赤字は
増える一方である。選択と集中をすべきだと考える。Ｐ６～７の主張も、数字そのものが怪しい。少なくとも、そこに行き
つくまでのプロセスぐらい公表して下さい。

81
・鉄道やバスののりつぎで待ち時間なくスムーズにのりつぎが出来るといいと思います。・広見線に乗ってみたいと言うそ
の気にさせるＰＲ等ｅｔｃ。・イベント列車の運行。（明知鉄道のグルメ列車の様な感じ）

82 ・御嵩沿線に魅力的なものを作る。映画館や←がほしい　公共の大きな体育館　グランドなどを作る。

83

私の妻の実家は恵那市の岩村町です。明智鉄道は高校生の通学や老人の足であるだけでなく、工夫を凝らした催しで他の地
域から人を集めています。（寒天列車等）（ＳＬ運転）それをそのまま真似ればいいというものではなく大変な事だと思い
ますが何かをしなければ消える運命にあると思います。私も１０年程前には二人の子供の通学の足として利用させてもらい
ました。名鉄広見線の必要性は利用していなくても認識しています。活性化協議会の皆様の努力に感謝致します。

84
何十年も前になりますが通学（高校）には、利用していました。卒業して自家用車に乗るようになってからは電車は全くと
いっていいほど利用していません。しかし通勤・通学、交通弱者にとっては重要な移動手段で継続は必要だと思っていま
す。良いアイデアはありませんがこの先機会があればイベント時には利用したり少しでも協力できたらと思っています。

85 広見線の観光資源を開発して欲しい。御嵩、八百津を含めた、祭、山車、等をＰＲすべき

86

新可児駅の駐輪場が建設された１昨年前から自転車置き料金が課せられるようになった。広報可児で、このことを知り、あ
然とした。がっかりした。美濃太田駅も、多治見駅も、駅舎の中に組み込まれた屋内駐輪場が無料なのになぜ可児駅は、料
金を徴収しなければならないのか。可児駅で、太多線や、名鉄を利用する人に冷水を浴びせるような改悪をするのか理解に
苦しむ。美濃太田駅や多治見駅とちがい、新しく別個に駐輪建物を造ったから費用がかかっているからという理由なら、考
え方を変えた方がいい。公共のインフラ整備という意味で、こういうものは、税金でまかない、行政サービスで設置するべ
きものだと思う。電車利用者増を望むなら駐輪場くらい無料にすることですね！

87
通学のみのバスをその時間だけ運行させたらどうか　あとは完全予約制のコミュニティタクシー（高齢者が高齢者を支える
ボランティアを支援するような）を高齢者向けに運行するのはどうか

88

１、私見ですが。以前、みたけ町が財産区処分の問題で、可児市との合併をキャンセルしました。町の発展を図らなけれ
ば、幾ら個々の努力をしても、乗客の増加の効果は仲々達成出来ません。地区全体にまたがる様な、例えば大きな病院と
か、企業とかの誘致が無くては、いずれ縮少を重ねるばかりです。まずは可児市、及び地区全体で考えられる一体化が必要
でしょう。２．今、多治見では大型団地開発をすヽめています。みたけも小さな団地ではなく、山を削り大型の団地を考え
なくてはならぬ。又、人口が上向けば、鉄道の存在も更に大きくなるはず。

89

・市町として、名鉄広見線に予算を出したくない（減らしたい）気持ちもわかるが、交通手段がそれしかない方、学生さん
（その親）はこまるなら、利用者を増やす方向で何か考えなくてはいけないと思う。夏休み等にその電車に乗るイベント、
もしくは、その電車に乗らないと行けない魅力的な場所を考える。（すみません、今は思いつきません）電車の中で、占
い、又は、女性をターゲットにした、商品やスイーツ販売とか…。通勤、通学時間以外の主婦向けの何かを考える。もちろ
ん、電車は場所を無料で提供する、利用者（出店者）は、自分の利益は自分に入るシステムで。

90

子供の数が減少していく中、これ以上の利用は考えられないと思うが、子供や高齢者など運転できない者への配りょも必要
だと思うので朝・夕などの通勤・通学時間帯はバスの運行で利用の少ない日中は予約タクシー？（可児市で運行しているバ
スのかわりのタクシー）で代行していけば両市・町の負担及び市・町民の負担も減り良いのではないかと思う。特に御嵩の
方は負担が大きいのでその方がよいのではと思う
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91
名鉄線を廃止した場合、高校生の通学がどうなるかである、朝練早朝よりのバス運行放課後の部活が終った後の帰宅に支障
はないか。

92 一度も利用した事がありません。可児駅の場所も知りませんのでコメント出来なくて、ごめんなさい。
93 スクールバスとして、ある程度、受益者負担として運営してはどうですか。
94 継続運行すべきかどうか、経費を少しでも少なくする方策はないか。
95 可児市から、東濃高校と東濃実業高校のためにも、今までどうりに利用出来る様がんばってほしい。

96

今の子は自動車での移動ばかりで、公共交通を使うことがなかなかないので、夏休みなどの長い休みに親子で切符をかって
電車にのったりする体験をする機会を作ったりするといいと思う。子供向けのイベントをすると、おのずと親もついてくる
ので何かイベントをしてみるのもいいかも…。スタンプラリーとか？？１日乗車券とか…高校見学には電車を利用してもら
うとか…公共交通の利便性をもっとアピールできるイベントが必要　イベント内容は？？

97

行政と関係者は種々アイデアを持って努力されている事は十分承知しました　税の負担も地域の静性化の為の施策として重
要な事頃であると理解できる。ただ沿線の地域住民の方々の利用度と意識はどうか危惧するものである。今後定期券に依存
するだけの鉄道では存続は困難と思われる　行政だけでなく御嵩町民の一層の協力が重要である。可児市民の協力は変らな
い。

98

私たちも髙校時代はお世話になりその後社会人になっても利用させていただきましたがこれほど利用者が減るということは
世の中の流れでどうしようもないことですので市町村で運行支援をどれだけしたっていつまでも続くわけがない。学生以外
でもこんなにも便利な車社会になってはイベントのある時だけ利用したって全くきき目はないと思う。名鉄線がなければな
いように自分の道をさがすことでしょう。おそかれ早かれ無理なことはあきらめた方がいいと思う。代替は髙くたってバス
しかないでしょう

99

亜炭が明治初期に発見されて以来最盛期には、全国産出量の４分の１以上を占め、炭鉱の町として栄えた御嵩町ですが負の
遺産と云われる廃亜炭鉱の空洞を石見銀山の様な見学設備に生れ変らせ観光の目玉になればと思います。また広見線が御嵩
駅で終点であるが廃線でなく鬼岩公園まで延長することを提案したい。また、犬山への直通電車がないことが利便性を悪く
していると思います。せめて通勤・通学時間帯は、直通便を運行するよう、名鉄への申し込みが必要であると思います。

100

①通勤…下車した駅から目的地までの交通網がなければ利用できない。②通学…少子高令化が進む中で減少することはあっ
ても増えることはない。③高令者…通院・買物に利用したくても下車してからの交通網がなければ利用できない。④御嵩へ
出かけたい友人、知人、催物がない。健康意識のたかまる中ウォーキング・散策コースがあれば、中高年だけでなく、若い
人達も出かけるのでは？（可児の３０２がコースにくみこむ）今の世の中出かける人はいつも同じ人、出ない人は、さそっ
たり、定期的な催物にしなければ出かけないかも？

101 無料の駐車場がいつもあることが分れば利用するかも車に乗れなくなったら利用すると思います
102 中山道往来　大寺山願興寺　国宝２４体の仏像　名所旧跡｝等積極的ＰＲ
103 名鉄広見線利用だけでなく、駅前、駅周辺が活性化すると利用も多くなるのではないですか。
104 ・御嵩駅終点付近に、観光施設を作らないと今の利用者だけでは、収入は、増えない。

105

私は、現在５０代女性です。八百津町で生まれ育ちました。高校・大学・社会人　八百津から伏見（高校）八百津から新名
古屋まで八百津始初の電車に乗って通いました。八百津から電車が走っていたので名古屋まで通うことができました。定期
も安く、始初で座って名古屋まで通えたので大変助かりました。保育園も八百津駅から兼山まで電車で通園しました。しか
し、その後廃線になり今は道路になってしまいました。今は、車に乗る事ができるので実家の八百津まで行けるのですが、
将来車の運転が出来なくなった時は、西可児駅から新可児～明知まで電車を乗り、ＹＡＯバスで実家行くのかな～？と思っ
ていますが、可児から御嵩へは一度も利用した事がありません。もっと御嵩に何か魅力のある物があれば、電車を使って
行ってみたいと思います。御嵩駅の近くに何か温泉とか、ハイキングコースとか　西可児駅近くには何でもあり事たりてし
まうので西可児には無いような何かあれば、出掛けて行きたいと思います。

106

元気なお年寄り　ア．車の運転は出来ない。イ．公共交通では不便。ウ．コミュニティバス（目的地まで時間がかかる。
エ．自転車ではしんどい　外出の機会を宣伝（アナウンス）する　①ウォーキング（常設コース）②運動（水泳、テニス、
卓球、ソフトバレー等）③アーラの利用（映画、寄席、演劇他）④ショッピングセンターでの買物（ヨシズヤ、カーマ、と
れった広場他）⑤公園（花フェスタ、みたけの森他）の散歩⑥飲食（広見からそれぞれの住居までの帰り便）（おいしい店
の利用）各地区から出掛けるとしたら　①出発時刻と帰えり便の時刻及び所用時間などを一覧表にした案内時刻表などの作
成と宣伝？自転車道の整備は？

107
・イベント電車を走らせる。・可児←→御嵩においての情報発進を、一般の方のブログや写真とか、全国に広めてもらうと
か。そう言う私自身、３０年近く住んでますが、知らない事がたくさんあります。もっともっと地元が紹介されるといいで
すね。

108

・小学校・中学校の授業の一環で広見線を使って学習するものをつくる。ｅｘ、広見小と御嵩小との交流で①１日、双方の
教室を交換して学習する②中間地点の明智駅で交流学習する（可児川の生き物調べなど）③行きに徒歩、帰りに電車利用④
行き、帰りとも電車を使い、途中下車してその地域の石を持って帰って来る。など。・“全国で初めてロボットが運転する
電車”をＰＲする。・週１、運賃半額。・小学生には夏休み利用したらカブト虫、風鈴、アイスクリームなどをプレゼント
する。・月１で運転席に入れるサービス。・広見線区間（できれば御嵩駅近辺）に遊園地、大型ショッピングセンター、公
共施設（プール、グランド、博物館など）があるといい…。電車利用者に割引券。・夏ビアガーデンイベント。可児駅近辺
で１次会。終了後電車利用し、御嵩駅で２次会。その逆。・婚活イベント月末の金曜日、特別運行。ゆっくり時間をかけて
走る、何回も往復する。各駅で１０～１５分停車し、各イベントを楽しみ、次駅へ向かう。・電車ガール（ボーイ）をつく
り、各場所を説明しながら運行する。・有線放送をつけ、音楽を流す。

109 駅からの交通手段がないため、マイカーにたよってしまう。駅周辺に買物等出来るとよい。

110

仮りに、新可児～御嵩間を、無料にしても、利用者は今のままでは、増えるだろうか、たいして増えないのでは？お金を掛
けてでも行きたいイベントがほしいと想う。→くた、イベントには、お金を掛けたくない、お金を掛けずに利用者を増やし
たい、再に、イベントで、少しでも収益が出ればなおさら良い。毎年継続されればさらに良い！！→案　土地があれば、何
１０万本のひまわり畑を作り、さらに、収益のため、迷路を作り子から老人まで健康で楽しめるイベントはどうでしょう。
案　時期々にボランティア等で花畑を変え毎年継続し、他地域の人が全国から来ていただくイベントはどうでしょうか？

111
高校生を持つ親の負担が多くなるのはとても困ることとは思いますが、公立高校も、私立高校の様に、スクールバスを導入
すべきではないでしょうか。

112 高齢者の為には、電車が必要だと思います。

113
今までに実施した名鉄広見線に関する取組みを今後も継続して頂けたらと思います。広見線は我が子が高校生になったら利
用すると思いますので是非とも運行を継続して頂きたいです！！

114

可児・御嵩とも文化施設が貧弱（アーラは別）…町として魅力にとぼしい、可児駅周辺に図書館（大型化）、病院などを集
約すべきではないか。いろんな施設が点で配置されているので自動車に頼らざるをえない。今後高齢化がすすむと、コミュ
ニティバスの重要性が増す。ハブ停留所を設けて利便性を増す必要がある。バスの本数が少なくても待ち時間をつぶす場所
があれば耐えられる。

115 御嵩に行きたくなるような店等あるといいと思います。

116
私は孫の世話を毎日しっかり頑張って居ますが、公園より電車を観ていますが乗客が本当に少なく残念に思っています。や
りくりはどうなのかな？バスのみは、いかがではと思います。

117 公務員や市会議員などの通勤　学生の遠足などにつかう

118
名鉄広見線は、可児・御嵩の重要な市民の移動手段である。移動手段が減ることは街の活性化を低下させる要因になり、人
口減少や高齢化の進行を加速さる。単純にコストだけでなく、電車が走っていることの経済波及効果を十分考える必要があ
る。

119 御嵩には色々名産名地他があるのでパックツアーはどうでしょうか。駅に着いたら乗り物（タクシーワンボックスバスで
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120 名鉄広見線を残して下さい。
121 イベント等増やし広見線を利用したくなる用にアピールしてほしい。（家族などが行きやすい）

122

私は御嵩町に所用で時々でかけますが、今の駅前は観行地としては、中途半端な気がします。通学する学生の足として広見
線を残すなら、乗客数を増やす必要がありますが、地元の人や、又、花フェスタ公園を訪れる人が御嵩町を訪れたいと思う
だけの魅力がないと、乗客数を増やすことはむずかしいと思います。御嵩宿を中心にして、建物ではなく、アイデアを出し
あって人を引き寄せれることを考えないと、運行継続はむずかしいと思います。

123 高校生のために、ぜひ運行継続を願います。
124 ・花フェスタ公園への交通機関にする・バラを利用したイベント電車を作る

125
可児市に住んで１０年になるが広見線を利用したのは、１回ポッキリである。（御嵩でのイベントに参加するため…）路線
維持のため多額の支援をしていることも知っているが－利用者の多くが学生というのであれば代替交通でも…それでも代行
費用が多額なのには驚きです。日中はマイクロバスとかスクールバスにするとか、最悪、廃止です。

126
四季に合った、イベント列車広見線犬山－御嵩全線利用、各有名な商品、食事等車内食事、ビール祭、おでん等、他地区
別、豊橋の市電、明知線等お弁当など話題性のあるイベント、愛知岐阜三重三県下全国と広く伝える話題の掲示をする。

127 駅の周囲に無料駐車場を設置し、電車の使用を高める。駅の周囲の買物等の大型スーパーの誘地

128
意見　１．電車の本数を少くする。１Ｈ／１本で良い。２．一両にする。（オール）３．無人駅で金をはらわない人がいる
が、運転者は見ていてなにもしない。赤字を少くしな！！

129
少子化、高齢者の時代ですので、現実に学生さん達が利用されているのであれば続けるべきだと思います。高齢者の方にも
利用されておられるのであれば続けて下さい。私達が少子化　高齢者の時代に出来ることは税金を活用することではないで
しょうか。子供達や高齢者のためになるのであれば今後も税金を使って下さい。

130 １億円もの支援は無駄　もっと住民が多く住む場所の為に使うべき

131
春休みに子ども向けのイベントがありましたが、申し込んだ時には定員に達していて参加できず子ども達が残念がっていま
した。またそのようなイベントを企画して、定員についても増やして頂けると、利用する機会ができます。楽しい企画を期
待します。

132
自分は利用する機会はほとんどない（足が悪いため）けれど、高令化で電車は必要性を強く感じている。市民一人一人に理
解してもらうには税金で負担していただくのが一番よいと思います。多ぜいの市民の力がどうしても必要になります。負担
も僅かですますことが出来ると思います。市民の理解を求めてほしいと思います。

133
特に歴史のある地域◎県・市あげて全国から観光客が年間を通じおとずれる政策を望みます。◎工業団地の開発◎観光事業
者とのジョイント　テーマ　年間を通じて実施する健康＋α発信◎教育機関の融地

134
建設的なアイディア意見が出せなくて申し訳ありませんとに角、利用者がいる限り、存続させて、いただきたいと考えてい
ます。環境問題、ＣＯ２のこと等を考えると車より、電車を利用して頂きたいと思います。環境問題の観点からも電車利用
を（公共公通機関）呼びかけるべきだと思いますが…

135
明智から八百津も廃線になり、同様と思えます。バスに変更してもいいと思います。以前より、道路整備も良くなり、車社
会です。こういう状態は、自然のなりゆきです。

136
基本ダイヤの見直しを実施する（削減する事で当該線を維持していく）問１９の各施策は市民に広く知って頂く為に適切な
ＰＲが行なわれているとは思えない。

137
今は車で移動する事が多いですが、催事、美味しい食事処等、御嵩方面の情報がわかれば、友人達（名古屋の友人はこちら
方面は観光気分になると喜びます）とのんびり、ゆったり利用したいと思います。

138 御嵩駅、新可児駅等の駅前の活性化を図り、魅力的な場所とする。ウォーキング大会等で駅を拠点として利用捉進を図る。

139
既に行われているかもしれませんが、屋台、フリマ、マルシェなどを沿線で行い、利用する理由、行く目的などを沿線と関
連づける。特別列車の運行。体験イベントの実施。公共交通を利用することによって、施設での割引、スーパーでの割引を
実施。分かりやすい、親しみやすい運行マップ作成。

140
可児市、御嵩町共　催し物を多く行ない電車で参加出来る様な事を考えれば！！催し物：お祭り、花火大会。電車をトロッ
コ電車の様なものも取り入れ外部より観光客を呼ぶ　その為にも地域の特徴を作り、外部へ発信もする　時間はかかるが将
来に向けて！！

141
広見線は通学通勤以外で目的地に行くことができない。買物通院はバスが必要となり、バス利用になりやすいと思う。循環
できるものなら、コミュニティバスも必要ないかもしれないから、皆が乗るのでは・路線を使った電車で路上電車にもなる
もの

142

７月１日に御嵩に（キッズクラブで裁判所やお寺等見学させるための下見）初めての利用でした　まず気がついたのですが
活気がなかった　それに興味あるところが余りない　全体地区はあっても車で動く場合と歩いて散策するのも道路が狭まい
し安全性にかけるみたい　子供達２０人～３０人位道路歩く場合大変気にいるところなしの危険なところが多かった。御嵩
駅からの通勤通学で動いてますが一般の人が御嵩に行きたいようなところがあれば利用者も増すのではと思っています

143
・なくなってしまうと困る人達が沢山みえると思います。なんとか継続して欲しいです。・定期外の人を増やせたらいいと
思いますが…。・私も車移動してしまっていますが、次回電車に乗ってみようと思いました。そして魅力を伝えて利用する
方が少しでも増えるといいです。

144
マイカーが一家に数台ずつある現状では、どうしても便利なマイカーに頼ってしまう。御嵩方面へ行く用事がないので乗ら
ないということがあると思う　何か夏休みや春休みなどを利用して広見線に乗るイベント（スタンプラリーやクイズラリー
など）があると、親子で利用する機会がふえ、理解してもらえるかもしれないと思う。

145

５割以上が通学の為に利用しているとゆう事は、子供を増やせばと思うのですが、でも少子化と言われてるので…なので今
よりも子供を産む環境とか手当てとか良くしていけば少子化を改善出来て、後につながって行くのでは…ないかと？？すい
ません良いアイデアは浮かびません　でもやはり自分の子供が将来利用させていただく事になると思うので無くしてほしく
はないです。色々と大変だと思いますがよろしくお願いします。

146 学校がある以上、やはり広見線は必要だと思う。
147 ・バス運行充実（補てんなしで）
148 広見線に乗った後も、犬山線に乗るから、本線にも乗るから、トータルで考えれば良い。
149 コミニティバスをふやすべき

150
・子供は電車が好きなので、乳幼児学級などで電車に乗るイベントを行うと、あつまる。・いろいろと取り組んでいるよう
ですがほとんどの人は知らないと思うので、もっとＰＲしたらいいと思う。・新可児から向こうに行く人が多いと思うの
で、逆にあのあたりの駐車場代を１０００円とか高くすれば、みたけの無料駐車場に止めて電車に乗ると思う。

151

色々なアイディアで対策されているようですが、全く知りませんでした。確実に利用している、学生だったり、会社員以外
の人が、知ることのできるポスター作り、ポスターの貼り位置を考えてはどーですか！？・ノーマイカーデーとかも、保育
園の門にドーンと貼ってあったら…さらに回数券の補助があることをポイントとして書いたり、（そうすると、グループで
購入して、みんなでわりかんしたりできるな…とか？？）このテーマパークや、イベントにだと、電車一本で行ける！！な
んて利用しやすさ（駐車場も無料なのもアピールして）やると電車を利用することにグっとイメージがわくかも！！

152 多くの人が利用する通勤時間帯の電車とバスのダイヤを見直し利便性を高める。

153
生活タクシー（仮名称）病院、買物等に利用する足　現在白川町では運行し交通機関の無い地域の活生化を図って居られま
す。当地方にも設置を希望します。

154
☆学校、保育園、中学校など、学校全体で利用する方法を考える。☆問２０で３を選びましたが、税金を使っても尚これ以
上の負担では、運行継続は難しいのかもしれません。

155

少数の方の援助も必要であるけれどそれが広見線を存続させるという事に必ずとも結びつかない。代替の足をもっと細やか
に作っていく事もあるし御嵩の町をただ整理するだけで人が来ると思うことも安意すぎる。何が何でも広見線を残すという
考えが優先して、知恵を出し切っていない気がしてならない　だから一般の人が足を向けない学生しか乗らないということ
につながる　もっと御嵩に行きたいと思わせるような事、物　場所を作らなくては、電車だけ残しても何にもならない。
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156

車を持ってない人や、足の悪い人が駅を利用するまでの補足交通機関が少なし、不便である。私も以前に東京に４０年間居
りこちらに来てから不便を感じてあまり必要がないかぎり外には出ません。ただ東京に居る時はＪＲのスイカを利用して食
事や買物（コンビニ等々）が出来るのでけっこう利用し、外の線のアクセスが出来やすいのでキープ出来る金額２００００
円位は定期に入れていろんな所に行ける様にしてました。一時アルバイト先の交通手段で利用した時はマナカのカードを利
用しましたがスイカの様な多様性がその時はなく、そのうちよく調べたら電車に乗る為に駅まで行って仕事先へ着く時間が
１時間もかかるので自転車で探したら１０～１５分位で着く事が分りそれ以来、自転車で通い電車は利用してないですがや
はりアクセス条件が悪いので利用しなくなりました。利用者も不便を感じるとどうしても自分の出来る範囲でしか行動しな
くなり逆に仕事も年のせいか近くの所を選び逆に条件が悪くてもしかたなく納得する様なお互いに負のスパイラルをしてる
みたいです。交通機関は利便性が良ければ一部以外の人にも利用されますがそうでなければ地方都市や田舎ではやはり車の
利用になってしまうと思う。ここのジレンマをどう乗り超えるかと思いますが、電車もマイレージ（空港会社）があれば利
用があるかな。

157

・駅に車を駐車するとお金がかかる。・普段車を運転できる身からするとあえて電車に乗ろうとは思わない。（ただし、子
供が現在、電車に乗りたがっているので、税金を増やす分、切符がもらえるなどするとうれしい。）（お年寄りが増えてい
く中、免許をもたない方のためにもあった方が良いと思う。）・花フェスタリニューアルなど、観光地の活性化と連結して
個々に割引くのではなく、入場料と切符等、お得なセットプランの販売は現在ありますか？ただ、電車に乗るだけではな
く、電車に乗って、楽しめるとイイナと思います。

158
バラ公園迄延長を考える、そして鉄道利用者を優待、バラ公園を更に充実させ観光客、鉄道利用者増を計る。鬼岩温泉や古
代遺跡カマドなどのＰＲと充実※呼びかけ程度で利用者増はむづかしいと思います。

159

高校に通っていた時は、ＹＡＯバスとの間に時間があったりすると自転車か歩きなどで帰ってしまったりしたので、すぐ乗
れる感じだといいかもしれないですね！！夏はあついし…冬は寒いし…女の子にとっては、夜は、怖いのでは…と思ったこ
ともありました。電車の乗るのも、学生が走ってきて乗れるように頑張っているのにそれを見ていても閉められてしまうこ
とも…ふつうに人が多すぎて、まだ乗りきれてなくて閉められたことも…何回かありました。もうちょっと学生のことも考
えてくれてもいいのになぁ…と思っていたので、今も通っている子達も思っていると思います。それが良くなればｇｏｏ
ｄ！！何かと大変だと思いますが、学生はまだ学校までバスを出してしまえばいいかもしれませんが、老人は？？タク
シー？？バス？？駅でタクシーよぶのも、困っているのも何回かみかけたし、バスも乗りおりたいへんな方もいますよね…
私的には、あまり無理せずなるようにしかならないけど残ってくれたらいいかな？ってこれから、みたけもオークワ？あか
のれんもできるんですよね？？そういう計画で利用者が増えてくれるといいですね。頑張ってください。

160
年に数回の利用では申しわけないですが、それでも名古屋や岐阜へ行く場合、車が置ければ明知から乗ろうとしています。
ただ新可児駅での連絡の悪い時もあり、新可児に直接行くこともあります。事情はわかるので仕方ないとは思います。

161

御嵩のスポットは、あまり知りません、以前から御嵩に映画館付きのイオンができると、ウワサがありますが…？大型
ショッピング、インターも近いので、集客が出来る何かがあれば、学生や、子供連れのママさん同志で電車にのって遊びに
利用するのでは、ないでしょうか？御嵩の遊べる所を知らないので、今は、電車も利用しませんが、電車内でランチとか食
べれたら子供も大人も楽しいし話題にもなります。通勤、通学の利用している方もいますので、何とか頑張って頂きたいで
す。

162

・沿線に工業団地を造成、企業誘致・民間デペロッパーにて大規模宅地造成｝タイアップする。（県が指導）※人口増が無
ければ全てじり貧となるので、住みやすい地域、くらしやすい地域を目指すことが第一と考えます。人口が増えれば公共交
通の利便性も大いに期待出来ると思います。（例＝西可児駅を中心とした大規模宅造による名古屋市、岐阜市のベッドタウ
ン化）

163

現在、子どもが４才と２才の男の子なので、子ども達に「電車に乗りたい！」とよく言われるのですが…電車に乗って行っ
ても、目的地がないし…というのが正直なところです。子どもを連れて「わざわざ電車に乗ってでも行きたいトコロが」あ
れば、利用したいなと思います。①例えば大型の児童館など…（関市のわかくさ児童館のような施設）←ここは、遠いけれ
ど、わざわざ行こうと思える場所です。②市民農園のようなところ…イモほりができる、子どもが農業体験ができる農園な
ど…かつて、各学校が花フェスタに園走で電車に乗って行ったように、各学校が行事に利用できたらよいと思います。

164
前は学校前駅があったので近かったからたまには利用していたけど広見の駅までは歩きでは少し遠いような気がしていま
す。

165 東実、東濃高校の教員、生徒達と密に連絡をとって呼びかける。

166

①小さな子供を持つ若い世帯及び車で用を足している６０才位から７５才位の方に感心を持ってもらえるような施策を考え
て欲しい今子供が小さくても将来高校、大学、通勤には電車は絶対必要。また６０～７５才位の方は暇をもて余している。
歩きたい人、友達の欲しい人、遊びたい人私のまわりにも一杯みえます。たとえば近隣市町村への電車を使った健康ウォー
ク、史跡めぐり、歴史関係、新四国弘法堂めぐり等健康管理と医療費の削減が可能となり電車利用増の一石二町となりま
す。過去（３～４年前に）上ノ郷、御嵩地区の弘法堂めぐりがあり可児市から御嵩駅へ電車、駅から上ノ郷までバス、歩い
て御嵩駅へ、電車で帰りました。７０～８０名の方が参加しました。※小さな子供達は電車に乗せてあげると非常にうれし
がります。また乗りたいと言います。②旧学校前駅の再設置は出来ないか駅近くの住民の方は駅が近くになくなったので新
可児、明智へ迄遠くなったので乗るのをやめたという人が沢山います。名鉄はなぜ廃止したのか分らない。（川にたとえる
と支流があるから本流がある）③広見東地区インター附近にはイオン進出の話があり街の活性化と明智駅、顔戸駅をイオン
建設地近くへ移設すれば電車の利用者が増えこれも一石二町ではないか。可児市は広見東地まちづくり条例の改正議会での
議決が必要と思いますが是非誘致して欲しいと思います。各務原市のイオンも計画から完成まで９年かかったとお聞きしま
した。〈ローマは一日にしてあらず〉④可児市、御嵩町職員の電車通勤の徹底。１ヶ月１回のノーカーデーの徹底実施、議
会議員、両首長の卒先電車利用⑤名鉄広見線は赤字の為か待ち合い室はなく冬など吹きさらし、ホームの待合所も板べいが
はがれている。ホームから駅舎へ行く通路も線路とのすき間があり凸凹で歩きにくい、ホームの蛍光灯もよく切れている。
他の路線と同じ運賃を支払っているので是非安全面、サービスも同じようにお願いしたい。⑥一緒に同居している娘夫婦達
にも必要性を強調します。高校生の孫は明智⇔新可児間を毎日利用しています。

167
現在の利用している人が、どれだけ、年間を通して調査しているのであればもっと、ケーブルＴＶとかに呼びかけすると
か、学生が利用しているのが多いのであれば、各学校にもっと、チラシを配るして各家庭に行き届く様にしたらどうでしょ
うか？しかし、難しいので良い意見が書けませんでしたので、スミマセン

168

問２０で６に〇を付けましたが永年観馴れて来た電車の走る風景が消えるのは、大変寂しい限り　通学、通勤時に不便を期
たさない様走る回数を減らして金銭的負担軽くし持続可能な方法がないか御検討尽されているとは思いますが、電車の走る
風景を残せる様尽力願います　負担が増して歯止がかゝらないのであれば廃線もやもえない選択ではないが　企業誘致も積
極的に動く　広見東地区、御嵩。

169
必ずしも、鉄道に限定して利便性や運賃の安さを追求するのではなく、バスの代替を考える方が市民の平等性を確保出来る
と考えます。元々鉄道が無ければ、バスによる通学（時間及運賃が髙くとも）等にバス利用が当然と考えるのではないのか
と思います。

170 バスの運行がもっと充実していれば車の利用が減り電車の利用が増えるのではないか？
171 ハイブリットのミニバンにすれば良いと思います。又は市のコミニュティバスで良いと思う。

172
・スクールバスの活用…３年間です。（費用も）・コミュニィティバスの活用…現状利用者が無しに等しいのでは、いつも
見かける時、乗客無しです。・髙校生なら、ヘルメットを義務付けして、自転車通学でも良いのでは。電車にマナーが悪く
オレ様でいられるよりグットです。

173 すでに取り組んでいると思いますが、御嵩町の活性化（企業誘致、観光資源開発）が必要
174 今以上に沿線で人が集まるイベントを考えて下さい。

175
市民の足たる公共交通（今回は電車）は利益優先は？私企業ではなく、公共事業にならないか、それならば税金の投入も可
なり。私企業支援に税金は使わないこと。

176 学生の乗車マナーが悪すぎると聞く。学生の乗車マナー向上に努めるべきだ。
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177 市町が費用を負担してまで継続することはない

178
「利便性を高めるアイデア」をなるべくなら考えて、また地域を活性化させられるような活動も、考えなくてはと思いま
す。“道の駅”のスタンプラリーは人気あるのに　道の駅は、本当にイベントをやっていたりすばらしいと思います。無人
駅が多いからかしらね。

179
最寄りの駅まで歩けるので元気な間はいいけど高齢になって体が不自由になった時、今ある団地内のバスがそれまで続行し
ていると助かります　本数が少しずつ減っているのでちょっと心配。利用者が減る→本数が減る　この悪循環を何とかしな
いと！！

180 線路をバス専用道路にする

181
１．現在の停車駅に１ケ所停車駅を増したらどうか　新可児駅－可児市役所前－学校前－　［理由］広見は可児市の中心街
で市役所、銀行、司法書士、証券会社、買物等に利便性があると思う。

182
新可児～御嵩に何かおもしろくて、楽しくて、国民県民、市民が、集まってくるような、イベントやこの町にふさわしい行
事。笑いがたえない、誰もが、やさしい気持ちになれる音楽や、コンサート、おどり、等々色々みなが、アイデア（知恵を
ふりしぼり）を出し、町の活性化になるようにしよう。ガンバロー

183
可児から御嵩は近いので電車の箱物は廃止し、線路はそのまま名鉄から借りて、少し皆んなで考えを出し合い片足を線路の
上に置いて、もう一方の片足でこぎながら走って行く外国でよくみかけます　楽しそうにみえましたけど？？？

184
赤字ならばやはり運行は無理なのではないでしょうか。御嵩に通う髙校生には専用のバスを運行するとか、病院に通う老人
の方には、市町村で、不担して、乗合タクシーを運行するとか。それでどこにどれだけ不担がかかるか全々わかりません
が。

185
Ｐ８．９に記載しました。端的に言うなら、「鉄道の存在が地域にもたらす利便は大きくない広見線は地域に必要な社会イ
ンフラではない」住民の移動の利便性をさらに高め、拡大する為には、どのようなシステムが必要か？との観点からｓｔａ
ｒｔすべき。

186
自分は生活の基盤がＪＲ多治見から名古屋なので一度も名鉄をつかったことがない　何年に一度の割合でしかです　ただ広
見地区の方たちにとってはとても大切な交通手段なのでもちろん必要だと思うので多少の税金負担は良いと思う　自分は利
用していないけど地域の、大切な交通なのでがんばってほしいです

187

日頃の活性化協議会の皆様方のご努力に心から深く感謝申し上げます。終の住みかを、可児市に求め１８年間、名鉄広見線
（特に御嵩線）は、“命の綱”であります。高齢者にとって公共交通は、必要不可欠です。岐阜、名古屋、そして世界の玄
関口、中部国際空港へ乗り継ぎなしで出かけられるこの地が自慢です。問１９の中で種々な利用促進策がありましたが、通
学等は別として、商品券交附や５割の補助は、如何でしょうか？一般利用者に５割補助までする必要はないと思います。
（せめて２～３割まで）他市民の負担も考慮すれば、不必要なものは、節約すべきと思います。特に総合病院のない、可児
市は、公共交通あってこそ生活出来ます。生きられます。高校生の減少に伴い存続の不安を抱えながら生活するのは、とて
も辛いことです。

188 ・イベントの電車の運行を・名鉄電車のパノラマとかイモ虫電車を走らせる。

189

主婦で、仕事もしています。仕事帰りに、食料品など、購入する必要があり、通勤は主に車を使用しています。でも、雪の
日の通勤など、車での通勤が難しい時は電車を利用しています。予測のつかない事態の時に「電車があるから安心」と思え
ることは、とてもありがたいと思っています。先日、名古屋まで、電車を利用しました。新可児駅での乗りかえの際　１５
分ほど待ちましたが、日かげにあるイスは数が少なく、そこに座っていても汗が吹き出してきました。改善できるのであれ
ば、お願いします。

190
名鉄広見線に限らず、駅前（新可児駅）に駐車場が整備されていません。電車に乗るまでに既に問題があります。できれば
公共交通機関を利用して安心で快適な生活をしたいと願っています。議会だより　５２号　Ｐ１１の下段の記事は残念で
す、思い切って駅前を整備し高齢化社会に強い町作りを期待します。

191 高校生の通学の便を考えると電車は必要かと考えます。

192

わたしは７５歳、まだ運転ができるので車で移動しているが、運転できなくなったらどうしたらよいかと心配である。都会
は鉄道、地下鉄、バスなど公共交通機関が揃っているが、地方では公共交通機関は不十分で、整備にも経費がかさむ。大都
市と地方の格差は地方だけでは解決できない。政治の問題として根本的な解決が必要。一方地域でできることは知恵を出し
て改善していくことが必要。たとえば可児～御嵩間は料金無料にするとか、思い切って駅の数を増やす。レトロな電車走ら
せるなどＥＴＣ．議論したらどうか

193
・御嵩といえば亜炭鉱。マイナスをプラスに変える　地下にある亜炭鉱の散策コース　又学生の社会勉強に活用し東濃地区
のみならず岐阜県の内外からも興味あるモデルコースの作成　ウォーキングの一コースにしてみては、これも広見線を利用
していただく一案

194
利用者数の減少は今後も歯止めはきかないだろうし、市町の運行支援も今後、増え続けるだろう。赤字回復のメドが立たな
いようであれば運行継続の必要はないと考える。

195 新可児駅の駐車場を無料に駅迄が大変
196 ・ふるさと納税をよりアピールしてその財源を利用する

197

御嵩町と可児市で年間１億円を支援してたのは知らなかったです。利用しない人（利用できない人）にとっては余分な負担
ですね。通学の時間には、多くの学生さんが利用してるので、廃線になってしまうのも困るでしょうし…。うちの息子（４
才）は電車が好きで乗りたがります。ですが、なかなか母子だけでは乗りません。親子で電車に乗ってスタンプラリーと
か、イベントがあれば参加しやすいです。あと、市内の幼稚園や保育園に、電車で遠足や課外学習に行く様にすすめてはど
うでしょうか。公共マナーも身に付いていいと思います。

198
むづかしい問題ですが私共は直接かかわることがなく、解答がむづかしいです。自動車の時代になってしまい、道路を利用
する者にとっては、八百津線の道路への変更は便利になってます。

199 各企業の誘致を今以上に考えては？

200
地域や学校等を含めた連携事業の活性化やイベント等を含めた行事等を多く取り入れたり、お年寄りや体の不自由な方が利
用しやすい工夫を多く取り入れて下さい。

201

通学するのに必要性があるので、なんとか継続運行されるといいと思います。とはいえ、私自身は、なかなか利用する機会
がありません。もともと可児市の住人ではなく、どういった駅に、何があるかも分かりません。子どものイベントがあれば
親子で電車に乗って出かけてみてもいいかも知れません。子どもも電車に乗る機会はあまりなく、時々、用事で出かける時
に、“電車に乗る”ことを伝えると喜びます。それで収益が伸びるか分かりませんが…広報とかに「この駅で降車すると、
こんな所があるよ。」みたいなのと、載せてもいいのではないでしょうか…いずれにせよ、将来、我が子もお世話になるか
も知れません。がんばって下さい。

202 広見線の各駅に名所の案内、ハイキングの紹介、地域のおいしい食事処、など案内が必要。
203 運行も大事でしょうが、もっとお金が大へんと思います

204

・御嵩駅周辺にて歩いて史跡めぐり・山の水を使った流水プールのような、施設で人を集める。・駅から山の方へ歩いて行
ける範囲の所で管理釣り場を作り（ニジマスやヤマメなど）集客する。・夏は、市営、町営のキャンプ場をみたけの森（周
辺）などに（年々アウトドアの人は増てます）作り、川遊びも出来るように改造してみては！・秋は、紅葉のスポットの様
にもみじの森を作り、池のまわりにもみじを植林して歩いて見れる様な場所がいいのでは。と思います。どれもたくさんお
金がかかってしまいそうですが、※キャンプ場などは、白川まで行かないとないのでぜひほしいです！

205
私は広見線を利用していませんが廃線になると困る人達がたくさんみえると思います。普段利用してない人も、利用したく
なる様な、魅力ある企画をしてほしいと思います。（具体的には考えが浮かびませんが）

206 広見線は学生や高校生には必要不可欠な路線になっていると思うので、どうにか存続をお願いします。
207 代替交通手段の検討（利用者数の増が見込めないのであれば）廃線やむを得ないのでは！
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208
子供や高齢者の為、また、今後私の子供が利用する可能性もあるので存続希望であるが、税金の投入を軽減すべき。軽減出
来なければ、やむえず廃線すべきである。可児駅から御嵩駅までの駅前で一つでも大型モールの建設があれば、起爆剤とな
る。美濃加茂、可児市、東濃地域には映画館が一つもないことから、映画館もセットでモールの建設を！

209

①今回のアンケート調査はお役所仕事の発想と思います。②現実に合う運行をすべきです。例えばバスに切替ると運行経路
を変えている点です。電車の路線をそのまま運行すれば経費は安いはず。③利用者をふやすには補助金とかイベントの実
行、商品券の交付等は全ったくのまとはずれと思います。そんな余分な金があるのなら、もっと利用者側に立った利便性を
追求するべきである。私にも他に考えがありますが当事者ではないのでこれ以上は申し上げません。

210
通学で利用する高校生の利用が大半を占めるなら、通学時間帯だけ電車を走らせてはどうでしょうか。他に利用すると思わ
れるお年寄の方にはバスをより利用しやすくするなど　バスも、利用が多い時間だけ走らせる…。

211
名古屋本線のＪＲとの通合だと思いますが可児～名古屋の方が料金が高くかんじます電車も古い電車ばかりで市町から支援
してまで運行するのはおかしいと思いますが

212
学生の方が多いのであれば、休日でも家から出てゆっくりくつろげる空間づくりをし、（駅のまわり）。魅力的な町なら多
く利用したいと思うのでは。通勤、通学以外にも、足を運んでみたいと思うようなもの

213
協議会としては２、３年後の事ではなく長期の（３年以降の）見通しはどの様に立てられているのか…將来性もわからず費
用負担は住民に失礼であろう。

214
駅までのアクセス整備ぐらいしか思いつかない。コミュニティバスを使わなくてすむ場所に住んでいるので、自分は使わな
いが、コミュニティバスと言われるだけで不便そうな印象がある

215
皆がわざわざ電車に乗りたくなる様な楽しくて、ユニークな催しを時々やってはどうですか。新可児～御嵩駅まで短かけれ
ば、犬山～御嵩駅までとか。

216
数十年先まで、人口減少社会が続くとなれば、鉄道利用者の増加は望めないと思います。鉄道駅が近くにない住民いや駅に
関係なく交通手段を自動車利用するようになった。沿線住民が、自動車に替えて、鉄道を利用する社会にならない限り、将
来的に存続は望めない。

217
高齢者に無料パスを配り、多く利用してもらい、その周辺のお店やイベントなどで消費してもらう。町もうるおい多くの人
に利用してもらえるといいと思います。

218
公共交通までが少しとおいのであまり使う事がありませんが、バス（駅までなど）などがもっと走っていれば遠出をする時
など、利用したいと思います。

219

駅の自転車預り費用６５才以上は無料にして下さい。車をやめてたまには電車にしたいが…迷う…？御嵩町に人を引きつけ
るような、イベントもない、歴史もわからん知っているのはア炭のトンネルでキケンな町。又、産業ハイキ物でモメた町…
ていどしかわからん。…うまい店、朝市、農業祭、まつり、観光…日帰り温泉…何もない…何で、オニ岩温泉があるのに
食べる、遊ぶ、学ぶ所を作らないのでしょうか？

220
病院、通学の為の代替バス運行にするとよい。電車の毎時２本で利用者減少ならばバスを同じ運行本数にする必要はない
ゆえに、バスを同じ運行本数でコストを試算する意味がないと感じた。

221
名鉄広見線の存続について、可児市、御嵩町の公費での名鉄への補助はもういいのでないか。この運動が起きてからでも、
利用者がふえているとは思えない。

222
御嵩には利用した事ありませんので申し訳けないです　この先も無いと思います　ご協力できませんのですみません　あし
からず　御嵩と云う所ろがわかっておりませんので

223
・２両編成のうち、１両を、お座敷列車、カラオケなどイベントができるように、貸しだすのは、どうでしょうか？！・映
画、ドラマ、マンがなどの舞台やロケ地にしてもらうよう、売り込む。・子供むけに、１日運転士体験などを企画する。
（運転席に座らせてもらう）（帽子や衣装も用意）・みたけ駅スタートのハイキングツアーを企画する。（子供むけ）

224
駅周辺の活生化し、公共交通の活生化につなげたい。御嵩線に、イオン等のショッピングセンター（大型）を進出して地域
を活生化してほしい。又、都市部、（大阪、横浜）等の高速バスも整備してほしい。

225
なかなか大変ですが、息子の高校の友達は利用していて必要だと話をしているそうです。また、町のけいかん…ふるさと…
と言った事からも、あればよいなと思います。でも、大変だとは思いますが…。車両に広告をつけるとか…けいかんでダメ
なのでしょうかね。

226
赤い電車は保育園などで利用することがあり子供たちは、電車に乗る事をとても楽しみにしているのでできれば残していた
だきたいと思います。

227
①市町の負担額は現状維持とし、名鉄に対しては、更なる企業努力を要望（要請）していく。例としては、最悪の場合、ワ
ンマンカーに１つでも運行継続を要請していく事②広見線沿線市町村は他府県（市町村）からの観光客等誘致できる目玉商
品（観光地、施設等）の創設にもっと努力（本腰を入れろ）すべし。

228 更が悪いと大変かと思いますが時代の流れ、ムダをはぶき、デマンド等を利用すればいいと思います。

229

コミュニティバス→一律２００円のやつ。が廃止になり、タクシーがその役割をはたしているようですが、全くもって不便
でならない。以前私も市内を走るコミュニティバスを利用していたが今のようなタクシーだと利用する気になれない。２０
０円とは言わず少々の値上げは承知でまたコミュニティバスを復活させてほしい。そうすれば普段マイカーユースな私たち
も利用する気になれる。→私は名鉄広見線より離れた場所に住んでますが、そちらの方へ向かうコミュニティバスがある事
が前提ですが…。

230
２０数年前の事ですが新潟・長野県境の姫川温泉にバス旅行した時の事です。当時のＪＲ大糸線（糸魚川～大町）が存続の
危機状態で利用者増の一つとしてバス旅行の観光客にも鉄道利用を促進し私らも近くの平岩駅から２区間鉄道利用させられ
た記憶があります。

231
・東濃高校生の学力アップ、及び、特長のある学校づくり。・夏休みなどの便数を減らす。・オタクの喜ぶ、電車を休みに
走らせる。・広見線の写真コンクールなど

232
※他の自治体のアイデアをマネする。通学者の利便性の確保だけでは限界がある。→他の方法もあるはず（貸切バス）①
（御嵩、八百津も含めた観光資源の開発、トロリーバスの運行、花電車、トロッコ電車ｅｔｃ）②企業とタイアップ、停留
場（昔は学校前があった様に）カインズ前、湯の華前、又は専用電車。

233
駅付近に駐車場、駐輪場を増やす事は重要だと思う。駅付近に目的地があるとは限らないので降りてから先の交通手段も考
えないと鉄道利用は不便である。そこがうまくいけば、鉄道は体が楽で利用する気になる。

234
私は広見線を利用しております　年を取っておりますので毎日の通勤ではありませんが犬山とか可児川西可児は病院と１月
１～２回を利用させて戴いております。私にしては近からず遠からず余り時間もかからず私にしてはなくてはならない大切
な広見線です感謝しております

235
住居と職場（又は学校）は交通手段有りの前提条件下にある。今迄の町づくりは名鉄が基になっている場合が多い。老令化
により運転できぬ人が増加中、電車が必要。また、駅までの距離の問題があり、自転車などの置場が必要。車の置場までは
期待できそうにないが。車が置ければ一家数人での外出にも電車が使えるのだが。

236
「新可児～御嵩」間は利用したこともなく、全く関心がなかったが、通学、通院、買い物等重要な“足”であることを思う
と運行継続は不可決。名鉄も、犬山線、広見線の総グロスでの経営判断を望みたい。

237

大昔ですが名古屋と実家をつなぐ大切なのりものでした。実家へ帰るときのうれしさ、電車が早く御嵩に着いてほしいと
思ったものです。私にとっては、いつまでも残っていてほしいです。ただ、今の私には、乗る用事がありません、協力のし
ようがありません。とりあえず現状が可能であれば、続行してほしいです。可児市がもうすこし負担してもよいのでは…？
学校の行事等で電車に乗る機会を作ってほしいですね。子供自身が、体験して良さを知ってほしい。また次の世代へ伝えて
ほしいと思いますが、思いだけではどうにもならない所まできているのでしょう。大変、むつかしい問題ですね。遅くなり
申し訳ありません。参考にはならないと思いますが…

238
バス運行と同じ位の費用がかかるのであれば、運行支援をして広見線を残したほうが、時間も短いし料金も安いので利用者
にとってはいいのでは。バスを運行しても、利用者が増えるとは思えない。（広見線の利用者が、みんなバスを利用すると
は限らない。むしろ、かなり減るのではないか）
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239 毎年１億円の運行支援を行うなら、もっとちがう使い道があると思います。１億円がいかされていないと思う。

240

約３０年前、明智－八百津線が廃線になりました。当時も存続について、かなりの議論があったと思います。その後、どう
なったでしょうか？路線、復活の動きがありますか？結局、廃線になると、一時的に不便さを感じることもあると思います
が、不便さも、年数を経ると、それが当たり前になっていると思います。そのため、広見線も同じことが言えると思いま
す。可児←→御嵩を車で、行き来しても、元々、交通量は多くなく、低抗はないと思います。もう一つ、可児高の近くに住
んでおりますが、生徒のため…と言って、東鉄バスと交渉し、朝、夕の、バスの運行を復活していますが、利用状況はどう
でしょうか？「（名鉄－広見線を）残した方がいい」と言っている人の、どれだけが日常的に利用しているか、凝問に思い
ます。税金を投入することに異論はありませんが、年代を、経ていけば、バス運行が当たり前と、感じられる時が来るので
はないでしょうか？（私は、病院勤務をしていますが、タクシーで、通院している人は、かなり多いです。）

241

必要な人員（高校生の通学）時間に、集中してバスの利用頻度を上げて、必要な時間帯の増便（バス）の活用。・新可児駅
－御嵩駅間に、以前学校前（広見）駅が非常に有効活用出来た。学校前駅の再度設置を検討願いします。学校前駅の利用頻
度が少ないとの事であれば、バスでの可児駅までのアクセスの確保を願いします。学校前駅があった時は利用していまし
た。

242

・今回、アンケートが届いて、進んで答えたいと思いました。・「乗って残そう、名鉄広見線」ののぼりを見た事ありま
す。・一番に原因に思ってた事は、八百津行きが無くなった事だと思ってます。今でも高校があり。今回のコノ資料の様に
学生の利用数が多い中、とても残念な事です。・実際、自分が学生時代遊びで御嵩－八百津を行ききしてる同級生は多く居
た。・残念なのは、無くす事です。それなら最初から作らなければ良かった。・無くす為の費用がもったいない。・無くす
為に作ったわけですか？・無くす前に封鎖した駅を復活させ、１０年位試験運転をさせる必要がある。・宣伝も含み、試み
もしないで無くすのは、費用のムダ使い。・７ページの件を、もっと詳しい数字を載せるべき。（電気代など…）・八百津
行きの電車に乗りたい！・なによりも無くして欲しくない！！！言いたい事がイッパイある。　でも、アンケート調査をし
てくれて嬉しかったです。

243

・名鉄広見線の利便性の向上や…の取り組みを、知らなかった。とてもお得な施策なので、もっと広めて欲しい。私の祖父
母の家が兼山にあり、家の後ろを通る名鉄八百津線を見るのが好きでした。特に桜の季節は、電車が通ると桜風吹が起こり
とてもきれいで、それを親せきで集まりＢＢＱをしながら眺めるのが、好きでした。その分、廃線になった時さびしかった
です。電車が通らなくなった線路をみるのはさびしいです。通学をする子どもや学生のためにも、頑張って広見線を残して
頂きたいです。ふるさとの発展を願っています。

244
・電車を広告とうにする。（バスみたいに）・ビール電車も良かも、・小学生以下は土．日は無料に・駅周辺のかっせい
化。相乗効果を期待

245
市内に増加してきている大型スーパー等とタイアップして、スーパー→駅→市内各地→スーパー〆様に、マイクロバスを運
行させる。費用面については、店に市、町等からの補助金を出して行う

246 新可児～御嵩駅間での複合商業施設誘致

1
広見線が無くなった時、バスを走らせた方が足があるので　たまに使用する人も、たすかるのかと思います　※むずかしい
文題ですね

2

老人の一人旅の応援をする。長距離ドライブは危険の為、観光案内所を作り企画　交通機関の乗りつぎを作成　たとえば７
月２６日　揖斐川町坂内広瀬で（滋賀県ざかい）１５：００～２０：３０までの夜叉ヶ池のお祭には上之郷の自宅から１２
０Ｋｍ片道あり交通事故に遭いそうでとりやめた。終りが２０：３０～２１：００のため帰りが夜間になり初めての道の為
心配だった。あとで調査したら揖斐川町役場駐車場からシャトルバスが出ていて、帰りはバスで送るとのこと。揖斐川町役
場までは　ミタケ駅－岐阜駅（大垣駅）－バス？電車はなし？－揖斐川駅　の便があると考えられる。帰えりは揖斐川町役
場駐車場よりミタケまでの便はあるのか　秋田や九州等行きたい所があるが単身旅行プランを組むなどしたらどうか。（要
望に応じて）相談窓口をつくる。◎もう一つの考え方　今のような億円の補助をバスに切替て補助をしたらどうか。（１／
３）でも良い。

3
電車とゆう考えとゆうよりも線路の跡地をバスが走って止まる箇所をふやすといいと思います。今現在、電車を利用しても
スーパーとか、病院は駅からはなれているので利便性にかけると思うから。

4
今後も利用者の増加見込みの無いと思われる事業に多額の公費を投入するのは理解できない。現状を維持する事に固着する
のではなく、幅広い視野で最善を考えて行くべきだと思う。

5 ＪＲ土岐駅へ「名鉄広見線」を延長し、来るリニアの為利便性を向上させてはどうか！！

6
・本人は、しせつにいるので代理で書きました！！・年れいをとった方の交通であるのでなくさないようにしてほしい。・
本数をへらしてもいいからなくさないで！！

7 駅前のビアガーデンや御嵩で飲酒した時には名鉄を利用しています。

8

電車に乗って来るだけの価値のあるしせつなど作ってほしい。映画館、ショッピングモールなど、現在、近くに欲しいと
思っている人はたくさんいると思う。現状、車がないと生活が不便なので買うしかないし、車があると電車には乗らなくな
ります。駅の近くに駐車場もないから、いつも名古屋、岐阜まで車で行きます。働く場所も近くに欲しいし、線路沿にもっ
と、お店、娯楽施設がないと、わざわざ電車に乗る人は増えないと思う…　なくなってほしくないので、人を集めて乗って
もらえるようなイベントとか、魅力を作ってほしい！！！

9

以前のように、名古屋までの直通ダイヤが無くなったのが残念です。犬山や可児で乗りかえるには時間もかかるし、座席が
確保できないので、高い運賃を払ってまで御嵩から乗りたいとは思わなくなりました。広見線は可児までで、その先は「お
まけ」感が強くなり、結果どんどん御嵩線の利用者が減っているのでは？？高校が無かったらこのようなアンケートもなく
廃止されている路線ですが、ＪＲのない地区ですので御嵩の名前を愛知県の方に知ってもらえる唯一の交通手段ですので残
していただいた方がよいと考えています。

10
現在常時２両で運行しているが、何らかの理由でそうしていると思うが、出来るなら１両編成で運行してはどうか？年数回
しか利用していないが、今頃無料駐車場が満杯な時が夛く、駅まで車で行く事にちゅうちょしてしまい、利用が減ってい
る。名鉄電車は、最も重要な交通手段と思っている

11
太多線との乗りつぎがうまくできない時があり数十分もまたなくてはいけない時がつらいと、子供が言っていました。冬場
はとくにさむい中をまっていなければいけないので本当につらいらしいです。

12
就職を機に４年間御嵩に住んでます。４年間で１度も理用した事がありません。利用者を増やす為に※定期的に御嵩駅近く
でイベントをする→・夏祭り・リサイクルバーゲン・音楽祭　など　自分は仕事から利用しないのですがきっかけがあれば
利用したいです。

13

地域の公共交通は国が大きく関わるべきであり、財源が乏しい地方自治体が独自に解決できる問題ではない。地方路線にお
いて経営が良好な所もあるが、それもごくまれな例にすぎない。地方の人口減少に歯止めがきかないこともあり、これから
も路線の利用客は減少することが予想されるが、路線を廃止するのはあってはならない、八百津線の廃止がその例である、
国への働きがけがもっと必要。

14 サイクリング出来るように自転車が乗せれると良いと思う

15
名鉄広見線は、現在私は利用しておりませんが、ぜったいに運行を継続して行ってほしいと願います。学生や、車を持って
いない方にとっては、必要不可決なものですから。
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16 利便性を高めるアイデアにはなりませんが通学、通勤の為にはぜったいに広見線は守らなければいけないと思っています。
17 明治村のＳＬや以前走っていた、いも虫？（緑色）のような、鉄道マニアを呼び込むイベントが必要と思う。

18

（４０代主婦代筆）通学、通勤利用車を今以上に増やすのはむずかしいと思う。無料駐車場は息子が利用しており大変、助
かっています。他の地域の方々に話をするとうらやましがられるそうです。利用車を増やす為には、広見線近くに大型
ショッピングセンターなどを設置が私達主婦の中では良く話題になります。・ラウンドワン・イオン（映画館あり）・コス
トコ・アウトレットなど田舎ならではの広大の土地を利用して電車を利用してでも来たくなるような物が必要では？御嵩の
森や御嵩宿では収客数も限られます。

19 新可児駅での乗替を無くしそのまま犬山方面へ一本で行ける様にしてほしいと思います。

20
可児方面から、工業団地へマイカーで通勤しておられる方が多いと思われますが、可児駅から御嵩駅まで電車を利用、駅か
ら現行のバスで送迎する方を今より多く出来ないか、更なる努力は出来ないでしょうか。南山団地内を通って工業団地への
朝・夕のマイカーの通勤ラッシュは可成りのものです。

21
自分は御嵩駅まで車で来ていますが、もし可児駅から通勤となると駅までの距離がとおくなるので時間の正確さが減ってし
まって困ります。また今はガソリンも高いのであまり毎日長距離は乗りたくないので、広見線はあり続けてほしいと思いま
す。

22 ・年間、１億円の費用負担は大きすぎます。可児駅等からのバス利用としたらどうでしょうか？

23

・利用者が減少しているということは広見線を必要としている人が少ないということ、だったら必要ないと思う。・朝の
ラッシュ時でも、ガラガラの現状を皆さんは知っているか？夕方だって２両編成でガラガラ。バスで充分だと思う。・交通
渋滞も旧国道を使えば、定時運行は可能、バス停も増えて便利になると思う。・道路も整備され、大人は車、子どもは自転
車で行動できる範囲で生活すればいいと思う。・名鉄の熱意を感じられない。国鉄は全線、私鉄もほぼ全線乗ったが、ロー
カル私鉄など、生き残りに必死になっているが、名鉄は何もしない。３４００系イモムシを残して走らせるとか、７０００
系パノラマカーを走らせるとか色々できたはずなのに、残したくないという意思が伝わってくる。

24
◎駅から遠い地区の方への交通手段が有るともう少し電車利用者がふえると思います。◎駅に人気が無いのもふだん使わな
い人には不べんだと思います。色々おしえてくれる人が居るのは利用しない人にとって、大切な事なのでは？？◎定期を買
うのも、やっぱり利用駅で買入できる方がべんりだと思う。

25

御嵩町にとってどうして広見線が必要なのかを本音で町民と行政が話し合うときが来ているのではありませんか　私は廃線
になってもほとんどの町民は困らないと思います。たぶん他に理由があるのだと思いますが　たとえば鉄道がなくなると地
価が下がるとかそういったデメリットを全部出して議論をするべきだと思います。８ページの問１９にありますが町作りと
運動していろいろな施策に取組んだとありますが補助金を出してもあまり乘乗客増にはつながらないとちがいますか？
「乘って残そう広見線」のイベントにしても１ヶ月に一度１日当り何人の乘客増になるのですか？やはり夛少むつかしくて
もむこうから来てもらうことを考えるべきではないですか。

26
御嵩町にとって大切な交通。草の根での話し合いがほしい　私も参加したい。２年後～３年～５年後の御嵩町のスガタを
作って行きたい。

27
公共交通（主に電車）を使用する時ネックとなるのはドアｔｏドアの利便性が自家用車にあるため。長距離移動には電車の
定時性にも魅力がある。パーク＆ライド現状御嵩駅の無料駐車場も利用させて頂いているが、格安のレンタカー（カーシェ
ア）というアイデアも有効かと思います。（タクシーでは便利ですが、料金面で利用をためらいます）

28

御嵩町には、高校が２つあり、私も学生の頃は利用していました。遠くから通学していましたので、とても便利でしたが、
乗りかえの間の時間つぶしが、何もなくて不便でした。電車は、時間どおりに到着し、渋滞もなく、遠方へ行くには便利で
すが、遠方者が御嵩に来るという事を考えると、今の状態ですと、何も魅力がある様に思いません。又、今までの取り組み
だと利用者にとっては、メリットが多く感じられますが、もし、利用者が多くなれば、今の取り組みをやめればまた減少す
ると思います。何か町のイベントに力を入れ、遠方の人達が、車だと混むから電車で行こう！！という気持ちになれば利用
者が増えないでしょうか？税金を使う方行を少し考え直すという手もありだと思いますが？今のままだと前には進めないと
思います。

29 １人辺り３７００円の負担してまで運行の必要なし

30
御嵩駅より近い所に複合施設・音楽会・会ギ（国際）・展示（ショー）・公園（森を利用）・首都機能バックアップ・子供
達の設立物・他等を作り　名鉄、近隣自治体も含み直通電車を走らせてもらう。御嵩町だけでやるのではなく、県．愛知
県．国等．民間企業を巻き込んでの計画。御嵩町は実を

31

我が家では、大学生と高校生の子供が毎日、広見線を利用させていただいています。とても助かっています。電車がないと
学校に行けなくなってしまいます。料金的にも現状を維持して欲しいです。車に乗れない（子供達　お年より）の為に、広
見線は存続させて欲しいです。足がなくなってしまったら、他県からの住居者もいなくなってしまうと思います。ごめんな
さい、特にアイデアは思いうかばないのですが、ぜひ存続させて下さい。

32

名古屋河和方面の直通をつくる　御嵩から新可児まで１両で運行　新可児から３両で待つ名古屋方面行に連結する　そして
４両になって運行　名古屋方面の直通がないため新可児でのりかえがめんどうくさい　それなら新可児か今渡まで車でいっ
てＰに止めて新可児か今渡でのった方が便利　◎御嵩→新可児１両新可児からプラスで４両で名古屋へかえりは新可児まで
４両新可児できりはなし御嵩へ１両で運行　昔は御嵩→豊橋行があったと思います

33 永遠とはいわないが、広見線の存続と御嵩町の将来は強い相関があると思っています。ぜひ存続させる様おねがいします。

34

名鉄広見線の継続は、町発展のためにもぜひ必要と考えます。が私自身、車を使いますので、利便性から、利用はしており
ません。乗る必要がないのです。→◎乗りたい電車にして下さい！！（アイデア電車）たとえば…テレビで明智鉄道の寒天
料理をふるまう。・寒天電車…乗ってみたい！・御嵩には、華ずしがあります。他では味わえない、食べてみたい料理を電
車の中で…は、どうですか？内装もステキにしないとダメです。※御嵩町外者を呼び込まなくては、と思います。近隣に有
名な、とてもステキな乗りたい電車に改装デビューさせたらどうでしょう。（町の割引負担は、やめて、その費用を捻出す
る）

35
元々の地元がここではないため、群しくお答えするに至らず、すいません。分からない事が多く途中からは適当になってし
まってます。

36

交通弱者が通いたくなる何かが御嵩駅側にあるとよいのでは。そして可児市民へＰＲする。高齢者　病院？リハビリ施設？
マッサージ店？温泉？その他お店や何かに高齢者への特典を付ける？中山道みたけ館へ８０才以上が行くといいことがあっ
たり？子供　中・高生が来るように、学校・塾？習い事？休日や夏休み中山道みたけ館で勉強できるような環境にし受け入
れる。学校へＰＲする。（特に可児市民へ！）（伏見・明知へ！）障害者　授産施設？食べ物屋さんなら特ににぎわってい
いかも。作業所？

37 通勤通学時は利用が多いが昼間利用する者が少ないのでバス代替する昼間バスの本数をへらす

38
駅の近くに役場、スーパー病院などがあれば利用価値があるが　駅まで３０分位イ駅から目的地まで何分かかかると思うと
乗るきがしない。

39 神奈川県の江の島電鉄などは観光客の利用者が多い。同様に観光スポットをＰＲし利用者を増やしてはどうか。

40

最寄りの駅まで徒歩で３０～４０分かかる場所に住んでいます。学生時代は駅まで自転車で行き広見線を利用していまし
た。仕事をはじめるようになってから、帰宅の時間帯や荷物を配ぶことを考えると自転車や徒歩で駅へ行くのがむずかしく
なりました。駅周辺に時間貸しのコインパーキングがあると利用しやすいです。仕事の関係で週の半分は名古屋方面へ行く
のですが車で行っています。最寄り駅に車を月極めでなく気軽に置いておける環境があると利用しやすいです。

41
通勤や通学の時間帯は、いまのままの本数でいいが昼中は減らすべき、１時間に１本でよい。車両も２両でなく１両でよ
い。経費をけずって存続してほしい。

42
・御嵩線だけでは解決しないのでは。運行本数増、車両１両化（ハイブリット型）広見線やＪＲ線との連絡、利便性の改善
が必要、話題性必要。・要となる新可児駅活線化、ＪＲ相互乗入駅など、可児市駅前整備が整わなければ、御嵩線利用客は
増えないと思う。
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43
・車輌が大きすぎる。・昔、利用していた１輌（小型）の方が運行費が安いのでは。・ただしジーゼルエンジンでなく電気
モーターで環境にハイリョしてください。・各種向上の取組や利用促進補助制度についての広告活動等がまだ、たりないの
では！※このアンケートによって私し自身も利用してみたいと思う取組（補助制度）が有ることに気づきました。

44
可児市、伏見地区では御嵩駅きで電車に乘って御嵩駅まで何にも楽しいめずらしい物も有りません。御嵩駅近くに何か、楽
しい事、を作ってはいかがですか？

45

可児市、御嵩町合同でコミュニティバスを運行してください。市町の区切りをなくし、行政で行うべきで、名鉄系は特に排
除すべきです。市、町の負担で、サイクリングロードの整理、駐車場の整備など、できるはずです。名鉄は経営努力が足り
ません。こういったアンケートと対策はもっと早く、行政がやるべきで、一部の人（特に議員）にひっぱられて、まちがっ
た判断をしていましたね。

46
子供たちは電車などの乗りものが好きな子が多いので、親子、又は子供のみで電車に乗って目的地まで行き、イベントに参
加するなど、気軽に参加できるものがあればいいかも。

47 問７の利用目的ですが車に乗らないものにとってはすべてが移動手段です。

48
私は毎日利用しているが、正直、名古屋鉄道が利用者を本気で増やそうとしているとは考えにくい。ＪＲとの乗りつぎは便
利が悪すぎて、ＪＲ利用者は車で新可児（多治見）まで行っているのが現状である。また、名古屋や犬山まで名鉄で行こう
と思っても、３０分に１本はちょっと便利が悪いです。

49

■はじめに　「俺は乗らぬのに、何で税金を使うのだ。」という意見に、負けないようにしてください。利用者は、少ない
のだから。鉄道はあるだけで大きなメリットが、無くなれば、町は必ず寂れます。自分が今利用しなくても、高校生の通
学、通院の高齢者、通勤者が困ることを、地域全体のこととして捉え、皆で活性化を進めてください。中部国際空港へ電車
で楽に直接行ける恵まれた可児市・御嵩町です。県立高校も多く恵まれたエリアです。地元の人は、恵まれているもののあ
りがたみが、亡くなってからでないとわからないのです。無くなってからでは遅い。無くなる前に、イメージしてくださ
い。廃線で過疎になり困っている八百津や兼山の人達の話を、聞く機会を作ってください。■アイデア　・「ｍａｎａｃ
ａ」の導入を。この区間は駅員不在で切符を買うのが難しい。導入すれば乗りやすくなり、乗客はずいぶん増えると思
う。・補助金を単なる補填でなく、広見線の為に目に見える形で使ってほしいと要請する。（ｍａｎａｃａの導入経費など
に）・もし叶わねば、ｍａｎａｃａ導入費用は、町村が別に負担してでも早期導入を・１億円をこの区間の切符の購入費用
にあて、市町民に配り乗ってもらった方がいい。結果この区間は無料に。この方が利用者が増えると思う。・高校生の通学
利用者を増やすため、各高校の充実やレベルアップを図る。特色ある人気校になれば増える。■意見　・可児と御嵩の負担
配分がおかしい。通学は可児からの利用者が多いし、走行距離比率ではおかしい。負担配分の基準はあきらかにして、再検
討を。・補助金の使い道。全体の補填でなく、広見線の利用促進になる、目に見える使い方に、名鉄に要請して欲しい。他
の路線は高架や駅改良など設備投資や改善が進んでいるのに。・鉄道は、河川と同じく、源流や支流の水量は少ないが、集
まって下流で大きな川となる。支流や、源流を無くしたら本流も衰える。鉄道も末端の路線を減らせば、本線の利用客はど
んどん減ります。・新可児までになれば、利用者は減り、次に西可児までになり、やがては広見線全部がなくなるのではと
心配です。（岐阜は名鉄市内線が廃止され、本線の利用客も減ったのでは。）・広見線の乗客は名古屋や空港へ行くのに長
距離利用で、乗客数の割には売上貢献度が高いと思う。単純に乗降客数だけでの比較しないでほしい。赤字の実態がよくわ
かりません。・役所・役場の職員・議員がもっと必死で活動をして欲しい。廃線になって町が寂れ、自治体が消え、職場が
無くなりますよ。兼山のように。

50
デマンドバスについて　バス停まで距離があり、歩いて行けない人も今後増えてくると思います。料金を高くしてもいいの
で、ドアツードアのデマンドタクシー等、特に上之郷地区の公共交通について考えていただきたいです。（同じ町民で、税
金を払っていますので）高齢化が進むと、とりのこされた部落になってしまいます。

51
我が家から最寄りの新可児駅までは徒歩だと４０分程度、自転車でも１５分程度かかり、近くにバスもありません。可児市
のコミュニティバスのようなものを運行してもらえるととてもありがたいです。（上恵土地区）

52
・市町内住民の利用が減少は、止められない。イベント電車の運用、御嵩町内のイベント開催など、外部から人を呼ぶ手法
が必要

53
・現在行なっているノーマイカーデーは良い事ですがそういう枠を設ずに町職員は原則電車通勤にすべき。・可児方面から
の通学の割合が約８０％あるので可児市職員も同様に電車通勤にしてはじめて住民にノーマイカーデーと呼びかけられるの
ではないでしょうか。

54
・各駅に無料駐車場があると使いやすいです。・使っていると、名鉄→ＪＲ、ＪＲ→名鉄の接続の時間がかかり、待ち時間
を考えると車で行こうかと思ってしまいます。鉄道会社が違うのでやむを得ないかとも思いますが、もう少し待つ場所の確
保（椅子等も少なく、お店もない）があると、待っても苦にならないのではないかと思います。

55

広見線問題は、もともと名鉄の問題。私達が残したくても今後名鉄が決断すれば廃線です。御嵩町の学校・観光に魅力が
有って他地域から人が来てくれれば、利用者も増えると思いますが、通学・通勤の補助をしても現在の利用者数。これでは
財政難の中で年７０００万負担を続けていくのは限界がくるのではないか。どこかで線を引いて、町民の民意を問うてほし
い。広見線問題が御嵩町の問題になり、私達の問題になって、採算悪いので廃線しますという私鉄の言い分はもっともなも
の。私達が存続させたいのなら、利用者を上向きにしなければいけない。６年間の負担で区切るのは、行政の責務だと思い
ます。少子高齢化、郡部地域、無産業、無観光の我が街。活成化はむつかしい。何をやるにも、行政だけではダメ、住民の
力、参加型行政でやるのが良いと思います。

56
顔戸駅と御嵩口駅を統合（廃止）して、新たにバロー御嵩店の前に新しい駅を作って欲しい。御嵩駅と御嵩口駅の距離が近
すぎると思う。御嵩口駅は駐車場が無いので利用しづらい。

57

・町外からの人のための広見線を利用したウォーキングなどのイベント（ＪＲのさわやかウォークなど）を定期的に実施す
る。・「すこし田舎」をイメージしたポスター（デザイン性の高いもの）を作成し、名古屋あたりにＰＲする。・アート系
イベント（美濃加茂市中山道界隈の「きそがわ日和」など）を企画実施する。・可児から御嵩までの各駅に簡易式のカード
改札機（ＪＲ太多線などにおかれているもの）を設置してほしい。新可児ののりかえはマナカカードをもっている人々に
とってみるとわずらわしくて手間がかかると思います。いろいろ大変だと思いますが、がんばってください応援していま
す！

58 ①歴史、見どころ案内を車内で流す。②料理車両③車内で地元産の野菜、果物などの販売④乗ると楽しさが感じられる

59
※重大問題に対して関係者の皆様の今日迄のご苦労に感謝し、今後も尚一層の協議を重ねて解決に向けて頑張っ下さいお願
い致します。

60
中学生の部活動の遠征時に利用してはどうでしょうか。現在は、大半が保護者の送迎にて現地まで車で行っております。子
供だけで行く事は問題も出て来るとは思いますが社会勉強になると思います。

61
・運行している列車を名鉄は、八百津線で導入していたＬＥ・ＣａｒⅡシリーズ（レールバス）による内燃化にし、電化設
備を取り払って、新可児～御嵩間はレールバスによる１～２両運転を以前していた事があるのでやるべきです。・愛知県の
名鉄蒲郡線と共に何らかの形でイベントをやるべきではないか？

62 大きな、ショッピングモール、森を生かした、アドベンチャーランド等を作る。土岐駅、御嵩駅から、バスを出す。
63 資金力のある企業等にお願いして企業のＰＲ等をしてスポンサーに加入して頂けたら最高。
64 税金で個人への補助はどうかと思う。先で廃線になるなら早く見切りをつけた方が税金のむだ使いにならないと思う。

65
学生が利用した後の電車内のゴミが多すぎ、パンの袋、ジュースのパック　こんなきたない電車に乗ったのははじめてだっ
た。自分の学生時代はこんな事はなかった。アイデアではなくてごめんなさい

66
・可児←→御嵩間は、きょりが短いので、通常の運行は、今まで通りとし、世界一ゆっくりな電車を走らせる。←他のアイ
デアと組合わせて！

67

今までも実施されている事項があるかも知れないが、・駅周辺、みたけの森、鬼岩などでイベントを実施し、集客する。・
名鉄が実施しているウォーキングの開催。・御嵩町、可児市の各企業に通勤利用促進を強く要請する。（町長、市長連名
で）・花フェスタと連携し、シャトルバスの運行を行い名鉄乗車客を増やす。・ＪＲは赤字路線を多数抱えていても、周辺
自治体から支援を受けていないと思われる。名鉄も企業としては利益が出ていることもあり、公共交通機関を運営する企業
の責務として、「赤字なので廃線」という短絡的な考え方を見直してほしい。
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68

ｍａｎａｃａがそのまま利用出来ると、利便性が高まるのでは？バスの様にワンマンの切符入れの所をｍａｎａｃａ対応に
してもらえると良いが、設備投資に随分費用がかかってしまうと思う…。公共交通のマナーを知ってもらう活動等もしてみ
ては？現在の高校生のマナー悪過ぎて一緒の電車に乗りたくないと思う。（車に変更する時あり）県外（市町外？）の人は
驚くと思う。

69 御嵩の活性化と発展の為に力を入れる事で解決したいものです。
70 利用頻度は高くないですが、子供の通学の為、住民の税負担をあげてでも存続していただきたいです。

71
・駅の近くに車をとめておく所がないのでつい車をとめられる所がある駅を使っている。・御嵩方面へ行く用事がない。何
か楽しめる所や、買い物が出きる所ができると、行きたいと思える。御嵩に住んでいながらオススメの所がない。（あそぶ
所）

72 明智鉄道のようにお座敷列車、ランチ電車など

73

まず、この車社会の田舎で本数も少ない電車の利用者を増やすのは無理じゃないでしょうか？利便性が低いから、皆車に
乗ってしまう。子供だって自転車に乗って可児まで出てしまう。だから利用者のほとんどが定期通学・通勤者なんだと思い
ます。ここまで補助をしてきて、結果が出ていないのは、やり方が違っていたと考えた方が良いのでは？と思います。問１
９にあった補助にしても、５割はやり過ぎだと思います。イベントや情報発信にしても、アピールが弱いと思います。せっ
かく補助して、お金かけて何かをしたとしても、認知されていなければ利用者も増えないし、ただムダなだけ。駅の飾りを
するなら駅ごとに地域（いなければ別の地域でも）の人に飾り付けやアートをしてもらい、期間限定のアートイベントに
し、名鉄全線にチラシをはってもらうとか、御嵩駅前広場やお寺でマルシェ（ジャンルをしぼり、定期開催　電車利用者に
割引以外の特典！）をするとか、とにかく、地域外の人を呼び込む事をしなければ、増収はナイと思います。イモ電復活で
も何でも、乗り鉄、撮り鉄集めをするのも手かと。本気で頑張って下さい。利用はしませんが、必要だとは思っています。
考えるよりまず行動。アイデアなら出せます。変わっていくのを期待しています。吉田尚代

74
他地区より来ていただける方々に恒久的な「もてなし」が出来る様に整備するとか、町内の歴史的な遺産を連携させた観光
ルートづくり等、駅周辺にとどまらない魅力ある街づくりに取り組む　特に伏見・上之郷を巻き込む必要が大。

75 ・ビアガーデン　イベントの回数を増やす。・地元野菜を売る。朝の市場のイベントをやる。

76
名古屋駅や犬山駅で御嵩行の情報が無くなってしまい御嵩が忘れられていくと思われます。乗継の列車の時には案内を放送
を流してむらう。名鉄電車で可児、小牧、犬山、一宮などポケモンのスタンプを集める催しをしているそうです。可児駅で
終らず終点御嵩をアピールしてほしいと思います。八百津町の様にならない為にも皆んなで考えるには遅いくらいです。

77 ・線路上を舗装し、電車をやめ、バスを走らせる。

78
大学生の息子が定期券を購入し利用しています。新可児駅からＪＲへ乗り換えをしていますが、上手く連絡してなかった
り、あと少しで乗れなかったり不便です。それが嫌で乗らない人もいると聞くので、そこを考えていただけるともっと利用
する人が増えるのではないかと思います。

79 例えば、駅前でコストコフェアーなどとイベントを行うなどの活生化できるようなことを定期的に行う。
80 電車からレールバスへ。数年前は、レールバスが走っていたと思います。（レールバスの方が費用が増えなければ）

81

正直御嵩には目立った名所も大きなアミューズメント施設もないのでいくら駐車場を直そうが足湯を作ろうが利用者が増え
ることはないと思われます。個人的な意見としては、美濃加茂か可児で呑んで電車で帰ってきてもタクシーがもういないの
でそうゆう場面でも電車を使用することがないです。広見線は子供のころからお世話になっているので無くなって欲しくは
ないです。あと駐車場が無料なのは良いですが、それよりも格安のコインパーキングを作って監視カメラでもつけてくれな
いと不安でしかたない。

82 東濃高校生が御嵩駅のいすの所にごみをよく捨てていくので不快です。

83

もし、広見線がなくなった場合、バスでの代替は交通混雑等により所用時間が増大する可能性があるとＰ７に記載されてい
るが、線路を排除した跡に「バス専用道路」を作り、バスのみの通行にする案はないのか？この方法は東北の被災地でも行
なわれており、土地の買収の必要もなく、かつ、広見線と同じ駅を使え、更に、時間も定刻。明智から、八百津がバス代替
となったが線路のあった土地を生かすでもなくバス＝一般道路というお役所的な考えでは、なりたたないであろう。広見線
がなくなった場合の代替案も、より柔軟に考え、アンケートに入れるべきである。

84
◎広見線に自転車も一緒にのせて乗車出来る様にしたら利用増につなげれるのでは。御嵩駅近くに、トイレの立派なものを
つくり、それを名物化させる事により、利用増出来るのでは。

85 良いアイデアは、おもいうかびませんが、多少の負担増であっても、広見線をのこして頂けるとありがたく思います。
86 広見線を利用して駅で降りても、そこから目的地までの足がないので、ついつい車に頼ってしまっている。

87

・私は３年前に名古屋市名東区より引越しました。環境も良く、空気もうまいし満足しているが、月に１～４回名古屋に出
向く時があり、御嵩←→名古屋、乗りかえが２回あり、不便である昔は、御嵩行きが名古屋からあり知っていました今はな
く、観光客、ハイキングの人も直行がなく不便である１時間に１本程度、急行を直行便にするともっとお客が増える、（参
考）内のバアさんは可児車庫（東濃バス）から名古屋栄へ月に２度行っている。直行で時間が１時間と又、９２０円と（片
道）安いから）、本数が朝夕多いのもよい早いから。

88
・観光名所をもっとＰＲして、外部からの利用者を増やす。・地元住民が御嵩～新可児の鉄道維持（設備も含め）に協力す
る。

89
足腰が悪く、今は、自動車で移動するだけです。息子が車を買うまでは、家に車はなかったので、電車ばかりでした。乗る
ことができず、申し訳ないのですが、やはり残してほしいと思っています

90
こゝ数年来、名鉄犬山線との連絡が大変悪くなっている。昔の様に、名古屋からの直通が無くなり、不便でしょうがない
とても利用する気が無くなっている。御嵩までの直通便が再運行する名鉄の考え方がないので残念です。（大庭台の土地購
入時のＰＲと違ってきた。）

91 一度廃線になってしまうと復活するのは難しいのでなんとか維持して下さい。

92
◎御嵩役場の人間が、電車を使い、（毎日）回りへの進めが大切だと思う。◎車での通いをひかえる。（役場員）◎運行の
ためだけに、税金を上げられてもこまる。（ムダ使いをするな）以上。

93
廃線後、高校はスクールバスの運用を、一般の人は、ふれあいバスと可児市のコミュニティバスとの共同運行は出来ないで
しょうか。又、名古屋市に行くにはＪＲ土岐市駅の方が便利が良いので、土岐市のコミュニティバスとの共同運行が出来た
ら良いと思います。

94 《御嵩が終点でなく中津川までのばしリニアに》名鉄にお願いする。

95

町会議員の給料（毎月）より１０％分を継続費用負担にまわす。理由は、それほど働いていない議員たちにたいし、報酬が
多すぎると感じられる。その分、町民のためにお金を使うべき。町民のくらしをよくするために、議員として出ているな
ら、それぐらいしてほしい。役場の職員は車通勤多すぎ。環境を守るため、徒歩、自転車、公共交通機関を利用すべき。役
場の職員駐車場をみると、愕然とする。毎日、ノーマイカーデーにすべき。

96
子どもは小学生、自分も職場が逆方向ということで普段は乗ることはあまりありませんが、先日のおまつりや子どもたちが
電車が好きなため、何かの時には乗るようにしています。今後も利用していきたいと思っているので、運行が続くよう願っ
ています。

97
御嵩町中に住んでいますが、毎日利用する事はないですがでも鉄道は大好きです。町（名古屋）など出る時も名鉄利用で
す。続ける事はいろいろ問題もあるとおもいますが御嵩住民として協力して行きたいです。
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98

友人にすすめられ、御縁があって御嵩町に移り住んで早や４３年余り、始めは車で、２回目は新岐阜駅から家族４人で電車
で３回乘りかえて“いつになったら御嵩に着くの”と少し不安になりました。一番先に願興寺が目に入り、緑一杯の山々を
ながめ、静かな所だなあーと好感しました。当時、御嵩駅から新岐阜行が出ていて、月に一度は在所病院なども行きまし
た。昭和５１年度から同窓会、同好会もＨ７年から始まり、年４回の旅行のたび名鉄を利用し、昨年十月、同窓会という事
で、どうしても出席したく、友人の助けもあって３泊、池田町までいって参りました。前々日、名鉄を利用しようと思って
可児駅に問合わせた所“岐阜行きならＪＲでいった方が良いですよ”といわれ、私は亜然としました。切角御嵩からとア
ピールしようと思ったのに、駅員さんの教育もどうなっているのでしょう。今の私は、可児まで乘って病院へタクシー、犬
山には、Ｈ元年頃より眼科、整形外科１回、今月は孫もつれて御嵩～犬山まで２回、ずい分長い間名鉄を利用し、地元の人
より（通勤、通学の人を除く）大いに貢献したのかなと自負しております。自治会の子供祭の時は寄附などしますが、毎日
１０円～２０円程度貯金し、それらにあてています。たまには１００円、結構たまりますよ。税金などもこういう風にため
たら苦になりませんよ、いかがですか？

99

平素より広見線活性化協議会の皆々様のいろいろな御活動を感謝しています。多方面への利用者得点をもうけたり、少しで
も利用者を増やすためにと至難の取り組みを広報等でも常々知るたびに名鉄ＫＫの会社運営にもいささか疑問、不信感をも
ちます。広見線の５割以上が高校生という現状であり、県立の２校にとって、広見線の有無は高校にとって存続の危機にさ
え直面しますし、町のみならず、県としても強力なバックアップをしてほしいです。高校側も喫緊の課題ではないかと思う
のですが…

100
問１９での取組を利用している人としていない人がいる。（利用して恩恵を受けている人と利用しても申請していない人と
か…）　そろそろ（いつ迄も税金で負担をしないで）根本的解決をお願いします。（税金負担も御嵩町と可児市の差は大き
すぎます。町民が利用する事で可児市が潤おう事も夛いのですから）　公共交通は、弱者にとって大切な手段と考えます。

101

御嵩町は少子高齢化の進む町です。国道が新しくなって高速道路があってもそれは変わらないでしょう。だけど自動車の利
便性を考えるなら岐阜や名古屋なら１時間～２時間でいけます。人口は２万人を切って減少を続けています。１人当りの負
担を増やすのは限界かあります。そこで御嵩－新可児間に古い車両を走らせてはどうでしょう。１５年位前にあった名鉄３
４００系・いもむし電車など名物的な車両を使うのが１つの案だと思います。３４００系の引退の時は写真を撮りにくる人
がいっぱいいました。営業運行していて乗れるレトロな電車は集客効果が高いと思います。鉄道単体では改善は難しいと思
うので、その他の交通機関も利用して人を集めるといいと思います。

102

名鉄広見線活性化協議会活動を推進されている皆様方に敬意を表します。名鉄広見線が存続されれば大変喜ばしいことです
が、現在に至った社会変化を冷静に受け止めて考える必要があると思います。御嵩町も人口減、高齢化が進み若い人が減少
しています。今の状態で名鉄広見線存続を考えた時、誰がみても日常的に乗車人口が増えると思っている人はいないのでは
ないでしょうか。失礼な表現ですが現在の活動は「延命治療」に等しいと考えます。御嵩町から仕事、通学で電車を利用す
る人は今後増加は望めません。では御嵩町に仕事、通学で電車を利用して来られる方をみると現在の東濃高校をみれば今
後、飛躍的に生徒は増えません。又　グリーンテクノみたけ、平芝工業団地等の工場は製造業であり夜勤があるのはあたり
まえですから電車通勤は無理です。グリーンテクノみたけや平芝工業団地は昼間の時間だけ働くホワイトカラーは少ししか
いません。公共施設として裁判所がありますがそんなに多くの方が勤務されている訳ではありませんし、御嵩町役場の方は
県庁へ電車で出張しますか？。日常的に電車を利用する潜在者がいない。電車利用して御嵩へ来る公共施設や企業がない。
このため利用者を増やすためにはイベントや観光等しかないが赤字ローカル線を生きからせるようなイベント、観光開発な
ど夢の話です。又　御嵩駅から電車に乗って行き、徒歩で病院や買い物をしようとしたら名古屋まで行かないと用事がすま
せない。そんな頻繁に名古屋まで行く人はいない。全て自動車利用を前提として郊外に各種施設がある現状をみた場合、こ
の地区での電車の使命は限界にきている。以上から現実を直視し、行政の支援等で廃止先延ばしをするのではなく廃止前提
の知恵を出す時が来ていると言うより遅すぎると思われる。これまで名鉄広見線存続に尽力された方達の努力を無にしない
ためにも廃止を前提した活動に切り替えたる勇気、決断を期待したい。

103

学生にとって名鉄広見線はとても重要な交通手段ですので、絶対になくさないで下さい。（今は、可児方面にむかう便に娘
が乗ってます。）バスが代わりにできたとしても、電車程便利ではないと思います。名鉄広見線がなくなったら、それ以降
の接続している、犬山方面などへの電車の利用者が減ってしまうのではないのでしょうか？だから、なくすのには反対で
す。電車がなくなったら「御嵩町」はよその地域から孤立して、町がとてもさびれてしまうのではないでしょうか？不便だ
からと、今ある高校（東濃や東実）にも生徒が来なくなって、その事もとても危機感せまる事になるのではないでしょう
か？

104 運行継続は必要ですが、高齢者や障害者の移動手段としてのコミュニチィバス運行充実を願いします。

105

御嵩町民が広見線を利用する率を高めるより町外の人に広見線を利用して御嵩町へ来てもらえるようにしたらどうかと思
う。①鬼岩温泉の活性化　土岐市と御嵩町双方の商工観光課がタイアップして鬼岩温泉のリニューアル、テーマパーク的に
すれば、観光客は電車に乗ってどんどんやってくる。（観光バスも増える）御嵩駅からバスで送迎する。②御嵩駅付近に大
型商業施設誘置　Ｒ２１バイパス沿いに大型ショッピングモール（映画館あり）を誘置できれば電車に乗ってどんどんやっ
てくる。駅前ならば送迎バス必要ない。③御嵩町民センター（仮称）建設　町内に大きな公民館がない。広い駐車場があっ
たらいいと思うが、大きな施設をつくり、コンサート装置も充実できれば、芸能人も呼んでコンサート。電車に乗ってやっ
てくる。④名鉄にピアゴ付近に駅を作ってもらう。利便性が上がれば広見線利用する。ラスパへも近くなってラスパには送
迎バスがあれば尚良し。⑤テクノ御嵩の工場従業員の送迎バスは御嵩駅を拠点にできるとよい。まとめ※どれも夢のような
話しかもしれないが、要は御嵩町に来たい人が増えれば電車利用者も必然的に増えると思う。

106

電車（御嵩～可児間）をよくみますがいつも空席が多数あります。移動手段をなぜ電車にこだわるのでしょうか？名鉄が赤
字路線だから廃止と考えたのになぜ広見線を利用しようと呼びかけ運行継続しようとするのか分かりません。本当に必要な
ら利用者促進活動しなくても利用者が減る事はないと思います。１億という大金を税金から出すのは、無駄なお金と思いま
す。定期券の支援があるから電車を利用する人は、少ないと思う。早急にバス等に変更すべきです。駅前の無料駐車場なん
て全くの無駄使いだったと思う。企業が赤字と判断したので黒字に転換する要素が全くないと思います。

107
平成２７年まで運行支援を続けることの合意形成がなされているのでその間に今以上に利用する人が増えて行くのか見極め
る事が大事だと思う。以前は名古屋には、名鉄を使って行っていましたが今は、車庫からバスで名古屋に行ってます。車の
駐車場もあり、名鉄のように乗りかえもないので便利です。

108 自転車しか乗れないので助成タクシーがあれば良い。
109 現実的に考えると、マイクロバスの様な経費の少ない乗物で良いと思う

110

名鉄広見線沿線ウィーキングマップを名鉄電車沿線の駅、他県の大きな公共施設などに置いてもらい、可児御嵩以外の人達
に御嵩に足をはこんでもらう事によって、御嵩も活性化につながると思います。広見から御嵩町の個人のお店を紹介マップ
があってもいいかも？（カフェ、雑貨屋、美容室、エステ、工房などなど）地図と、イラストが入った、手がきのパンフ
レット。電車に乗って来た人は、そのお店から、サービス、又プレゼントがあったら楽しいと思います。

111 ※要介護２の人にアンケートは無理です。もう少しよく調べて出して下さい。アンケート用紙無駄になります

112
今は夏休みで家にいますが、また９月から予備校（名古屋）へ通うので、大切な通学の乗り物です。利用客が少なく多くの
税金が名鉄存続のために使われるのは、どうかと思うが、なくなれば御嵩の特色が（唯一の）なくなってしまうような、気
がするので、なるべく多くの人に利用してもらうようにと思う。

113
前のページにも書いたがレールをはずし新可児～御嵩間を電車を走らせるように、バス専用道路として電車のようにバスを
走らせる、信号機が無いので時間がかからない

114

市町、職員がマイカー通勤を止めて電車通勤にしてみたらどうでしょう。食品店、病院、等、殆んど駅から離れていて、直
接、タクシー、車で行った方が便利です。駅は、名古屋に出るための乗り継ぎ手段で利用するのみです。大規模は店舗、総
合病院、動・植物園大学等、誘致できたら変わるかも知れません。バスを運行せざるをえない場合となったら小型にする、
あるいは本数の見当で、なるだけ無駄に税金を使わないよう。
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115

・アイデアなし・負担見直しできないか？　ミタケ町支援　７千万円／年　可児市　支援３千万円／年　また現行の根拠
は？　定期１０６名　４１５名　ミタケ町人口２万以下に対し、少数利用者のために７千万円も支援は見直す必要がある。
→不特定多数におんけいがない。　バスルートでも構わない。行政なので損益ａ／ｃはむつかしいが毎年７千万円も投じて
も、費用対効果は得られてない…

116
朝、夕のラッシュ時には、車両編成を多くして、昼間の時間帯は１両で走れば経ヒが少しでも節約出来る様に素人考えで
しょうが思います。

117

人口減少の今、名鉄電車を移動手段ととらえると先細りが目に見える。名鉄電車乗車そのものを目的とするような企画を提
案します。例えば①外国語レッスン→（英語・中国語・韓国語・ポルトガル語ｅｔｃ）②絵本・紙しばい・人形劇③昔話・
落語・朗読→（日中のすいている時間帯に、子連れママの公園、児童館代り（涼・暖をとってもらう）④首まわし・ツボお
し体操⑤うたた寝車両→（１人でやるのははずかしいが車両毎ならできる）⑥シーズン毎のガーデニング講話（花フェスタ
が近くにあるので）⑦近隣の観光スポット⑧身近な人や出来事の紹介→（親近感をもってもらえる）　御嵩で乗車し車内の
スペースと時間を楽しみ、御嵩で降りるという利用方法です（もちろん途中下車ＯＫ）　乗客の中に、数人「武士」「町
娘」「忍者」…などに粉して寸劇などをすれば、特に外国人向けの観光スポットになると思うが、人数等がいるので、準備
が必要かも

118 コミュニティバスの路線見直し又は拡充（各駅への接続性向上を狙って）
119 日中の運転本数を減らす。（人が少ない時間等）

120

①他町村からの参加・利用のための環境作り。（御嵩の森などの美化－例えば桜の木や紅葉などを山腹に植樹し、多くの見
物客を誘うようなプラン化。※今のままでは余りみ力もなく、あの城でも見にいくという気もない。なんのために無意味で
放ったらかしの建物を立てたか分らない気がする。南山の山々や、公園の工夫で多くの客をあつめる工夫を…？◎よく広見
線にのるとウォーキングで訪れる人々を見るが、何か魅力のあるものを考えていくと、より活性化につながる　勝手な意見
で申訳ないが協議会の御協力・御努力には感謝します。・多太線と広見線の連絡が全くない。つくと、広見線は出ていくと
いう状態？

121

・新可児駅近くの広場でフリーマーケットを行っている。御嵩駅（さんさん広場）で行う事は？広見線利用者にはビアガー
デン開催時と同様に補助カードを提供してみる？？・可児市・その他地域からの東濃高校への誘致。現状の東濃高校には進
学、就職はもちろん現在の在校生の車内での態度では来校への声掛けは無理（Ｏ．Ｂとして恥かしい態度。高校の先生実状
を知っていますか？？）それ故に何年か先に廃校？しかないですね。・ボランティア清掃を行っている方には大へん感謝申
し上げます。

122 高齢化社会の中で、若い人達の意欲を高められる様にしていく事が大切だと思います。

123

・伏見、上之郷など定期的にワゴン車かワンマンバスなど運行して鉄道を使いやすいようにしてほしい。・バス停などは、
旧国道のバス停や、県道に面した公民館などを利用して使用してみては、遠方にでかけて片道だけでも乗車して帰ろうかと
使用する人がふえるのでは！可児駅での乗りつぎの時間があまりないように名鉄も企業努力しないとダメじゃないか名古屋
のほうでも広見線と同じようなところは乗っていない

124

問２１への回答について、税金を投入せずに運行を継続できればいいということであり、税金を投入しないと存続が難しい
というのであれば市町の負担を増やしてでも運行を継続すべきと考える。名鉄広見線（新可児～御嵩駅間）の利用者は、ビ
ジネスや観光を目的としたものは、多くないと思われ、通勤、通学者に伸びしろがあると思う。特に車通勤者が鉄道を利用
するような施策を実施することに効果が見い出せると思う。例えば、カヤバ工業の通勤者に対して個々人でなく、会社に補
助金を出せば効果が出ないだろうか。すなわち会社に半分負担してもらい（どうせ通勤手当は出しているのであるから会社
にとってもメリットはあると思う）半分を税金で補助をすれば今まで税金で１００％負担していた部分のいくらかは軽減で
きるのでは。

125

・電車が廃線になるのは、構わない。バスの利用料金を、子供と老人は安く。廃線になったら、御嵩口と御嵩駅をどう使う
のか。・御嵩町のまちで育ち、誇りに思うが、自慢できる所がない。広見線がなくなっても、まちに魅力があれば知っても
らえる。じゃあ何をアピールしていくのか、御嵩はこんな所だぜ！って思える何か、名鉄広見線活性化より、御嵩の町の活
性化のアンケートを是非、協力したい。日本で一番活気のある、みんなが笑顔の暮らしやすい町にしたい。アンケートよろ
しくおねがいします。

126 市町の費用負担分でバス代を負担しても今までの負担分よりは軽減できるのでは？

127

利用者減少に歯止めをかけるため、御嵩町東部に集客を見込める大規模な施設を設ける。たとえば、自然を利用した体験施
設・教育施設など。活性化協議会や実行委員会の方々の努力にもかかわらず、なかなかよい結果が出ていないようです。各
種の催事が行われています。しかし、イベント時の一時的な利用者はあるでしょうが、継続的な利用は見込めないでしょ
う。活性協議会や実行委員会を実行部隊ではなく、利用促進の計画や検討また、実践に必要な人材の情報収集等を行う機関
に位置付け、全体企画を担うようにして、行政の町づくりも含めて大々的な計画に取り組まれることを望みます。鉄道利用
者の増が見込めるとなれば名鉄自ら動き出すでしょう。

128
・駅からバスへの乗り継ぎがわかりやすくなるように、御嵩町民にもさつきバスの利用説明があるとよい。（知らないから
つい自動車で送り迎えすることになる）・町税で御嵩←→可児の回数券を全世帯に配布したら。・利用料金が高いので土岐
からＪＲを利用したり、犬山まで自動車で出かけたりする一回利用から補助があると良い。

129
駅付近に商店などをつくる。病院・公民館・図書館とにかくアクセス０分みたいな施設ができれば電車で行こうかという気
になる。

130 ・新可児駅での御嵩行きの待ち時間の短縮をお願いしたい。・町外から来る人を増やすため、東海自然歩道の拡充

131

１．名鉄広見線は地域にとって必要な交通手段です。是非残してほしいと思います。可児市、御嵩町が、今後も持続可能な
生活圏であるためには鉄道という移動手段は絶対必要です。便益計算の結果からも残すに値いするインフルであることは間
違ありません。２．利用者を増やすために明智駅の整備を最優先で手がけてほしい。パークアンドライドやサイクルライド
等のために無料駐車駐輪場の整備をすすめ利便性の向上による魅力づくりに注力してほしいです。３．地域に「あてにされ
る」交通手段であるために駅の再配置や機能付与による未来像を都市計画や長期計画に明記し「まちづくり」に鉄道のもつ
役割期待は今でも大きいものがある。

132

☆新可児→御嵩の終電が２３時台でなくなるのは名古屋方面から帰る際に不便である。車の代替手段とするならば、０時台
の終電があってもいいのでは？☆各駅にバス停を設置し、電車＆バスの二本立てで交通手段を確保する方法はどうか？電
車、バスそれぞれの利点を活かせば相互的なメリットが出るのではないかと思う。☆ＩＣカード（マナカ）を利用した際の
運賃割引の適用。

133
・現在の御嵩町（中仙道）を色々アピールをしていますがもっと御嵩町ならではのビューポイントを造る事が大切です。・
財政支援を継続していますが、御嵩町支援の７千万円は非常に大きいです。鉄道の存在が地域にもたらす便益が大きいので
あればもっと御嵩町ならではのミュージアム、他観光（炭杭見学）等色々集客を出来る事業を考えるべきではないですか？

134 ・地域のおいしい店とコラボする。（空き店舗でカフェをして売る）そして中京ＴＶのＰＳⅢ世で放送する。

135
なぜ利用者が減ってきたのに町の補助金を出してまで続行するのか理解に苦しむ。利用が少ないのは必要性が減って来たか
らである。それを継続運行しなければならないか。補助金はカットすべきである。

136
名鉄広見線の一孝廃思案について現在運行している線を老人、障害者ｅｔｃついて乗降の不便を感じておる１人ですがこれ
直通（新御嵩発→中部空港行）ｅｔｃすれば御嵩町のイメジアップにつながると思れるが如何でしよか一意見である。

137 田舎では、足の替りに車が必要であり、名鉄線も必要かも“が”利便性がない。時間がかかりすぎる。
138 中間駅でも回数券などが買えると良いと思います。
139 人り人りが公共交通を利用する事に意識を持って頑張りたいものです
140 電車の運行を停止して、その跡地を借り受けてバスの運行をしたらいいではないかと思います。
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141
犬山方面からの最終でも、連絡できるようにしていただきたい。キャラクター電車や、イベント電車など、電車にふれあえ
る、きかいがあるといいと思います。

142
現在運行されている町内コミュニティバスの利用状況は乗車数が非常に低いようにみております。今後、利用数が増加され
るような見直しも必要かと？名鉄広見線の継続されますような活動、努力を宜しくお願い致します。

143
・通学生のモラル向上・名鉄赤電車の写真撮影会・可児駅前でのエコビア→御嵩町から可児へ向かう人が増えると思う）イ
ベントの開催

144
バスが使いにくい。太多線との接続が悪い。→改善してほしい。その場しのぎの施策はやめたほうが良い。便利に使えるこ
とが大事。

145

通学・通院や、高齢者、子どもの他、利用者を増やす運動やアピールが必要だと思う。例えば、電車が便利と思える環境づ
くり。電車を利用する事で飲酒運転が減る事にもつながると思う。可児には、飲み屋が多いので協力を得てアピールする事
も１つのアイディアにはならないでしょうか？タクシーより安いし、電車を一度利用すれば、日常的に利用する回数も増え
る希望も少なくはないと思います。

146

市町の費用負担が大きく利用者増がのぞめないのが残念でならないです。一人一台の時代とはいへ超高齢者の方が自動車に
のっておられますが、愛知県（名古屋）では自主返納者が多いと聞いてます。軽い気持で、便利（家から目的地）早いです
新可児駅からの公共施設、買物は徒歩、タクシ利用となりますから難しい課題ですが自然豊かな御嵩に赤い電車が走ってる
のすてきだと思います。町民の一人として少しでも協力させて下さい。事務局の方々も大変でしょうが感謝してます。

147 家に車はありますが仕事で行ってしまうので頼む事も出来ず自分で動ける間は電車を利用したいです

148

御嵩町を活性化するために、名鉄広見線は今後も必要であることは充分理解できる。しかし、運行支援額は７千万円＋その
他色々の補助を加えると、補助額合計は大きくなると思う。一人当り年間３７００円以上必要であることは、あまりにも大
き過ぎる。けれどもこの間の公共交通は必要であるので現行のふれあいバスや予約バスを活用して名鉄電車に代わる方法は
ないか研究するべきであると思う。利用者の５割以上が通学定期であることを考えてみると学生の数も今後減少するので、
定期利用者増加の望みもない、従って、御嵩町内の高校生の絶対数を増やすことを考えるしかないと思う。

149 名鉄とＪＲをもう少し時間を工夫してほしい。目の前で電車が行ってしまい、３０分も待つなんて嫌です。

150

いろいろご努力されているお姿に頭が下がります。大変ご苦労様でございます。時代の流れと申しましょうか、便利な車の
利用が増して公共交通利用が減ってしまいました。やはり、今まで通りのやり方でなしに、もっとサービスを良く、楽しい
電車にしていく必要があると思います。「電車内で音楽（例えば脳内からセロトニンが放出されるといわれるハワイの音楽
とかモーツアルトなどのクラッシック音楽）※乗りつぎが便利がいい（多太線（ＪＲ）との）※他からの観光客を呼び込む
様に何か目玉をつくる　みたけの森、花フェスタ以外

151

新可児駅→御嵩駅間で可児市からの利用者が８０％ですがなぜ御嵩町が７０００万を負担して可児市が３０００万円なのか
私は理解に苦しみます。利用者が多い方が負担を多くするのが当り前ですが御嵩町長以下町議会又それにたずさわっておら
れる人　何を考えておられますか？物価があがる一方でこうゆうムダな金使いはやめて下さい。電車がなくても八百津線が
なくなっても皆んな努力して通っていますよね。髙校生も含めて、なくなれば皆んな知恵を出して考えますよ！！最後に一
言　名鉄さん努力もしないで町民に赤字だからと押しつけないで下さい。７０００万円町民の為に有意儀に使って下さ
い！！

152
私は、名古屋へ行く時は、程とんど可児川から乗ります。なるべく御嵩からと思うのですが、駐車場が少ないため、空いて
ないことが多いからです。

153 名鉄側も会社全体内容として割振り内容を考えるべしと思うがどうでしょうか？

154

名鉄広見線の運行が、いつまでも継続することが希望です。御嵩に赤い電車が走っている気分はとてもいいものです。私は
何度も、利用する機会には恵まれませんが、少しでも乘車するように電車に乘ろう会に友人達と参加したりしています。ま
た２ケ月に１回程度リフレッシュするためにナゴヤ方面に出掛けたりして、電車はとても便利。アイデアらしい案がみつか
りませんが、御嵩町として、大切な電車を残してほしい。

155
可児市から名古屋より土岐から名古屋に行くのが多いから今は自分の車で土岐駅まで行きます土岐行の公共の乘物が有ると
良いと思います。

156 ・乗客力の有る観光資源の開発

157
可児市、御嵩町の御支援を今後も継続願い存続を希望します。名鉄電車が我が町を通っているので私どものほこりです。年
間約１億円の負担とならば御嵩町民で負担する方法も選択肢の一つではないのではないでしょうか？

158
１億円の費用負担をしてまで必要かどうか…。利用していないので自分自身、あまり便利さを感じていないのに、費用負担
しているのはどうかと思う。

159

以前ＴＶで見たローカル私鉄のもうかる話について。・車輌を他の鉄道会社で使用していたものにしたら全国の鉄道ファン
が集まるようになった。（小田急ロマンスカーの中古車輌とか）・ダイヤの本数を減らしても赤字が解消されなかったが本
数を増やしたら大変便利になったので乗客が増えた。・自転車積み込み可の車輌をつくった。　ただマネするだけではダメ
かもしれませんが何か工夫できればありがたいです。

160
人口が減る中　魅力のある町作りを御嵩に行ば…花フェスタ記念公園が整備されるようですが御嵩にもなにか人が集まって
くる様な物を考えて下されば…電車に乗る人も増るかも。

161
ＩＣカード（マナカ、トイカ）などの利用可能に。みたけのいい所マップをつくり、可児駅、犬山駅、ＪＲ（たじみ）でも
配れるように。場所に困るなら電車の内でも良いかと　みたけの祭り（よってりゃあみたけ）の宣伝。チラシを駅において
おくなど。広見線スタンプラリー。みたけ←新可児まで、良い所巡りをしながらスタンプラリーをおこなう。

162
大変なお金を名鉄に支払っておられる様ですが存続するためには昼間の本数を減らし二両編成を一両にしたらどうでしょう
か　電車に宣伝をもう少し取り入れたらどうでしょうか

163
公共交通機関としての名鉄の考え方、責任のあり方を明確にし、市町の負担、名鉄の負担（赤字）を今後も継続すべきと考
える。

164 ・停車駅を少なくし、運行コストの削減。（一次的には、お金はかかるが、駅の合併等）

165

・名鉄広見線は御嵩から犬山までが広見線じゃないのか。御嵩から可児迄の電車があるから豊橋、中部空港、岐阜の方へ行
ける。可児から外への料金は広見線の中にはうりあげにならないのか。・御嵩町の人口２万人たらずで乘れといってもそん
なにうりあげがあがるわけない。御嵩町の人は可児へお金を沢山おとしている病院、買物、ふろなどへいって。可児の人は
可児から御嵩への電車を利用しないかも知れないが人口は多い金額のふたんをするのなら、可児がもっと多くてもよいと思
う。・可児から犬山までの無人駅がいくつかあるが全部白のフェンスがしてあり車イスでものれる様にスロープがしてあ
る。同じ広見線であるのになぜ可児から御嵩はそれをしてくれないのか。乗れのれといってものりやすい様にしたらどうか
考えて下さい。・可児駅をおりて太田線にのりたくてもすぐＪＲが出発してのりつぎが悪い　これも何とかなるといい
が。・ほじょ金を出すだけがいいとは思わない。もっと名鉄へ意見は言えないか。いいたい事ばかりいってごめん。

166

日常的に利用者を増やす事はあまり望めないのでは？駅、周辺でのイベントを魅力的な物にし、一時的ではあるが電車を利
用して頂ける様にしてはどうでしょうか？例えば以前飲食業をやっていた為、御嵩駅前のビアガーデン？に簡単なカクテル
を作るという事で参加させてもらいましたがそれまで駅前でそのようなイベントをやっていた事も知りませんでしたので、
宣伝不足では？又電車を利用して可児から来るほどの魅力は無いイベントでした。しかし近くから来られた人々はとても楽
しそうでしたので、もっと魅力的なイベントを行ない可児の方も電車を使って来てくれるような事を御嵩駅や明知駅をやっ
てみては町の活性化にもなるのでは？

167 ・税金の無駄遣いだと思う。

168

アンケートよりも情報がほしいと思っている人が多いようだ。１両運行にはできないのかディゼル車は安価にならないか
（１両）広見線を利用している人の中には、新可児以降の利用もしている人が多いがその料金は、広見線に含まれないのか
つまり広見線が無くなれば新可児以降の利用も減じるわけであり、単純な区間だけの料金だけで赤字額を計算すべきでない
と思うがどうか。広見線に路面電車程度の車両を走らせることはできないか尚バスも悪くない。土岐市行を出せば町民の利
便性は向上すると思う。など
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169 役場や市役所勤めの人など、車通勤の人が夛いと思いますがその人達が、電車にされたらと思います。
170 ・御嵩駅近くをもっと魅力的にするといい。・願興寺参りしたくなるように・広見線にいもむしの電車が走るといい

171
こんな小さな町の財政で年間７０００万はどうかと思います。僅かの人の為に無理に存続させ様と思いのはどうでしょう
か？無く成れば無くなった時、何とでも成る様に思います。二件目の夕張にならない様にしたいですネ！！電車には、こだ
わりません。

172 鉄道が無くなれば、町民の減少が早まり活力が衰退するため必要である。
173 可児方面からの定期券利用者が多いなら、可児市の負担をもう少し増やしてもよいと思う

174

①将来は第三セクターで運営する場合どの程度コストが必要か示してほしい②もっと駅を多くしたら例へば可児市役所前と
か御嵩バロー前など、前向きな検討をしたらどうか　買物に使い易く乗車しても楽しくなる様な車輌、ビアガーデン電車の
運行、居酒屋電車など遊び心も必要。車輌から古過ぎる。新車輌を導入したらどうか③御嵩町（観光）に比べ可児市（可児
市会議室）の熱意が感じられない可児市商工会長の林酒造の、態度は許せない。昨年の、名鉄広見線を考える会で御嵩町長
が、林氏に意見を求めたが、何も話すことはないと返答　こんな人間が商工会長（観光）を当時勤めていることは、残念。
意識が全くない。

175 ①運行本数を毎時１本として経費節減したらそれでもだめなら廃線にすべき
176 駅まで遠いので、バスを多くしてほしい。

177

御嵩町民も可児市民も車（自家用車）が不可欠なのが現状であり、たとえ広見線が充実したとしても、毎日の買い物とか、
乳幼児を持つ人や高齢者の病院通いなどに役立つとは思えません。この書面の始めにあるように「鉄道の存在が地域にもた
らす便益は大きく広見線は地域に必要な社会インフラである」という事が本当だとはあまり思えません。確かに広見線がな
くなってしまうのは、心情的には寂しいですが、年間２億円もの赤字を出し、１億円もの支援をし続けるものが本当に必要
でしょうか？その１億円をバスやタクシーの方に支援してほしい。「どんな世代も住みやすい町・高齢になって自分で運転
するのが不安になって免許証を返納しても安心して暮らせる町」を、広見線にこだわりすぎず真剣に考えてほしいです。私
個人的には、バスを朝と夕～夜の通学時間だけ運行してあとは、必要な時だけ電話で予約して自宅又は自宅近くから目的地
まで乗せてもらえるタクシー（軽自動車・中古車でも可）を低料金で利用できるようになれば安心してこの田舎でも暮して
いけると思います。年をとっても安心して住める町になれば人口もふえるかもしれません。［定年後で自家用車を持ってい
る人の中から募集して自分の車でタクシーをやってもらい、（漠然とした考えですが）町から支援するのもありかと］

178

新可児駅から御嵩駅の、間の駅廻りが淋しいと思います。駅へ向って行きたくなる様な、たとえばコンビニが有るとかスー
パーが駅の近くに有るとか、楽しめる場所、買物をしてもすぐに乗れる。駅から、マイクロバスでいいから２１号線を走
る。やはり、電車は残こしていってほしい。駅廻りの活気が一番ないからだと思います。何もないのに「電車に乗って乗っ
て！！」と言っても電車に乗る事はしないのでは…。車に乗って駅へ電車に乗って目的の場所まで遠かったら不便。車で
行った方が便利となってしまいます。子供を遊ばせる大きな公園、遊園地、食事も出来て…若いお母さん達が子供を電車に
乗せてお金もかからない場所が有れば。ただ造っただけでは、だんだんさびれてしまうから、色々楽しいイベントを考えて
やったらどうでしょうか？御嵩は何となく可児市内より活気がないから向って行かない様な気がします。

179

このアンケートでは、「ご自身のことについて」ということで、“利用していない”としましたが、家族は毎日、利用させ
ていただいております。今後も、通学の為に、利用したいと思っております。「定期券利用者」への商品券も、毎回子供は
楽しみにし、親（私）はありがたいと思って感謝しています。年に１～２回は、一家で利用しております。他の家族は年５
～６回利用しています。雪の日の通勤にも利用しております。名鉄広見線を、残してほしいです。どうぞよろしくお願いし
ます。・期限無しの回数券（１０回分＋おまけ１回分）とかあったらうれしいです。・期限無しのスタンプ（１０回乗った
ら、何かプレゼント）とか

180
車の時代　私達は無理に乗る必要性がない　朝夕－学生達にはマイクロバスを使用するとよい　学生の数も少ないので無理
だと思う　自家用車だって自己負担が大きいので広見線利用者が負担するのは当然だと思う　老人等のタクシーは少し補助
すれば？・税金を上手に大切に使ってほしい・負担が大きい

181

何年も前から思っておりましたが厳しい財政の中で名鉄存続の為に多額の負担金を出している事には大反対です。その分御
嵩町の福祉関係に役立てゝ欲しいです。確かに学生利用はあるけれどその他利用の人が新可児駅迄行ったとしても駅周辺に
用を足すだけの施設が無い為又、新可児からラスパ、ヨシズヤへタクシーを利用せねばならない。こんな状態なら最初から
車利用をしてしまう。伏見地区の人は名古屋へ出るのも新可児迄車で出ます。その方が時間短縮につながります。

182 バスによる運行（明智～御嵩）

183

名鉄電車を利用してどこどこへ行こう！と言うイベントもずっと続けてほしいですが高齢者や障害者の人や便利の悪い地域
の人達は駅に行くまで大変だと思いますので駅前でのイベントを多くして市（町）外県外から多くの人が御嵩町へ来て頂け
る様に　たとえば加茂ワングランプリとかよってりゃあみたけの様なイベントを年３回位するとかみたけ七夕祭り（仙台や
一宮の様な飾りをする）とか町中に流しそうめんを駅前から東まで並べて大会を開く　来た人にはハシとつゆを渡して当り
券をつけて景品をあげるとか　可児駅前もその様なイベントを多くやって頂ければ御嵩からももっと出かけられるのです
が。可児市か昔御嵩町駅近くにありましたが映画館があると見に行きたいですね。

184 ◎土岐駅まで接続させる

185

学生時代を広見線にお世話になりました。車を運転するようになり、広見線のことをすっかり忘れてしまっておりました
が、数ヶ月前に姉の子供（２才）が遊びに来て、「赤い電車を見る。」と電車を見送るようになり、母や姉が子供を連れ
て、広見線で御嵩口、可児間行き来するようになりました。自分も何度も広見線を見送るようになり、御嵩には、絶対この
景観を残したいと思うようになりました。自分としては、名古屋、東京、など遠くに出かける時は御嵩口から乗ることで、
協力したいと思います。家族は、きっと御嵩、可児間を行き来すると思います。交通弱者に誰もがいつかなります。その時
にこの広見線は必要です。

186 日常で利用する事が無いので（車を利用）あえて電車に乗る事も無いと思う。
187 バスでＯＫ（アマゾン）新可児～御嵩１時間２本
188 御苦労様です

189

御嵩町へ行きたくなる、又は居住したくなる町づくりが必要。企業が入れる様な工業団地の増加→住民増加イオン等の商業
施設の参入あっせん駅から濡れずに行ける（雨の日も買物が便利）少子高齢化が進むので高齢の方が暮らしやすい。駅から
徒歩で移動可能な居住場所の提供。誰かが住めば、電車を利用し家族が移動出来る。本人も乗りやすい（高齢者）車両への
改装。利用客の問題もあるが、実際３０分に１本だと使いづらいという印象を受ける。使いやすいという印象があると良
い。

190
・電車を利用した場合は、県内の自治体開催のイベント券等の配布　例（ＦＣぎふの観戦とか）・電車を利用にセイレージ
制の活用

191
・自動車を持っていないものにとっては、公共交通がなければどこえも行けない・新可児・御嵩の両駅前に簡単な買い物が
出来ればいいなと思う・新可児駅でＪＲ線とか可児コミニティバス等の接続があればもっと利用出来ると思う

192

・名鉄の現在の意向が分からない。まず、それを示してほしい。・毎月１０～２０人の人口が減少している。（全国的な話
ではあるが…）それを考えれば中、長期的には廃止になるのは目に見えているのでは？継続するにしても、何年先まで考え
ればいいのか…・今の線路を専用道路にできないか（そこにマイクロバスを走らせる）・電車がなくなった八百津はどうか
わったのか知りたい。

193
現在車を利用しているのであまり興味がないのが実感です、将来その時にならないと、関心がわかないのですいません。答
えられる範囲ですいません。

194 ・ポイントカードで商品券と引換え・駅からの移動手段がないと利用が難しいかも…

195
私が学生の時、利用していました。確かに必要でした。しかし、今、我が子も生まれいつか必要となるだろう立場ですが、
学生だけの使用では企業としては赤字だと思います。イベントｅｔｃだけでは、その日だけとなってしまいダメですよね。
この地域は車社会ですので、なかなか実を結ばないのではないかと思います。
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196
踏切で待っている時、電車の中を見ると、１人も乗っていない事が多い気がします。通勤、通学には必要であるとは思いま
すが、毎年１億もかけて、本当につづけた方が良いのか？疑問に思います。八百津線のようにバス運行にすると、年間どれ
だけのお金がかかるのかわかりませんが、バス運行にするのも良いと思います。

197
・定期券を買うとつく特典（商品券など）をその場ですぐできるようにする（申請とかなしで）・終電をおそくしてほしい
可児の終電に合わせて御嵩行もつくってほしい（０：３０行き）

198 アニメラッピングの列車を走らせる。御嵩駅近くに大型ショッピングセンターを誘致する。

199

・クロネコメール便Ａ４の大きさで送付されて来ました。３つ折でも良いと思います。（送料の経費削減）・御嵩駅に常駐
してみえる方ですが、ボランティアの方だと思っておりました。もしそうではありませんでしたら、周辺の清掃等を常に
やっていただきたいと思います。それ以前にあそこに人が必要でしょうか。必要でしたら有償ボランティアの方にやってい
ただいては如何でしょうか。（人件費削減）先日、たまたま乗車する機会がありました。駅の方は何もされていませんでし
た。

200
・学生や足のない人たちにとって電車はとても大切であり、また電車がなくなってしまうと、学校に通う為の交通きかんが
減り、自転車でも通うことが難しい人たちにとっては、とても広見せんがなくなってしまうことは困ると思う。どうしても
残してほしい！！！！

201
駅だけは、町に残してもらいたいです。なくすのは簡単です。学生が少なくなってはいますが、東実、東濃高生も、たいへ
ん困ります。広見線活性化協議会の皆様本当に毎日、ご苦労様です。町民も何かと協力していきたいです。

202
時間や車両を限定し、自転車を乗せることができるようにすると、学生又は、通勤者が助かり、乗者数も多少増えるのでは
…。

203
私は年に一、二回程利用するだけで有ります。犬山　名古屋に行く時しか利用してないのであってもよしなくてもよいです
が昔からの鉄道であるため継続してもらへるとなればぜひ利用します。若者達に伝へたいね。

204
県内の私鉄で特別な列車の運行をしている所が何ヶ所かある様ですが名鉄特に御嵩を中心に考えられる特別列車等特に観光
に関係した催しを実行すると良いのでは？

205 バスでいいと思います。高校生がよく利用する時間だけで、昼間は、２時間に１本とかでも…。

206
ピアゴかバローの近くに駅を作った方が、買い物に行くときに便利なので利用者（高齢者等）が多くなると思う。車に乗れ
る人ばかりではない事も考えるべき。

207 公共交通の継続は小さな町ではムリ　柳川前町長の失政（合併）結局は町民の負担が増える　損害賠償もの！！

208
御嵩町外から電車を利用しての参加、見物出来る毎年行なわれるイベント。例えば　１　南山公園を利用しての御嵩マンテ
ンマラソン　２　家族（小学生以上）御嵩マンテンリレーマラソン等

209 ・現在はあまり利用する機会が有りませんが、御嵩駅の無料駐車場は大変有難い。

210
明智駅を利用する者です。自宅から駅までマイカーを利用したいです。駅周辺の空地を御嵩駅同様無料駐車場にすることは
無理ですか？…可児市東部、伏見北部の住民が利用出来ると思うのですが…。

211
学校前の駅がなくなりました。新しい駅を作ったらどうですか！（バロー御嵩店の近くに作り来年県道八百津のトンネルが
出来、八百津からの通勤者を新しい駅の近くに駐車場（無料）を作り利用させる）御嵩口駅を移動させる

212 地元主体での行事ばかりでなくもっと全国の鉄道ファンが寄り集まる行事を考えて下さい。
213 ・南山台の工業団地への御嵩駅からの送迎バス（企業負担による）・駅周辺エリアの活性化、例えば老人ホームの誘致

214
名鉄広見線→時間帯にもよるかと思いますが、自転車乗車可能にしてはいかがですか？御嵩の森サイクリングとか東海自然
歩道サイクリングとか可児方面、御嵩方面へ自転車でのお使いが出来るとか、利用できる可能性がふえると思いますが…。
もちろん自転車代を徴収すれば少しは利益に繋ながりませんか？

215
確かに、電車がとおっていることで町は生きるかもしれないが、維持費用が１億以上は高すぎる。１億の維持費用をかける
よりもっと他に、お金をかけるべき点につかった方がよいのではないかと思う。

216
今は運転出来るが今に運転出来なくなる何んとしてでも名鉄広見線を運行してほしいです。高齢者にも協力出来る事はした
いです。

217 年間７０００万は多すぎます。
218 八百津のように淋しい町になり老人村となり資産かちもなくなると思います。

219
満７４才　今は自分の運転で用は足しているが、来れる内は自分の車。いつか利用する時には名鉄電車を利用したいです
ね。

220
自分自身はほとんど利用していないがこれからも魅力あるイベント、町づくりをして他の地域から遊びに来てもらえる、喜
んでもらえる所にして欲しい。

221

・御嵩駅→別に、わざわざ行く程の物が何もない。（お年寄り目線なので）お正月に（４日ですが）薬師に行ったら、誰も
いない。せめて、関係者ぐらいは、お守りの１つも売っていてほしい。（名駅が無くなるのは大問題です。何とか頑張って
ほしいです。）・御嵩駅→何もない・顔戸駅→何もない・伏見駅→何もない・新可児駅→何もない｝誰が、乗るんでしょう
か？（来るのでしょうか？）遠方から人が来なければ結局ダメですよね◎お年寄りのつどう施設を駅前に作っても何の意味
も無いです。（犬の駅長も要らない）御嵩の商店街を何とかすればとずーっと（高校生の頃３０年も前から）思っているの
ですが、どうにもならないのでしょうか？遠方からでも行ってみたいと思えるお店が１つも無いですし、努力も見られませ
ん。（お山の上のケーキ屋さんにはわざわざ車で名古屋からお客さんが来ているのに、あれほど駅に近く場所が良いのに、
ろくな店がないのはダメです。）

222

定年後の方々に電車に乗っていただく為に、御嵩駅より名鉄広見線を利用して新可児まで行き、新可児から名古屋方面の買
物ツアーを考えたらどうでしょうか？！もしくは、広見線を利用して新可児で降り高速バスで名古屋の栄行きのバスツアー
（買物）を考えていただいたらどうでしょうか？！（知らない方もいらっしゃると思うので）学生さんも利用していただく
といいと思います。

223
・広見線と太多線（ＪＲ）の連絡をよくする。→可児駅での待ち時間が長く、不便である。・御嵩駅周辺に何かしら施設の
誘致をする。・東濃高校にかわる高校の設立（合併）→立命館の話が少しでたような…

224
・私達の地域は、駅からも遠く、自動車が絶対必要な地域です。・駅へ行くのにマイカーで行き、そこに車をおいて鉄道に
乗り換える事はありません。・子どもたちは自転車などを使い、駅まで行き鉄道に乗り換えて通学したりするので、なく
なってしまうと困まると思います。

225
広見線を運行するのに税金が使われているので１億はもったいないと感じる。他に利用したほうが良い。保育所、公民館な
ど新しくした方が良いのでは？

226 安定した収入→人口増加→①福利厚生、子供を育て易い環境②企業誘致→人が集まる地域へ③駅周辺の活性化

227

駅近くに病院、学校、商店等があると、利用が増えると思うが現在は、そういう施設が駅から離れているので、駅からコ
ミュニティバス等でそこへ移動できると良いのでは　駅から（ラスパ　木沢病院　ピアゴ）などへのバス　年に数回しか利
用しませんが、中部国際空港や新名古屋へ出かける時に助かっています。又、飲む時は、電車で新可児近くの店・みたけ駅
ビアガーデンにするように仲間と決めています。又、自分達で乗る機会を増やそうと、小さな努力はしています。活性化の
ために努力してみえる方々に感謝しています。

228

自分自身はまず職場自体が逆の方向なので乗る事はまず無いがたとえば、電車に乗って出かけても（仮に広見までとして）
駅から目的地に着くまでに歩くかタクシー、またバスだと時間が不定期なので、困る。自転車を人と一緒に電車に乗せる様
にしたらどうでしょうか？御嵩駅にちょっと遠い方も、目的地に着いてからも時間がかかる方も自転車があれば、それなら
ちょっと乗ってみようかと思われるかも知れません。

229

・名鉄とＪＲの乗り継ぎに時間がかかりすぎる時がある。特に、岐阜方面へ向かう時。・以前の様に御嵩から名古屋や新岐
阜へ向かう直行便が無ければ新可児駅周辺の駐車場までマイカーで行く通勤者は増えていくと感じる。（サラリーマンをし
ていた頃、電車に乗車後すぐに眠るのが普通であった。）・現在の利用する高校生のマナーが悪すぎる。生徒だけでなく先
生も利用し様子を見るのも大事な事。

230 ふれあいバスの可児駅行き運行する
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231 運行助成を続けて存ぞくさせてほしい。
232 関係者の方々にはいつもご尽力いただいている事を感謝しております。
233 ・募金の実施

234
バスの代替がよいと思います。そして、大庭台、南山台等すみづみまでが利用出来る様にたのみます。高齢者がふえるので
過疎化が進んでしまいます。車の運転が出来なくなってくると困ります。

235

乗り換え改札ができてから大変不便になった　昔家族が通勤に使っていたが乗り換え改札ができてから利用をしなくなっ
た。名古屋から帰ってきたとき御嵩への接続が悪く利用するのが嫌になった。最初から廃線ありきで乗り換え改札を作った
くせに今さら活性化と言われても仕方ないｍａｎａｃａを使うのもいちいち窓口でめんどうだしどうせ廃線にするつもりな
らさっさと廃線になってしまえば、かえってあきらめもつきます。名古屋から戻ってきたときは新可児まで送迎しています
存続できれば１番いいがどうせ無理でしょう。

236
美しい緑の田園風景の中を赤い電車が昔と変らぬ音を響かせ乍ら走る景観は何物にも変られない風物詩です　何時迄も続く
事を願います

237

★現状での改善点（提案）・東濃高校生のマナーや態度が悪く、同席した時に不快感と恐怖を感じる。・東濃高校生が明智
駅でたむろし、他校の生徒とのケンカも目撃する。・明智駅には駐車場（一時預り・無料）が無く、利用しづらい。・通勤
利用可能な、市役所や役場職員でも常用していない。・電車や関連施設の個性に乏しい。☆利用増に向けたアイデア・既イ
ベントの多くは、町外の観光施設等へ「電車に乗って行く」ものが多いが、参加者は固定化している現状にあり効果は低
い。もっと観光客を呼び込むイベントや観光資源の整備が必要と考える。例えば『みたけの森』では、インストラクターに
よる山野草の散策ツアー、樹木同定ツアー、環境整備体験（間伐など）ツアー、これらの短期定期講習などを。『中仙道』
では、既コースのウォーキングと食事をセットにしたツアー、きのこ狩りや初心者を対象としたきのこ同定講習、石仏めぐ
りと制作を組み合わせた教室などを。八百津線の『廃線跡地』を利用した人力トロッコの施設建設や、軌道車の運行など
を。『亜炭鉱の廃坑跡』も負の遺産だけではなく、見学や講習会の実施などを。また、これらの施設へは御嵩駅からのアク
セスを整備（巡回バス）すると共に、年間を通じて切れ目なくいづれかの企画を用意し県内外にＰＲする。「広見線の存
続」だけではなく、御嵩町が発展し潤うようなビジョンがなければ、中々自分事にはならないと思います。

238

・セントレアや名古屋駅へ良く行き名鉄電車を利用しますが、明智駅の駐車場が無く、家族に送迎をたのむ事になります。
以前、明智駅の駐車スペースのチケット販売を駅舎で発行していたので、良く利用できましたが現在チケット発券の場所が
分からず、可児駅まで車で移動する事しかありません。安心して車を止めて電車で明智駅から乗れるのであれば電車を利用
したいと思っています。駐車場の事が知りたいのと、どこでチケットを発券してくれる連絡先などが分かればありがたいで
す。明智駅から乗車できるのがありがたいです。

239 一億円の支援、乗って残そう名鉄電車、全て一時的なもので無駄なものです。この問題は史上原理が結論を出すでしょう。

240

・自分が学生の時には毎日利用していましたが、現在の無料駐車場はなかったので、とてもありがたいなぁと思います。→
実家の家族は今も利用しています。ただ今住んでいる近くの駅には無料駐車場がないため駅まで行くのに不便を感じま
す。・先日の祭りで、明智駅→御嵩駅を電車好きな息子が喜び、更に割引チケットを改札口でもらったママ友の話を聞い
て、来年、子供と祭りで利用したいなぁと思いました。・電車好きな子供が参加できる電車のイベントが増えると嬉しいで
す。

241
鉄道は一度廃止してしまうと再開が難しいものですが、利用者の増加につながる施策が見つからないならば住民に過剰な負
担をさせる意義が見つからずバス等への代替手段にせざるを得ないのではないでしょうか？

242 かってのように、市役所に駅があると良い。日中は１両での運行でも良い。（通勤・通学時間帯は現行同様に２両）

243

・時代がかわり、自家用車の普及にともない、交通手段がずい分かわってきました。・学生さんには、短大や大学が最寄り
駅からスクールバスを出しているように、各高校からスクールバス（バス会社と契約し）を出してはどうでしょうか。・一
般の方は、今のタクシー（ふれあいバス）を利用すれば十分だと思います。・先走りすぎですが、線路あとを　サイクリン
グコースやウォーキングコースなど、人が集えるよう考えてみては？

244

１．廃線になると東濃高校生がいなくなるような気がします。２．朝国道を走っていると自転車通学の生徒が多い感じがし
ます。自転車を電車に乗せる事はできませんか。３．ＪＲ可児駅へ着くと御嵩行が出ます。３０分待つのはつらいです。
４．夏の間生ビール電車はどうですか御嵩１７：２９→可児発１７：４４→御嵩発１７：５９→可児発１８：１４→御嵩着
１８：２５場合によっては御嵩１８：２９→新可児発１８：４４→御嵩着１８：５５分

245
・保育園、学校等の遠足、研修会等行事は公共交通機関（電車）を使う。・各種団体の研修会等は電車を利用するよう働き
かける。・役場職員の会ギ、研修会等は車は使用せず電車を利用させる。・町政バスは廃止し研修等は電車に切り替え
る。・町の宝である蟹薬師の活性化を図る。（一方法～『縁日』を作る）

246
昔、この地域に中央線を通そうとしたが、住民の反対で実現しなかったと聞いた事が有ります。一担鉄路を取りはずしてし
まえば、再度の設定は出来ない。住民の髙度な意識と利用。新規の観光スポットとして御嵩町の歴史遺産亜炭廃鉱の内部見
学出来るところは？

247
今後も人口の減少は続くと思われます。それに伴い利用者も減ってくると考えます。名鉄も負担金をいつまでも１億とは限
らず赤字路線の負担金が減るとは考えにくい。早めにバスの検討が必要と考えます。

248
明智線のようなお座敷列車などをやってみたらどうか。ボランティアさんの歌やおどりつき列車御嵩の歴史を学ぼう列車。
花ずし列車など。

249

・団体利用等の補助の手続きが当日、駅で直接できると、利用者が増えるのではと思います。事前の手続きとなると面倒な
感がある。・朝夕の通学・通勤時の本数を増やしてもらえると有難い。通勤利用者の増加にもつながるのではないでしょう
か。・御嵩～八百津間のトンネル開通に伴い、駅の駐車場の拡大整備が必要になると思います。利用者が増えることを願っ
ています。

250
地域のグルメＮＯ．１を決めるイベントはとても良かった。豊橋のいなりの様に、御嵩内の店で同じ様なアイデア料理のイ
ベントをやるとおもしろいと思う。楽しそうなイベントがあれば、みんな御嵩へ来たいと思う様になると思います。

251
将来性を考えるとバス路線の確立を考えた方が良い。時間帯により路線を変えることにより利用者の拡大に継がる。通学者
向の路線も良いと思う。住民の利便性を最優先することが大事。電車にこだわる必要は私には考えられない。

252
・利用者もいるため電車運行は必要だと思うが市町の負担がそのためにどんどん増えるのはどうかと思う。広見～御嵩の間
の駅を試しに何個が止めてみて、考えてはどうか。・明智、御嵩は学校があるため必要だと思う。・利用者を増やすために
たくさんの努力をされていることを知ることができてよかった。

253
・ＪＲ（太多線）との連絡を良くする。・公共機関（小中学校ｅｔｃ）の行事に利用する様にする。・御嵩駅以外の充実が
必要。例　自転車の駐輪場が無いｅｔｃ

254
八百津へのトンネル開通による、人の往来及び名古屋、岐阜方面への通勤者を取り込む為、御嵩口にも無料駐車場の開設及
び衆知を行う

255
①名鉄への負担金の明細を求め今後の対策も必要、議会なり町報で知らせるべきでないか。（具体的でなくてもどの様に使
用したかも）①名鉄への増収対策で列車利用の行催事を計画（例祭り列車等）を示してはどうか名鉄が増収に乗り気でない
であろうがその態度であれば町民への対応も必要と思う。

256

通常の通勤時には利用しないが、年に数回利用したことがある。しかし、運賃が距離に対して割高である事、ＪＲ太多線と
の接続が悪く、特に夜間になると可児駅で３０分以上待つ事になるため、迎えに来てもらった方が早い。又、年間１億円の
費用をかけるのであればバスを走らせた方が停留場も近くなる人が多いだろうし、今後何十年の費用を考えれば当然いつか
は継念せざるを得なくなると思われるので、早めに決断した方が将来的には総費用を抑えられると思われます。

257
利便性とは関係ないかも知れませんが、名鉄の社員さんとその家族は無料乗車券が毎月配布されていましたが、今はどうな
のでしょう？すごく不公平でムダな制度だと思っております。運賃値上げなんてもっての他です。駅周辺の駐車場の整備を
切に希望します。でも結局車がなければ、駅へ行けません。
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258
他県でも、電車利用者が減少し、廃線するしかないかという事があったが、観光客を増やしたり（イベント）老人や、子供
がいる家族へ、よびかけをしたりと、工夫し利用者が増え、利益がでるほどになったというのを、テレビで見ました。上記
のような事を、取り組んでみたらどうかと思います。

259

御嵩口が、最寄りの駅ですが無料駐車場がない為、御嵩駅まで行きますが、駐車場が満車で困ることがよくあります。各駅
毎に無料駐車場、トイレの設置をお願いしたいです。又、本数も、もっと増やして欲しいです。御嵩駅のトイレ内に荷物置
き場も下に置いて下さい。駐車場が増やせないなら、御嵩口駅から利用する場合、中公民館の駐車場を利用できるとかして
欲しいです。観光案内所にちょっとした土産品などの販売とか、駅構内にメダカとか金魚などあればいいなーと思います。
時計もホームに欲しいです。

260

自宅から目的地まで自由な時間に直行できるマイカーの便利さにどっぷりつかってしまっていて　よいアイデアが浮かびま
せんが、名鉄・ふれあいバスともに本数が少ないかなと感じます。自分が公共交通に頼るしかない環境におかれないと分か
らないことがたくさんあると思うので、そういう方々の思いを大切にしてあげてほしいと思います。電車利用を増やすため
に　可能であるならば、電車内に子どもたち（大人でもよい）の絵画などを展示させてもらい走るギャラリーにしたり、沿
線の車窓景観を整備するなどして、乗ってみたい広見線にする。また、みたけのええもん、ええとこを発掘して観光コース
を作り、電車利用の方には特典（観光ガイドボランティア・ええもんプレゼント）をつけて、電車で行ってみたい御嵩をＰ
Ｒして利用拡大につなげる。

261

・駅までの交通手段が足りなすぎ（朝は工業団地のバスもある為よい）・来り継ぎ時間、太多線との乗り継ぎ時間等、（考
える）☆前々から考えています。若い人が少なくなりつつあり、若い人が喜んできてくれる場所がなさすぎ☆大手の企業が
この地に参入しつつあり、その波に乗ることがチャンスだと思います。土岐はアウトレット、御嵩は？アピタがあるなら、
イオンモールなんてすてきではないですか、御嵩自体にショッピングスペースがない、遊ぶ施設がない、大きいスペースあ
るじゃないですか、御嵩駅も多くの人が、使用するイメージがわくではないですか、御嵩全部が活性すると思います。電車
が無くなると言うことは、過疎化する原因ですね。

262 自転車と同乗できる車両を作ると良いと思う。

263
御嵩　御嵩口駅から徒歩で行ける（総合）病院があるとよいと思います。病院の駐車場は混むため、車ではなく電車で通え
るとよいのでは、また、東濃高校や東実の生徒がより多く通学に利用してもらうための工夫

264
自分は現在電車利用した場合時間的に余裕がないため最寄駅まで徒歩５分という便利な場所に住んでいますが一人暮しのた
め用事も夛く申し訳ないと思いつつ車移動していますが自分で行動できるのも後数年と考えると名鉄広見線はぜひ残してお
いて欲しいと勝手な考えでおります。

265
御嵩町の文化、遺産を全国ベースでアピールする事が必要では。全国各地の小さな町・村でも大々的にアピールしている所
もある。

266
生活をしていく上で、名鉄があるという安心感はとても大きなものであります　住民等の足として存続をしていただきた
い。廃止された場合の代替施設を考えても利便性は、とても高いと考えます。

267 イベントを増やし、来る人を増やす。

1
通学定期者に対しては、時間帯限定のバスを運行でよい。赤字路線は廃線すべき。支援を継続するなら市役所職員の減給必
須、とは言うものの、子供たちのために残してあげたい気持ちもある。

2
我家も子供が高校時代通学で利用させて頂きました通勤、通学には無くてならない路線だと思っています　ただ、普段の生
活で車も不可欠でかかせないものになっているので利用するにしても、路線利用の歩こう会のイベントでもあれば位しか思
いつかないです。

3

現在７０才でいずれ車の運転も出来なくなります。病院へ行ったりするのに電車は必要になるかもしれません。しかし
ショッピングとなると、駅の近くにショッピングセンター等ありませんので、買物で電車を利用することはありませんで
しょう。以前にイオンがインターチェンジと近くに来るかも、と聞きましたが、大型ショッピングセンターが駅の近くに出
来れば車に乗れない人は電車を利用するのでは、ないでしょうか。

4
・各駅をまわってスタンプラリーなどを行う。（土、日や祝日など、子供をターゲットに）・ＪＲのようなウォーキングイ
ベントを行う。
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３）調査結果（クロス集計） 

アンケート回答者の居住地（問４）より、名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）沿線地区と沿線外地

区に区分し、名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の存在価値や今後のあり方など（問 15～問 22）に

ついて、以下にクロス集計を行います。 

 

【問 4】アンケート回答者の居住地 

居住地 回答数 構成比 

可児市沿線内 80 5.8% 

可児市沿線外 584 42.0% 

御嵩町沿線内 649 46.7% 

御嵩町沿線外 66 4.7% 

無回答 11 0.8% 

合 計 1,390 100.0% 

 

 

(1)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の存在価値について 

【問 15】名鉄広見線の存在価値の５段階評価 

 

■名鉄広見線の存在価値について、御嵩町の沿線内の方は沿線外の方より概ねの項目で「そう

思う（非常にそう思うとまあそう思うを合わせた割合）」とする割合は高くなっていますが、

可児市の沿線内の方は沿線外の方より概ねの項目で「そう思う（同前）」割合は低い結果とな

っています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

72.1 

52.0 

37.1 

56.6 

49.6 

37.8 

39.1 

38.8 

24.4 

22.8 

37.5 

32.2 

32.0 

32.0 

35.9 

19.3 

27.7 

31.8 

27.4 

28.0 

30.7 

31.9 

33.4 

20.9 

21.3 

35.3 

38.9 

36.4 

35.9 

37.8 

5.0 

12.8 

17.3 

7.7 

13.8 

19.5 

19.2 

17.2 

31.3 

32.3 

15.9 

18.6 

20.6 

21.3 

17.2 

2.3 

4.3 

10.9 

6.2 

6.4 

9.2 

7.0 

8.0 

14.9 

15.3 

6.3 

7.8 

8.0 

7.7 

5.8 

1.3 

3.2 

3.0 

2.1 

2.3 

2.8 

2.7 

2.6 

8.6 

8.4 

5.0 

2.6 

3.0 

3.0 

3.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=477)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=469)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=469)

④利用できるという安心感がある(n=470)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=472)

⑥沿線地域の一体感がある(n=466)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=473)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=464)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=464)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=465)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=464)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=463)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=462)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=465)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=465)

合計

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない
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 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内 沿線地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内 沿線外地区  

63.2 

50.0 

39.1 

46.8 

52.3 

42.2 

42.5 

38.0 

22.7 

20.0 

29.4 

32.4 

34.9 

33.0 

33.9 

23.7 

25.5 

28.2 

30.6 

22.5 

26.6 

31.0 

34.3 

20.9 

20.9 

37.6 

38.9 

31.1 

34.9 

33.0 

8.8 

12.7 

16.4 

11.7 

18.0 

19.3 

15.0 

16.7 

28.2 

30.0 

18.3 

18.5 

20.8 

19.3 

22.0 

2.6 

8.2 

11.8 

9.0 

4.5 

9.2 

7.1 

9.3 

16.4 

20.9 

8.3 

7.4 

10.4 

10.1 

9.2 

1.8 

3.6 

4.5 

1.8 

2.7 

2.8 

4.4 

1.9 

11.8 

8.2 

6.4 

2.8 

2.8 

2.8 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=114)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=110)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=110)

④利用できるという安心感がある(n=111)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=111)

⑥沿線地域の一体感がある(n=109)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=113)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=108)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=110)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=110)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=109)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=108)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=106)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=109)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=109)

可児市内

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

53.3 

41.4 

34.5 

48.3 

51.7 

42.9 

34.5 

39.3 

27.6 

24.1 

28.6 

21.4 

32.1 

31.0 

32.1 

26.7 

27.6 

17.2 

27.6 

20.7 

14.3 

37.9 

25.0 

17.2 

17.2 

28.6 

46.4 

32.1 

34.5 

35.7 

10.0 

10.3 

24.1 

10.3 

17.2 

28.6 

10.3 

17.9 

27.6 

31.0 

21.4 

25.0 

25.0 

24.1 

21.4 

10.0 

13.8 

20.7 

10.3 

10.3 

14.3 

17.2 

17.9 

20.7 

20.7 

17.9 

7.1 

10.7 

10.3 

10.7 

6.9 

3.4 

3.4 

6.9 

6.9 

3.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=30)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=29)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=29)

④利用できるという安心感がある(n=29)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=29)

⑥沿線地域の一体感がある(n=28)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=29)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=28)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=29)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=29)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=28)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=28)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=28)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=29)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=28)

可児市内沿線地区

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

66.7 

53.1 

40.7 

46.3 

52.4 

42.0 

45.2 

37.5 

21.0 

18.5 

29.6 

36.3 

35.9 

33.8 

34.6 

22.6 

24.7 

32.1 

31.7 

23.2 

30.9 

28.6 

37.5 

22.2 

22.2 

40.7 

36.3 

30.8 

35.0 

32.1 

8.3 

13.6 

13.6 

12.2 

18.3 

16.0 

16.7 

16.3 

28.4 

29.6 

17.3 

16.3 

19.2 

17.5 

22.2 

6.2 

8.6 

8.5 

2.4 

7.4 

3.6 

6.3 

14.8 

21.0 

4.9 

7.5 

10.3 

10.0 

8.6 

2.4 

2.5 

4.9 

1.2 

3.7 

3.7 

6.0 

2.5 

13.6 

8.6 

7.4 

3.8 

3.8 

3.8 

2.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=84)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=81)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=81)

④利用できるという安心感がある(n=82)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=82)

⑥沿線地域の一体感がある(n=81)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=84)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=80)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=81)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=81)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=81)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=80)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=78)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=80)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=81)

可児市内沿線外地区

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない



 

84 

 御嵩町内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 御嵩町内 沿線地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 御嵩町内 沿線外地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

74.9 

52.8 

36.6 

59.8 

48.9 

36.5 

37.9 

39.2 

24.9 

23.7 

40.1 

32.2 

31.3 

31.8 

36.6 

18.0 

28.2 

32.7 

26.3 

29.4 

31.7 

32.3 

33.0 

21.0 

21.5 

34.7 

39.0 

37.7 

36.1 

39.2 

3.9 

12.8 

17.6 

6.4 

12.5 

19.7 

20.6 

17.5 

32.0 

32.8 

15.0 

18.4 

20.6 

22.0 

15.8 

2.2 

3.1 

10.6 

5.3 

6.9 

9.3 

7.0 

7.6 

14.4 

13.6 

5.6 

7.9 

7.3 

7.0 

4.8 

1.1 

3.1 

2.5 

2.2 

2.2 

2.8 

2.2 

2.8 

7.6 

8.5 

4.5 

2.5 

3.1 

3.1 

3.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=362)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=358)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=358)

④利用できるという安心感がある(n=358)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=360)

⑥沿線地域の一体感がある(n=356)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=359)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=355)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=353)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=354)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=354)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=354)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=355)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=355)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=355)

御嵩町内

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

76.7 

54.8 

36.8 

60.6 

49.1 

36.6 

37.6 

39.5 

26.3 

24.1 

41.0 

33.1 

32.4 

32.8 

38.0 

15.6 

26.2 

32.9 

25.1 

29.5 

31.8 

33.1 

32.8 

21.1 

21.7 

34.6 

38.3 

39.0 

36.4 

38.6 

4.1 

12.8 

17.1 

6.3 

12.2 

19.8 

20.0 

17.8 

30.5 

32.2 

14.2 

17.8 

18.3 

20.8 

15.4 

2.4 

3.0 

10.5 

5.7 

7.1 

9.0 

6.9 

6.9 

13.9 

13.3 

5.4 

8.1 

7.2 

6.9 

4.5 

1.2 

3.3 

2.7 

2.4 

2.1 

2.7 

2.4 

3.0 

8.2 

8.7 

4.8 

2.7 

3.0 

3.0 

3.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=339)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=336)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=334)

④利用できるという安心感がある(n=335)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=336)

⑥沿線地域の一体感がある(n=333)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=335)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=332)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=331)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=332)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=332)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=332)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=333)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=332)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=332)

御嵩町内沿線地区

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない

47.8 

22.7 

33.3 

47.8 

45.8 

34.8 

41.7 

34.8 
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18.2 

27.3 

18.2 

13.6 

17.4 
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52.2 

59.1 

29.2 

43.5 
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30.4 

20.8 

34.8 

18.2 

18.2 

36.4 

50.0 

18.2 

30.4 

47.8 

13.6 

25.0 

8.7 

16.7 

17.4 

29.2 

13.0 

54.5 

40.9 

27.3 

27.3 

54.5 

39.1 

21.7 

4.5 

12.5 

4.2 

13.0 

8.3 

17.4 

22.7 

18.2 

9.1 

4.5 

9.1 

8.7 

8.7 

4.2 

4.3 

4.5 

4.5 

4.3 

4.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である(n=23)

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である(n=22)

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である(n=24)

④利用できるという安心感がある(n=23)

⑤まちの活性化・活力につながる(n=24)

⑥沿線地域の一体感がある(n=23)

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる(n=24)

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である(n=23)

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる(n=22)

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる(n=22)

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる(n=22)

⑫目的地まで快適に移動できる(n=22)

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある(n=22)

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある(n=23)

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある(n=23)

御嵩町内沿線外地区

非常にそう思う まあそう思う どちらともいえない あまりそう思わない 全くそう思わない
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【問 16】名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の重要と思う存在価値 

※1 位：5 点、2 位：4 点、3 位：3 点、4 位：2 点、5 位：1 点とし、その点数を回答数に乗じた値の
合計を各項目のポイントとする。 

 

■名鉄広見線の重要と思う存在価値の項目について、可児市及び御嵩町の沿線内・外とも「①

交通弱者にとっての重要な日常の移動手段」が最も多く、次いで「②通院、買物等にとって

の重要な日常の移動手段」の順となっています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1,740

1,009

805

525

473

266

250

235

220

193

163

161

159

153

101

0 500 1,000 1,500 2,000

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）合計（n=444）
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 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内 沿線地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

可児市内 沿線外地区  

 

 

 

 

 

 

 

390

220

146

137

125

81

65

62

54

48

48

46

38

22

16

0 100 200 300 400 500

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

⑤まちの活性化・活力につながる

④利用できるという安心感がある

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑫目的地まで快適に移動できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）可児市内（n=105）
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42

41
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23
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15
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0

0 20 40 60 80 100 120

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑥沿線地域の一体感がある

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）可児市内沿線地区（n=25）
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36

23

16
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0 50 100 150 200 250 300 350

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

④利用できるという安心感がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑥沿線地域の一体感がある

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑫目的地まで快適に移動できる

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）可児市内沿線外地区（n=80）
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1,345
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑫目的地まで快適に移動できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）御嵩町内（n=338）

1,260

754

617
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140
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121

107

107

95

77

0 200 400 600 800 1,000 1,200 1,400

①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑫目的地まで快適に移動できる

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑥沿線地域の一体感がある

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

（ﾎﾟｲﾝﾄ）御嵩町内沿線地区（n=316）
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①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段である

④利用できるという安心感がある

②通院、買い物等にとっての重要な日常の移動手段である

⑤まちの活性化・活力につながる

③市（町）外・県外から来訪する人にとって重要な交通手段である

⑧可児市及び御嵩町の象徴的な存在である

⑪自動車と比べて目的地へ確実な時間に到着できる

⑮自動車交通が抑えられ、環境の悪化を抑制する効果がある

⑦可児市及び御嵩町をアピールする貴重な資源として活用できる

⑥沿線地域の一体感がある

⑩自動車と比べて目的地へ安い費用で到着できる

⑭自動車交通が抑えられ、交通事故の増加を抑制する効果がある

⑫目的地まで快適に移動できる

⑨自動車と比べて目的地へ早く到着できる

⑬自動車交通が抑えられ、道路混雑を抑制する効果がある

（ﾎﾟｲﾝﾄ）御嵩町内沿線外地区（n=22）
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(2)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の現状、動向及び取り組みに関する認知度について 

【問 17】名鉄広見線の利用者推移について、減少傾向が続いている状況や利用者の 5割以上が

通学定期利用者であることについての認知度 

■名鉄広見線の利用者推移の認知度について、可児市沿線内約 92％、沿線外約 76％、御嵩町

沿線内約 91％、沿線外約 77％と、可児市及び御嵩町とも沿線内の方の認知度が高い結果と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 18】名鉄広見線の利用者動向について、加茂地区管内高校生の通学は可児方面からの利用

が約８割を占めるという状況であることについての認知度 

■名鉄広見線の利用者動向の認知度について、可児市沿線内約 78％、沿線外約 53％、御嵩町

沿線内約 70％、沿線外約 66％と、御嵩町では沿線内・外で大きな違いは見られませんが、

可児市では沿線内・外で 15ポイントの差があります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

51.3 

33.5 

35.7 

46.4 

46.8 

46.4 

41.1 

41.0 

42.0 

41.9 

44.9 

30.6 

43.6 

42.9 

7.7 

24.5 

22.5 

8.7 

22.6 

10.0 

16.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内沿線地区(n=78)

可児市内沿線外地区(n=567)

可児市計(n=645)

御嵩町内沿線地区(n=621)

御嵩町内沿線外地区(n=62)

御嵩町計(n=683)

合計(n=1337)

知っていた

利用者が減っていたのは知っていたが、５割以上が通学定期利用者とは知らなかった

知らなかった

知っている 
84％ 知らない 

59％ 

29.5 

15.0 

16.8 

23.5 

21.0 

23.3 

20.0 

48.7 

38.1 

39.3 

46.7 

45.2 

46.6 

43.0 

21.8 

46.9 

43.9 

29.8 

33.9 

30.2 

37.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内沿線地区(n=78)

可児市内沿線外地区(n=565)

可児市計(n=643)

御嵩町内沿線地区(n=621)

御嵩町内沿線外地区(n=62)

御嵩町計(n=683)

合計(n=1335)

知っていた

可児方面からの利用者が多いことは知っていたが、約８割を占めているとは知らなかった

知らなかった

知っている 
63％ 知らない 

80％ 
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【問 19】平成 22年度より取組んできた各種施策についての認知度 

■各種施策の認知度について、御嵩町では沿線内・外で認知度に大きな違いは見られませんが、

可児市では沿線外の方の認知度は低い結果となっています。 

■可児市及び御嵩町の沿線内では、ともに「⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車

場の整備」が最も認知度の高い項目となっています。 

 合計  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

34.4 

17.0 

9.8 

10.8 

5.9 

13.5 

18.1 

25.4 

53.7 

50.0 

31.9 

37.7 

28.7 

65.6 

83.0 

90.2 

89.2 

94.1 

86.5 

81.9 

74.6 

46.3 

50.0 

68.1 

62.3 

71.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=1296)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=1291)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=1284)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=1283)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=1281)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=1284)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=1279)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=1284)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=1301)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=1289)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=1285)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=1287)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=1293)

合計

知っている 知らない
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 可児市内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内沿線地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 可児市内沿線外地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

13.5 

9.5 

4.8 

4.7 

4.0 

4.7 

9.9 

16.0 

24.7 

26.9 

13.9 

23.4 

10.5 

86.5 

90.5 

95.2 

95.3 

96.0 

95.3 

90.1 

84.0 

75.3 

73.1 

86.1 

76.6 

89.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=622)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=622)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=620)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=619)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=619)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=619)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=618)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=619)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=619)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=616)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=612)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=616)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=619)

可児市内

知っている 知らない

45.5 

23.7 

11.8 

13.3 

11.8 

17.1 

21.3 

38.2 

48.1 

39.2 

23.0 

39.2 

22.7 

54.5 

76.3 

88.2 

86.7 

88.2 

82.9 

78.7 

61.8 

51.9 

60.8 

77.0 

60.8 

77.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=77)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=76)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=76)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=75)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=76)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=76)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=75)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=76)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=77)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=74)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=74)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=74)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=75)

可児市内沿線地区

知っている 知らない

9.0 

7.5 

3.9 

3.5 

2.9 

2.9 

8.3 

12.9 

21.4 

25.3 

12.6 

21.2 

8.8 

91.0 

92.5 

96.1 

96.5 

97.1 

97.1 

91.7 

87.1 

78.6 

74.7 

87.4 

78.8 

91.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=545)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=546)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=544)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=544)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=543)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=543)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=543)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=543)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=542)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=542)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=538)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=542)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=544)

可児市内沿線外地区

知っている 知らない
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 御嵩町内  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 御嵩町内沿線地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 御嵩町内沿線外地区  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

54.4 

24.2 

14.6 

16.6 

7.6 

21.9 

26.2 

34.6 

80.6 

71.9 

48.7 

51.3 

45.6 

45.6 

75.8 

85.4 

83.4 

92.4 

78.1 

73.8 

65.4 

19.4 

28.1 

51.3 

48.7 

54.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=666)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=661)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=656)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=656)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=654)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=657)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=653)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=657)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=674)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=665)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=665)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=663)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=666)

御嵩町内

知っている 知らない

53.9 

24.0 

14.4 

16.9 

7.6 

21.1 

26.3 

33.8 

80.0 

71.7 

48.6 

51.0 

45.3 

46.1 

76.0 

85.6 

83.1 

92.4 

78.9 

73.7 

66.2 

20.0 

28.3 

51.4 

49.0 

54.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=605)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=601)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=597)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=598)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=594)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=596)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=593)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=597)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=614)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=607)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=607)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=606)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=609)

御嵩町内沿線地区

知っている 知らない

59.0 

26.7 

16.9 

13.8 

8.3 

29.5 

25.0 

41.7 

86.7 

74.1 

50.0 

54.4 

49.1 

41.0 

73.3 

83.1 

86.2 

91.7 

70.5 

75.0 

58.3 

13.3 

25.9 

50.0 

45.6 

50.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①電車以外から広見線での通勤通学に変更した定期券購入者を補助(n=61)

②運転免許を自主返納した名鉄定期券購入者を支援(n=60)

③通学定期券継続者へ商品券を交付(n=59)

④西可児駅～御嵩駅間を利用した団体に運賃の5割を補助(n=58)

⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用した団体にＹＡＯバス運賃の3割を補助(n=60)

⑥名鉄回数券購入者に購入費用の5割を補助(n=61)

⑦沿線活性化イベント実施団体への補助(n=60)

⑧活性化協議会イベントの実施(n=60)

⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備(n=60)

⑩駅アクセス利便性向上のための市町コミュニティバスの運行(n=58)

⑪御嵩駅舎を活用した町観光協会案内所活動とレンタサイクル事業の実施(n=58)

⑫情報発信による意識啓発と利用促進(n=57)

⑬ノーマイカーデーの実施(n=57)

御嵩町内沿線外地区

知っている 知らない
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(3)名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の今後のあり方について 

【問 20】名鉄広見線の今後の運行継続のあり方について 

■名鉄広見線は「今後も運行継続が必要」とする割合は、可児市沿線内約 74％、沿線外約 64％、

御嵩町沿線内約 79％、沿線外約 63％と、可児市及び御嵩町とも沿線内の方の継続意向が高

い結果となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.2 

2.5 

2.9 

12.5 

4.8 

11.8 

7.4 

13.0 

6.3 

7.1 

15.1 

8.1 

14.5 

10.9 

45.5 

43.3 

43.6 

41.7 

38.7 

41.4 

42.3 

6.5 

8.1 

7.9 

8.5 

9.7 

8.6 

8.3 

3.9 

3.6 

3.6 

1.3 

1.6 

1.3 

2.4 

9.1 

10.5 

10.3 

7.8 

11.3 

8.1 

9.3 

10.4 

10.5 

10.5 

6.2 

11.3 

6.7 

8.4 

6.5 

13.5 

12.7 

6.2 

11.3 

6.7 

9.7 

1.6 

1.4 

0.7 

3.2 

0.9 

1.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内沿線地区(n=77)

可児市内沿線外地区(n=554)

可児市計(n=631)

御嵩町内沿線地区(n=614)

御嵩町内沿線外地区(n=62)

御嵩町計(n=676)

合計(n=1316)

自分自身にとって重要な交通手段であるため、今後も運行継続が必要

現在は利用していないが将来利用する可能性があるので、今後も運行継続が必要

自動車を運転できない子どもや高齢者にとって重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

まちを活性化していくためには重要な交通手段なので、今後も運行継続が必要

バスで代替した場合、所要時間は長く、運賃は高くなるので、今後も運行継続が必要

利用者数の減少に歯止めがかけられないのであれば、運行継続の必要はない

市町の運行支援が増大するのであれば、運行継続の必要はない

どちらともいえない

その他
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【問 21】名鉄広見線の今後の費用負担のあり方について 

 ※問 20 で 1～5.運行継続は必要、もしくは、8.どちらともいえない、9.その他と回答した方のみ 

■「費用負担を増やしてもよい」及び「今と同程度後の費用負担であればよい」を合わせた割

合は、可児市沿線内約 83％、沿線外約 76％、御嵩町沿線内約 68％、沿線外約 62％と、可児

市及び御嵩町とも沿線内の方の回答割合が高くなっています。また、可児市沿線内は御嵩町

沿線内と比較して 15ポイント高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 22】名鉄広見線の利用者増に対してできること 

 ※問 20 で 1～5.運行継続は必要、もしくは、8.どちらともいえない、9.その他と回答した方で、 

  問 21で 3.市町の費用負担を軽減すべきと回答した方のみ 

■費用負担を軽減すべきと回答した方の名鉄広見線の利用者増に対してできることは、「自分

自身が日常的やイベント時に利用する」とされており、御嵩町の沿線内でその割合は高い結

果となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15.5 

13.2 

13.5 

11.1 

11.4 

11.1 

12.1 

63.8 

56.1 

57.1 

54.6 

43.2 

53.7 

55.4 

13.8 

19.3 

18.6 

25.3 

22.7 

25.0 

22.0 

5.2 

7.6 

7.3 

4.7 

18.2 

5.8 

6.5 

1.7 

3.9 

3.6 

4.3 

4.5 

4.3 

4.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内沿線地区(n=58)

可児市内沿線外地区(n=410)

可児市計(n=468)

御嵩町内沿線地区(n=487)

御嵩町内沿線外地区(n=44)

御嵩町計(n=531)

合計(n=1005)

名鉄広見線を今後も運行継続するためには、市町の費用負担（税金）を増やしてもよい

今と同程度の市町の費用負担（税金）であればよい

利用者を増やすことで収入を増やし、市町の費用負担（税金）を軽減すべき

市町が費用負担してまで運行を継続すべきではない

その他

1.3 

1.2 

16.5 

15.3 

9.5 

25.0 

30.8 

30.2 

40.0 

44.4 

40.3 

36.5 

50.0 

20.5 

23.3 

19.1 

17.7 

19.9 

12.5 

37.2 

34.9 

14.8 

55.6 

17.7 

24.6 

12.5 

10.3 

10.5 

9.6 

8.9 

9.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

可児市内沿線地区(n=8)

可児市内沿線外地区(n=78)

可児市計(n=86)

御嵩町内沿線地区(n=115)

御嵩町内沿線外地区(n=9)

御嵩町計(n=124)

合計(n=211)

自分自身が日常的に利用する

自分自身がイベント時にはなるべく利用するようにする

自分は利用できないが家族や友人に利用するように勧める

自分は利用できないし、利用の呼びかけも難しい

その他
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３）調査のまとめ 

＜回答者の特徴＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の利用実態について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・可児市、御嵩町とも、「女性」の割合がやや多くなっています。 

・可児市及び御嵩町とも幅広い年代の方から回答が得られています。 

・合計では「65歳以上」が約 40％を占める一方、「20歳未満」は 1.4％に留まっています。 

・合計では「会社員」が約 29％と最も多く、次いで「無職」が約 28％となっています。 

・回答者の居住地は「御嵩町内」約 52％、「可児市内」約 48％となっています。 

・最寄りの鉄道駅までの距離は、合計で「1ｋｍ以上」が約 52％と半数を占めています。 

・最寄りバス停までの距離は、合計で「500ｍ未満」が約 83％を占めています。 

・名鉄広見線を「現在利用している方」は、合計で約 21％、可児市約 7％、御嵩町約 34％と

なっています。 

・利用目的は、合計で「買物」「飲食娯楽」「親戚・友人訪問」「習い事」を合せた自由目的が

約 53％を占めています。「通勤」「通学」の割合は約 19％となっています。「その他」として、

「旅行等遠方への外出」をあげた方も存在します。 

・利用頻度は、合計で「年に数回程度」の利用が約 44％と主体を占め、「週に 1回以上」の利

用は約 20％となっています。 

・利用目的別にみると、通学では「ほぼ毎日」が約 77％、通勤では約 38％と利用頻度は高い

結果となっていますが、通院では「月に 2～3回」が約 46％、買物及び飲食・娯楽では「年

に数回」が約 58～60％と利用頻度は低い結果となっています。 

・合計で「定期券は持っていない方」が約 90％と大半を占めています。 

・利用乗車駅は、可児市居住者では「新可児駅」が約 41％と最も多く、次いで「明智駅」が

37％の順となっています。御嵩町居住者では「御嵩駅」が約 41％と最も多く、次いで「御

嵩口駅」が約 26％の順となっています。利用目的別にみると、全ての目的で「御嵩駅」の

利用が多く見られます。 

・利用降車駅は、可児市居住者では「御嵩駅」が約 27％と最も多く、次いで「新可児駅」が

約 24％、「明智駅」が 20％の順となっています。御嵩町居住者では「広見線以外の名鉄駅」

が約 41％と最も多く、次いで「新可児駅」が約 38％の順となっています。利用目的別にみ

ると、通院では「新可児駅」の利用が約 67％と多く、「通勤、通学、買物」目的では「広見

線以外の名鉄駅」の利用が多く見られます。 

・乗車駅までの移動手段は、合計で「徒歩」が約 62％と主体を占めるとともに、「自動車」も

約 29％存在しています。可児市では「バス」および「自転車」がそれぞれ約 9％存在してい

ます。 

・乗車駅別にみると、各駅とも「徒歩」利用が多く見られます。明智駅、御嵩駅および可児駅

では「自動車」の利用が約 30～40％と、他駅と比較して多く見られます。 

・降車駅から目的地までの移動手段は、合計で「徒歩」が約 72％と主体を占めています。可

児市では「バス」および「タクシー」がそれぞれ約 7％存在しています。 

・降車駅別にみると、各駅とも「徒歩」が多く見られますが、「新可児駅」「御嵩駅」「ＪＲ」

では「タクシー」利用が約 9～14％存在しています。「明智駅」「御嵩駅」では「バス」利用

が約 10～14％存在しています。 

・名鉄広見線の運行が困難となった場合の移動手段は、可児市及び御嵩町とも「自家用車」が

最も多く可児市約 50％、御嵩町約 42％となっています。その一方で、「広見線に変わる交通

手段はない」とする方も、可児市約 18％、御嵩町約 16％存在しています。 
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＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の利用実態について＞のつづき 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の存在価値について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の現状、動向及び取り組みに関する認知度について 

 

 

 

 

 

 

 

＜名鉄広見線（新可児～御嵩間）の今後のあり方について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・名鉄広見線の存在価値について「そう思う（非常にそう思うとまあそう思うを合わせた割合）」

の割合が高い項目で見た場合、合計では「①交通弱者にとっての重要な日常の移動手段」が

約 91％と最も多く、次いで「④利用できる安心感がある」が 84％となっています。 

・その一方、「⑨自動車と比べて早く到着できる」が約 45％、「⑩自動車と比べて安い費用で

到着できる」が約 44％と低い結果となっています。 

・最も重要と思う存在価値の項目は、可児市及び御嵩町とも「①交通弱者にとっての重要な日

常の移動手段」が最も重要であるとしており、次いで「②通院、買い物等にとっての重要な

日常の移動手段」となっています。 

・名鉄広見線の今後の運行継続のあり方については、可児市及び御嵩町とも「今後も運行継続

が必要」は必要とする回答が多く、可児市では約 65％、御嵩町では約 76％となっています。 

・名鉄広見線の今後の費用負担のあり方については、合計で「運行継続するためには市町の費

用負担を増やしてもよい」が約 12％、「今と同程度の市町の費用負担であればよい」が約

55％と、運行継続のための費用負担を了承する方は約 67％を占めています。その一方で、

「費用負担を軽減すべき」とする回答も約 22％存在しています。 

・名鉄広見線の利用者増に対してできることは、合計で「自分自身が利用する（日常的+イベ

ント時）」が約 46％を占めています。その一方で、「自分は利用できない利用の呼びかけも

難しい」とする回答も約 25％存在しています。 

・利用者が減少していることの認知度は 84％を占めるものの、5割以上が通学定期利用者であ

ることについては 59％が知らないとしています。 

・可児方面からの利用者が多いことの認知度は 63％を占めるものの、約 8 割を占めているこ

とについては 80％が知らないとしています。 

・平成 22年度より取組んできた各種施策については、「⑤広見線を利用し、ＹＡＯバスを利用

した団体にＹＡＯバス運賃の３割を補助」は約 94％が知らないとしています。 

・名鉄広見線の利用環境は、「利用する目的や必要性がない」が主体を占め、可児市約 94％、

御嵩町約 80％となっています。 

・名鉄広見線を利用できない理由は、可児市では「降車駅から目的地までの移動手段がない」

が約 28％と最も多く、次いで「電車では所要時間が長くなる」が約 25％の順となっていま

す。御嵩町では「電車では所要時間が長くなる」が約 25％、「降車駅から目的地までの移動

手段がない」が約 24％の順となっています。 
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＜クロス集計結果（名鉄広見線沿線内・外区分）について＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・名鉄広見線の存在価値について、御嵩町の沿線内の方は沿線外の方より概ねの項目で「そう

思う（非常にそう思うとまあそう思うを合わせた割合）」とする割合は高くなっていますが、

可児市の沿線内の方は沿線外の方より概ねの項目で「そう思う（同前）」割合は低い結果と

なっています。 

・名鉄広見線の重要と思う存在価値の項目について、可児市及び御嵩町の沿線内・外とも「①

交通弱者にとっての重要な日常の移動手段」が最も多く、次いで「②通院、買物等にとっ

ての重要な日常の移動手段」の順となっています。 

・名鉄広見線の利用者推移の認知度について、可児市沿線内約 92％、沿線外約 76％、御嵩町

沿線内約 91％、沿線外約 77％と、可児市及び御嵩町とも沿線内の方の認知度が高い結果と

なっています。 

・名鉄広見線の利用者動向の認知度について、可児市沿線内約 78％、沿線外約 53％、御嵩町

沿線内約 70％、沿線外約 66％と、御嵩町では沿線内・外で大きな違いは見られませんが、

可児市では沿線内・外で 15ポイントの差があります。 

・各種施策の認知度について、御嵩町では沿線内・外で認知度に大きな違いは見られませんが、

可児市では沿線外の方の認知度は低い結果となっています。可児市及び御嵩町の沿線内で

は、ともに「⑨御嵩駅前に御嶽宿さんさん広場と駅前無料駐車場の整備」が最も認知度の

高い項目となっています。 

・名鉄広見線は「今後も運行継続が必要」とする割合は、可児市沿線内約 74％、沿線外約 64％、

御嵩町沿線内約 79％、沿線外約 63％と、可児市及び御嵩町とも沿線内の方の継続意向が高

い結果となっています。 

・「費用負担を増やしてもよい」及び「今と同程度後の費用負担であればよい」を合わせた割

合は、可児市沿線内約 83％、沿線外約 76％、御嵩町沿線内約 68％、沿線外約 62％と、可

児市及び御嵩町とも沿線内の方の回答割合が高くなっています。また、可児市沿線内は御

嵩町沿線内と比較して 15ポイント高くなっています。 

・費用負担を軽減すべきと回答した方の名鉄広見線の利用者増に対してできることは、「自分

自身が日常的やイベント時に利用する」とされており、御嵩町の沿線内でその割合は高い

結果となっています。 
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＜沿線住民アンケートのまとめ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●名鉄広見線は存在価値に関する効果項目において価値意識が高い 

・名鉄広見線（新可児～御嵩間、以下「名鉄広見線」とします。）の価値について「そう思

う（非常にそう思うとまあそう思うを合わせた割合）」の割合が高い項目は、全体で「①

交通弱者にとっての重要な日常の移動手段（存在価値）」が約 91％と最も多く、次いで「④

利用できる安心感がある（存在価値）」が 84％、「②通院、買い物等にとっての重要な日

常の移動手段（存在価値）」が約 80％、「⑤まちの活性化・活力につながる（利用価値）」

が約 78％の順となっていることから、名鉄広見線（新可児～御嵩間）は利用価値に比べ

存在価値の評価が高いことがわかります。 

 

●名鉄広見線そのものの利用価値を高めていくことが重要 

・最も重要と思う効果項目は、可児市及び御嵩町とも「①交通弱者にとっての重要な日常

の移動手段（存在価値）」が最も重要であるとしており、次いで「②通院、買い物等にと

っての重要な日常の移動手段（利用価値）」、「④利用できるという安心感（存在価値）」、

「⑤まちの活性化につながる（存在価値）」となっており、存在価値の重要度が高い結果

となっていますので、名鉄広見線の維持にあたっては、利用価値そのものを高めていく

ことが重要と言えます。 

 

●名鉄広見線に関する各種情報及び取組みの周知による意識改善と利用者増進 

・平成 22年度より取組んできた各種施策の認知度は、御嵩町では沿線内・外で大きな違い

は見られませんが、可児市では沿線内と比較して沿線外の方の認知度は大きく低下して

います。 

・名鉄広見線の運行を維持するためには、減少する利用者の増進を図る必要があります。

そのためには、名鉄広見線の各種情報や取組みを広く周知し、地域の鉄道に対する意識

改善を図ることが重要と考えられます。 

 

●「今後も運行継続は必要」とする方は沿線内で約 7～8割、沿線外でも約 6割 

・名鉄広見線の今後の運行継続の必要性は、可児市沿線内で約 74％、沿線外で約 64％、御

嵩町沿線内で約 79％、沿線外で約 63％と、沿線外に対して沿線内では可児市及び御嵩町

とも運行継続の必要性は高くなっています。また、沿線外においても約 6 割の方から運

行継続の必要性が認められています。 

 

●今後の費用負担のあり方は「今と同程度であればよい」とする割合が多い 

・名鉄広見線の今後の費用負担のあり方については、可児市・御嵩町、沿線内・外で若干

の数値のバラつきは見られるものの、「今と同程度の市町の費用負担（税金）であればよ

い」とする割合は約 4～6 割を占めています。また、「名鉄広見線を今後も運行継続する

ためには、市町の費用負担（税金）を増やしても良い」との回答を加えた場合、約 5～8

割となります。 
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  資 料   

名鉄広見線活性化協議会ＷＧ等、活性協の取り組み状況報告 

 
 

○沿線市町職員の通勤状況に関する調査実施報告 （可児市、御嵩町、八百津町） 

 

(経緯) H26.4月、10 月 9 沿線市町の人事担当課長宛に通勤状況調査の協力依頼 
 

・広見線活性化計画に掲げている『沿線公的機関職員の積極的な電車通勤 

への取り組み』について現状把握することが目的 
 

・調査項目 ⇒ ① H26.4 月、10 月の 1 日現在の職員数 

・調査項目 ⇒ ② ①のうち広見線で通勤することが可能と思われる職員数 

             ※最寄りの駅まで 2km 範囲内に居住している職員 

・調査項目 ⇒ ③ ②のうち広見線で通勤している職員数 
 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

  【可児市役所】   

 H25.4.1調査 H25.10.1調査 H26.4.1調査 H26.10.1調査 

①職員数    ５１６名     ５１６名     ５１０名     ５０８名 

②広見線利用可能職員数     ４６名      ４６名      ４７名      ４７名 

③広見線利用職員数      ５名       ５名       ３名       ３名 

利 用 率 １０．９％ １０．９％ ６．４％ ６．４％ 

 
 

  【御嵩町役場】   

 H25.4.1調査 H25.10.1調査 H26.4.1調査 H26.10.1調査 

① 職員数    １５７名     １５７名     １５６名     １５６名 

② 広見線利用可能職員数     ６０名      ６０名      ５７名      ５６名 

③ 広見線利用職員数     １３名      １９名      １８名      ２２名 

利 用 率 ２１．７％ ３１．７％ ３１．６％ ３９．３％ 

 

 

  【八百津町役場】   

 H25.4.1調査 H25.10.1調査 H26.4.1調査 H26.10.1調査 

① 職員数    １６５名     １６５名     １６５名     １６５名 

② 広見線利用可能職員数     ４名       ４名       ３名       ４名 

③ 広見線利用職員数      ０名       ０名       ０名       ０名 

利 用 率 ０．０％ ０．０％ ０．０％ ０．０％ 
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◆電車通勤への課題 
 

  ・沿線市町が抱える大きな課題であることを再認識する必要あり 

  ・個々に保育や介護などの理由もあり通勤形態の変更について強制は 

できない 

・活性化計画にも挙げられているノーマイカーデーの取り組みも並行 

して行っていく ⇒ 職員も、沿線市町住民も… 

※御嵩町＝毎月第二水曜日を実施日（全町対象） 

※可児市＝毎月第三週目を No Car週間（職員対象） 

 
 

 

○沿線市町職員の出張状況に関する調査実施報告 （可児市、御嵩町、八百津町） 

 

(経緯) H26.4月、10 月 9 沿線市町の人事担当課長宛に出張状況調査の協力依頼 
 

・広見線活性化計画に掲げている『沿線公的機関職員の積極的な出張時利用 

への取り組み』について現状把握することが目的 
 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

  【可児市役所】   

 H25.上半期 H25.下半期 H26.上半期 

総出張回数   １，１７８回     ７４６回   １，１５４回 

広見線利用出張回数     １４回      ２９回       ７回 

利 用 率 １．２％ ３．９％ ０．６％ 

 
 

  【御嵩町役場】   

 H25.上半期 H25.下半期 H26.上半期 

総出張回数   ８６６回     ７１６回   １，０６２回 

広見線利用出張回数     １０２回     １０３回     １７９回 

利 用 率 １１．８％ １４．４％ １６．９％ 

 

  【八百津町役場】 

 H25.上半期 H25.下半期 H26.上半期 

総出張回数   ６２５回     ５３５回     ６２７回 

広見線利用出張回数     ３回       ４回       ４回 

利 用 率 ０．５％ ０．７％ ０．６％ 
 

 

 

◆電車出張への課題 
 

   ・用務先により利用できない場合もあるが、広見線を使うという意識付けが必要 

 

 
▲ 御嵩町周知ポスター 
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名鉄広見線活性化協議会取り組み状況報告 

  

【周知啓発活動】 

取り組み内容 詳細等 

 

★イベント連携事業 

 『よってりゃあみたけ夏まつり』 

 

・広見線来場者へのインセンティブ（割引券配布） 

・ゆるキャラと広見線に乗車 
 

 日時：平成 26年 8月 2日（土） 

 会場：御嵩駅前 中山道御嶽宿周辺 

 概要：明智駅で御嵩町のキャラクター「ミーモく 

ん」と岐阜県のキャラクター「ミナモ」が 

出迎え、参加者と一緒に広見線でまつり会 

場へ。また、御嵩駅でまつり会場で使える 

割引券を配布し広見線利用につなげた 

   ※キャラクター乗車便が最多利用/日（162名） 

※御嵩駅での実績：915人（1人 2枚）に配布 

 19：25着の時点で配布予定枚数終了 

会場での利用数 1,513枚＝82.7％ 

    （昨年度実績は利用率 79.1％） 

 

★イベント連携事業 

 『御嵩町産業祭との連携』 

 

・広見線来場者へのインセンティブ（割引券配布） 
 

 日時：平成 26年 10月 19日（日） 

 会場：御嵩小学校駐車場 

 概要：御嵩町産業祭へ広見線で来場された方に会 

場内で使える割引券を御嵩駅で配布した 

※御嵩駅での実績：割引券 222枚配布 

会場での利用数 142枚＝64.0％ 

 （昨年度実績は利用率 70.0％） 

※昨年度は朝より悪天候… 

 

★広見線活性化ニュースによる周知活動 

 

 

・毎月発行 10,200部作成 

※御嵩町 6,600部 

可児市 2,900部 

八百津町 700部 

 
 

毎月トピッ

クスのほか

に、沿線団体

の活動や電車

で行けるイベ

ント情報など

を幅広く掲載 
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★広見線周知活動 

 『公共交通（コミバスと広見線）利用 PR』 

 

 

 

・日時：平成 26年 8月 2日（土） 

 会場：よってりゃあみたけ会場内 
 

 

・日時：平成 26年 8月 11日（月） 

 会場：ラスパ御嵩店内 
 

 

・日時：平成 26年 9月 9日（火） 

会場：ラスパ御嵩店内 

   

 ※ｺﾐｭﾆﾃｨﾊﾞｽと名鉄広見線の利用について周知用 

  ﾁﾗｼとﾎﾟｹｯﾄﾃｨｯｼｭを配布し利用 PRを行った 

 

 

【今後の活動について】 
 

  

★広見線活性化協議会主催イベント 
 

『エンセン・クエストⅤ』（開催予定） 

 フィールド：可児市～御嵩町広見線沿線 

 実施期間：H27.3～4月 
   

 ※広見線を舞台にして、なぞ解きに挑戦しながら 

  進む探検ゲームを今年度も実施する予定です。 
 

 ※参考：昨年度の実績＝55組（219名）参加 

     昨年度は犬山市（6組）、各務原市（4組） 

など、沿線市町以外の参加があり、今年 

度も積極的に呼びかけていく 
 

 

 
 

名鉄広見線活性化協議会利用促進事業利用者数報告（H26.10.31 現在） 
 

項  目 実施内容 活性協目標 H26年度実績 目標値比較 

1.定期券利用者を増

やすための利用促進

策 

1）電車通勤・通学促進事業 

1-1）電車通勤促進報奨制度 

2）運転免許証自主返納者支援 

3）沿線職員電車通勤の取組み 

4）通学定期券応援制度 

10,000 ｶｳﾝﾄ 

- 

180 ｶｳﾝﾄ 

3,600 ｶｳﾝﾄ 

- 

5,880 ｶｳﾝﾄ 

- 

0 ｶｳﾝﾄ 

0 ｶｳﾝﾄ 

- 

58.8％ 

- 

0％ 

0％ 

- 

2.定期外利用者を維

持していくための利

用促進策 

1）団体利用運賃補助制度 

2）YAOバス団体利用補助制度 

3）回数券購入補助 

4）沿線団体イベント補助 

5）活性協イベント実施 

6）沿線職員出張利用の取組み 

4,000 ｶｳﾝﾄ 

200 ｶｳﾝﾄ 

2,500 ｶｳﾝﾄ 

2,500 ｶｳﾝﾄ 

500 ｶｳﾝﾄ 

120 ｶｳﾝﾄ 

1,761 ｶｳﾝﾄ 

70 ｶｳﾝﾄ 

4,150 ｶｳﾝﾄ 

0 ｶｳﾝﾄ 

0 ｶｳﾝﾄ 

190 ｶｳﾝﾄ 

44.0％ 

35.0％ 

166.0％ 

0％ 

0％ 

158.3％ 

合  計  23,600 ｶｳﾝﾄ 12,051 ｶｳﾝﾄ 51.1％ 

 

 

 

 

 



  

 

 

 別添資料  

名鉄広見線を活用した取り組み報告（教育現場での取り組み） 
 

 

 定期外利用の促進への取り組みとして、可児市・八百津町・御嵩町の小・中学校および幼・保育園などで、遠足

や校外活動へ出かける際に、広見線を使った移動を実践しておられます。その活動の一部を紹介いたします。 
  

【定期外活動の取り組み】 

取り組み事例紹介 

 

 

【利用団体】小・中学校関係 
 

・共和中学校 ／ 総合的な学習 

・広見小学校 ／ まち探検 

・旭小学校家庭教育学級 ／ 

親子で乗車マナーを学ぶ 

・八百津小学校 ／ 社会見学 

・帷子小キッズクラブ ／ 校外学習 

など 

 

【利用団体】幼・保育園関係 
 

・伏見保育園 ／ 乗車マナーを学ぶ 

・和知保育園 ／ 遠足 

・御嵩保育園 ／ 電車遠足 

・上之郷保育園 ／ 電車マナーを学ぶ 

・中保育園 ／ 電車遠足 

・瀬田幼稚園 ／ 遠足 

・めぐみ保育園 ／ 園外保育 

・土田保育園 ／ 遠足 

・兼山保育園 ／ 園外保育 

・八百津町乳幼児学級 ／ 電車遠足   など 

 

※これからも教育活動の一環のなかで広見線を活用した取り組みをお願いいたします 

  

 

① ② 

③ ①八百津町乳幼児学級／電車遠足 

・明智駅から御嵩駅まで 3学級さん（52名） 

が利用してくれました 
 

②帷子小キッズクラブ／校外学習 

・西可児駅から御嵩駅まで 73名が校外学習 

 で利用され中山道みたけ館などを見学 
 

【番外編】 

③御嵩保育園／運動会 

・名鉄電車をモチーフにした競技で大歓声！ 

 

 

 

 

 


